
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1001,6 milibares. Ternpe
ratura média do dia: 29,9 graus centígrados.
Umidade relativa média: 89,4 por cento.
Estado médio do céu: cumulus, stratus, de
claro a encoberto. Estado médio do tempo:
com instabilidades passageiras no litoral e

planalto. Previsão: A. Seixas Netto.

tlIotéea Pllb1!ca - O. Posta,,,,,.

CONTAS - As contas telefônicas referentes
ao mês de fevereiro poderão ser pagas na

rede bancária do Estado até a próxima terça
feira, de acordo com a informação prestada
pela direção da Cotesc. A medida deve-se

pelo menor número de dias úteis verificados
durante a primeira quinzena do mês de mar

ço. As contas dos meses subsequentes terão
seu vencimento normal no dia 15 de cada
mês.

Florianópolis, Sábado, 17 de março de 1,973 - Ano 58 - No. 17.155 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50

não respeita as regras do trânsito 7Quem

.

�.

Os pedestres Frélssartl ao largo da faixa de segurança. Despreocupadamente.'

Vencedores�do carnaval

receberam seus prêmios
Em ato 'simples realizado na tarde de on

tem no Gabinete do Prefeito Ary Oliveira, .

.

foram entregues os troféus aos vencedores

.do carnaval. Cbmpareceram à Prefeitura os

representantes 'da Copa Lorde, Tenentes do
Diabo, Império do Samba, Gianandeiros da

Ilha e Filhos do Continente. OPrefeito Ary

.

Paraum bate-papo, ligeiro ou não, 0.5 motoristas precisam apenas encostar seu carro em fila dupla.

A indisciplina no trânsito

representa em Florianópolis um

dos principais fatores que
contribuem para a elevação

dos Indices de acidentes e que,
ao mesmo tempo, dificultam
o fluxo do tráfego. A rua

Felipe Schrnidt é um exemplo
cotidiano e permanente do

descaso de muitos motoristas .e

pedestres às regras do
trânsito. Na confluência

daquela rua com a Praça 15 são
raros os pedestres que observam

o sinal e a faixa de segurança
da travessia, arriscando-se

seriamente a serem atropelados.
Na Fel ipe Schm idt, estacionamento
em mão dupla, para um inocente

bate-papo, é coisa corriqueira.

Aumento do leite
deve solucionar

.T
I

a crise doproduto
o aumenta- dl/1 r8�{) no pl·�;O do !eite é -ciípontado como a única solvção para debelar a crise do produto.- conforme
informou ont�m erra Brasília o Sr. José Cassiano Gomes, presidente da Comissão Executiva do Leite (Página 5).

Oliveira agradeceu na oportunidade a cola

boração dada pelas entidades carnavalescas

"Para o brilhantismo da maio.r festa demo

crática do mundo", lançando na oportuni-
.

dade um apelo para que os Protegidos da
Princesa voltem à Praça XV no próximo
carnaval (p. 8). Armandino Gonzaga recebeu das mãos do Prefeito Ary Oliveira o troféu pelo bi-campeonato da Escola de Samba Embaixada Copa Lorde.

Os avantes avaianos pressionaram constantemente a meta.uruguaia.-em busca do empate. Entretanto ti goleiro oriental nada permitiu.

Daniel Pinheiro morre

a seresta ve'ste luto
Por volta das 19 horas de ontem os vizi

nhos da casa no. 67 da rua Almirante Car
los da S ilveira Carneiro estranharam que os,

•

passarinhos do seu morador ainda estives

sem na rua, o que nunca acontecera antes

até tão tarde. Ianíel Pinheiro, um dos mai
ores e mais antigos seresteiros da llha, era o

dono da casa e dos passarinhos. Q; vizinhos
foram então verificar o que tinha aconte

cido.
Encontraram Ianiel já sem vida, caí

do no banheiro. NJm canto da sala estava o

violão e na rua os passarinhos. Todos em

silêncio. Daniel morreu de enfarte.

Uruguaios decidirão
quadrangular iuvenil
êomeçou mal a festa do cinquentenário do

Avaí. Ontem, foi iniciado o quadrangular
internacional de juvenis, reunindo as agre

miações do Aval, Internacional de Porto

Alegre e_ seleções "A" e "B" do Uruguai.
Na preliminar, Inter e seleção "A" empa-

taram, mas os uruguaios venceram na co

brança de pênaltis. No jogo de fundo o'

Aval perdeu de um a zero para a seleção
"B". O torneio será decidido domingo,
entre os uruguaios,

(páginaoito do II).
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reunião da ONU no Panamá
A discussão dos projetos apresentados

ontem na reunião da ONU pelos
representantes Iatino-americanos contra

o colonialismo, deverá
ser longa e agitada

Os países latino-americanos entregaram ontem,
para discussão do Conselho de Segurança da
ONU reunido atualmente no Panamá, uma série
de projetos e resoluções, Através deles reafir
maram sua soberania sobre os recursos naturais;
a exigência da liquidação dos restos do colónia
lismo, a construção de uma nova via inter
oceânica e o apoio às reclamações do.Panamã
sobre o Canal. Encontrarão seguramente forte
oposição por parte dos Estados 'Unidos, e talvez
também da Grã-Bretanha e da França. O dele
gado norte-americano, John A. Scali, já amea

çou usar o veto norte-americano no Conselho.
A discussão dos projetos, prevista como lon

ga e agitada, poderá começar a partir de segun
da-feira. O programa dos delegados para o fim
de semana é um descanso na Ilha de Vontadora,
na costa panamenha do Oceano Pacífico, como
convidados do mais enérgico crítico do colonia
lismo na reunião, o general Omar Torrijos. A
possibilidade mais certa é a de que durante o

"descanso" haverá um tema sempre presente: os
projetos latino-americanos.

Col.onialismo
Os delegados latino-americanos que, discur

saram até agora atacaram duramente o colonia
lismo existente ainda na América Latina. As
advertências mais sérias feitas até agora refe
riram-se à ocupação do Canal do Panamá pelo
governo norte-americano - considerada como

um "obstáculo colonialista" pelo governo pana
menho - e à ocupação das Ilhas Malvinas pela
Grã-Bretanha. A devolução das Malvinas é uma
antiga exigência da Argentina, -e ontem pela
manhã o embaixador argentino, Carlos Ortiz de
Rosas, preveniu o Conselho de que seu País "se
sentia em liberdade de ação para buscar a erra

dicação definitiva desta anacrônica situação
colonial'.

.. O projeto sobre o colonialismo convida a.

todos os estados "que mantêm colônias ou são
responsáveis por situações coloniais ou de qual
quer outra forma de ingerência nos assuntos
internos de outros estados", a adotar medidas
que permitam aos estados ocupados recuperar
sua integridade territorial.

Outro projeto ligado ao tema do colonialis
mo, recomenda que seja construída outra via
inter-oceânica no Panamá ou a modernização
do atual Canal, em ambos casos "sob a sobe-
rania" do Panamá.

.

MULTINACIONAIS'
O projeto de resolução sobre os recursos na

turais tem claras referências às numerosas.

denúncias, feitas pelos delegados latino
americanos, sobre as atividades das empresas
multinacionais norte-americanas. Ortiz, o

embaixador argentino, mostrou que tais empre
sas "são talvez Estados sem território. Sua capa
cidade de influência é indiscutítel e suas' decisões
podem dobrar a vontade soberana dos países ou

perturbar suas relações". O representante chile
no, o sub-secretário de Relações Exteriores Luis
Orlandini, assinalou que "as atividades agres
sivas" destas empresas "constituem uma das
ameaças mais graves para o governo chileno".
Orlandíní citou umadas ameaças: a atividade da
ITI para impedir a posse de Allende.

Além das questões das' empresas multina
cionais e do Canal do Panamá, os Estados
Unidos se enfrentarão com o projeto sobre a

desnuclearização na América Latina.'O projeto
exige o cumprimento integral do Tratado de
Totleloco, indo contra a atitude do Governo
norte-americano que se reserva o direito de
manter armas nucleares em Porto Rico e nas

Ilhas Virgens por razões de "segurança nacio
nal". Para respaldar o delegado norte-americano
A. Scali, 50 congressistas se declararam em·

Washington, quinta-feira passada, contra qual
quer concessão importante ao Panamá na ques
tão do Canal.

Arg�nti.,a' vai ter novas
eleições daqui a 30 dias

A esmagadora vitória eleitoral peronista de

domingo passado poderá converter-se em derrota
nos três distritos chaves do País, nos quais deverá
realizar-se dentro de 30 dias um segundo turno

eleitoral para definir os cargos de senadores na

cio nais e governadores provinciais.
Quanto a eleição presidencial, tudo indica que

não haverá um segundá turno, pois já se consi
dera eleito o candidato peronista Hector Campo
Ta, embora não tenha conseguido, por escassa

margem, a maioria legal necessária de 50 por cen
to dos sufrágios. Os últimos cômputos lhe dão 49

por cento, mas tanto o presidente Lanusse como
seus concorrentes, reconhecem seu triunfo.

Os candidatos da Frente Justicialista da Liber

tação triunfaram rs 34 distritos eleitorais do

país, entretanto e.11 15 deles, seus postulantes a

senadores nacionais ou Governadores provinciais
não reuniram a maioria exigida.

Estes distritos .são a Capital Federal e as Pro
víncias de Córdoba, Corrierites,. Chubut, Entre
Rios, Formosa, La Pampa, Misiones, Neuquen, Rio
Negro, San Juan, San Luis, Santa Cruz, Santa Fé
e Santiago dei Lstero. Em todos eles salvo na

Capital Federal, ac.... .nistrada por um intendente

designado pelo Presidente - foram eleitos ,sena
dores e governadores. Os deputados nacionais, ao

.

contrário, são eleitos por representaçâo .propor
cional.

Para alguns observadores políticos, na cidade
de Buenos Aires e nas Províncias chaves corno
Córdoba e Santa fé, a vitória peronista do-dia l l>
de março poderia resultar numa derrota, se 0S

votos não peronistas se acumulem.

NA CAPITAL

Em Buenos Aires, a vitória de candidato a

senador peronista estaria normalmente assegu
rada, após o impacto psicológico do triunfo de

domingo .. Entretanto, o postulante é Marcelo
Sanchez .Sorondo, escritor e nacionalista. Esse
candidato não é bem visto pelos grupos de. es

querda e ainda por ·setores juvenis de peronismo.
Tudo isso indica que o candidato radical Fernan
do da La Rua, advogado de 34· anos, tem boas

perspectivas.
Entretanto, seja qual for o resultado, a Frente

Justicialista contará com a maioria absoluta no

Senado de 69 membros. Controlará 'também'
quase 70 por cento das 22 Províncias.

Londres: operários
. paralisam 'a greve

. -

para negoe.açoes
<,

Líderes do sindicato. dos condutores de trens de
,

Londres resolveram ontem suspender a greve, para per
mitir a realização' de conversações sobre aumento de
salários, .

A decisão do sindicato significa que as greves que
ameaçavam paralisar as atividades dos ferroviários
ontem, foram suspensas. Porém, se as negociações fracas-
sarem as paralisações continuarão. ,

Durante as últimas semanas os condutores ingoraram
os horários dos trens, fazendo várias greves de 24 horas.
Estas greves têm por finalidade fazer com que o Governo
retire o controle .sobre seus vencimentos numa medida
contra ii inflação. Estes controles limitam ti aumento de
salários a uma libra, ou dois dólares e meio mais quatro
por cento de gratificação semanal.

A junta dos ferroviários, controlada pelo Estado, con
clamou seus líderes ontem e disse que já era suficiente. O
Presidente da: junta, Richard Marsh, afirmou que as nego
ciações sobre salários poderiam ter início segunda-feira
quando o sindicato suspenderia as greves.

.

,

i

A situação
política da
Guatemala

'Hussein'
defendendo'
direitos

"Jamais haverá paz no

Oriente Médio, a menos que a

Jordânia recupere seus plenos
direitos sobre Jerusalém", De
clarou ontem o Rei Hussein da
Jordânia. O monarca jorda
niano assinalou também que
será necessário o cumprimento
de "certos princípios" antes
de se estabelecer os contatos

políticos com Israel. Hussein
negou assim, as notícias que
circularam nas últimas sema

nas dizendo ter havido Uma

reunião entre, o Monarca e

Golda Mcir, quando ambos ti
veram um encontro com o Pre
sidente NX0n, em princípios
do mês.

O General Eugênio Lau

gerúd, candidato presidencial
da coalizão política, disse on

tem que "a Guatemala está
com prometida numa guerra
não declarada há treze anos" e
é extremamente necessário
que se realizem obras sociais

paralelamente às ações rnili ta
res para que se acabe com ela.

Laugcrud , indicado à presidên
cia guatarnaltcca para 197 4 pe
Ia coalizão formada peloMovi
mento de Liberação Nacional
e Partido Democrático,.sc refe
riu ao movimento de guerri
lhas iniciado em novembro de
1960, quando um grupo de
oficiais tentou .a derrubada do
Gl'neml Miguel Ydigoras. Assi-

.

nalo� também que o Partido
G u a tem a lkco do Trabalho
(PGTl, comunista, de existên
cia ikgal, aproveitou a inexpe
riência política' de alguns
oliciais rebeldes, envolvendo
-os 'cm guerrilhas. Assim surgi
ram as forças armadas rebeldes
(FAR) e o movimento rebelde
"13 de novembro".

Aliados de ,Makários .

\esp�lhandó o terror
As forças de repressão do presidente cipriota, Arcebispo

Makarios, rl�alizaram ontem 24 ataques com bombas c dinamite

contra. casas, lojas c vc ículos pertencentes aos seguidores-do
general opositor, Jorge Grivas. Os ataques, feitos na Capital,
Nicósia, e em Lirnassol, a segunda cidade daI ilha .dc Chipre,
causaram muitos danos materiais, mas - segundo informação
policial - não causaram ferimentos a nenhum partidário de

Crivas. Este, que dirigiu as guerrilhas cipriotas contra as tropas
de ocupação britânica nos anos 50, é adepto da união Chipre à
Grécia. Porém, tanto Makar ios como o governo gregorecusaram
até agora a idéia de união, por causa da incessante oposição da

minoria turco-cipriota e do próprio Governo turco. Há cinco

semanas, Grivas anunciou.uma trégua para dar uma oportunidade
ao governo de Makarios de fazer uma oferta de paz. Porém na

quarta-fe ira passada o movimento guerrilheiro recomeçou- a luta
anti-governamental, porque houve um ataque a um') casa comer

ciai de um dos membros do movinrcnto,

Punir os corruptos é a

ordem do dia no Uruguai
A Justiça uruguaia iniciou novos interrogatórios para esclarecer a

denúncia de corrupção na Junta Departamental de Montevidéu ejá
determinou diversas prisões. O juiz Heetor Cairoh, diz que a causa

iniciada pelas supostas' irregularidades investigadas, primeiro· pelo
Parlamento e depois pela Justiça, acaba de esclarecer a situação de
diversas pessoas envolvidas nas denúncias. Uma ordem para 30
pessoas comparecerem à ltstiça j á se encontra em mãos da pol ícia.
Entre elas figuram vereadores, ex-vereadores e outros

- admjniStradorcs. Enquanto, iss!). continuam presos na Pcnitenciár'ia
Miguelcte, pára delinquentes comuns, dez vereadores, dois al tos
funcionários da Junta e o ex-dcputado nacional; Carmelo Cabrera
Viordano, que abandonou seu cargo em consequência da denúnçia.
Ele havia desempenhado anteriormente a presidência da Juntac
quando foram cometidos os delitos: uso indeVido do etário e

falsificação de documentos.

As.causas
da frigidez
namulher
A frigidez sexual feminina

nada tem a ver com a religião,
as técnicas do esposo ou da

educação sexual, porém mais

importante a considerar é o re

laeionamcnto havido no lar en
tre a mulher quando criança

.

com seu pai, segundo áfirm a

um estudo cientffico sobre a

·mulhn norte-americana. A

pesquisa científica concluiu
também que nada tem a ver a

frigidez 'Com mitos populares
'ou postulados científicos para
explicar o· orgasmo, como a

experiência sexual -pré-m atri
rno n ial, a sensibilidade aos

estímulos ou a feminilidade. O
Dr. Scyrnur Fishcr, sociólogo c

,

pro fcssor de psiquiatria da
Universidade de Nova Iorque,
disse que as conclusões a que
chegaram os estudos assinalam
antes de tudo a im portância
do relacionamento entre a mu

lher e seu pai durante a infân
cia c adolescôncia,

Doença
estranha

mata peixes
Uma d o e n ça misteriosa

está causando a morte de mi

lhares .te peixes, segundo in

formações de especialistas em

biologia marinha dos Estados
Unidos. "Até agora não conse

guimos detcnninar as causas"
disse o qúímicao Wyn Nys-,
tron, que viajou quinta-feira
até a z.ona da bara Biscahne,
onde grandes manchas de pei
xes n,ortos aparecem Ilutuan
do nas águas da baía e 'los ca

nais adjacentes. Nystron, qUl'
dirige a Junta de Controle da

Contaminação do Condado de

'Dade, revelou que um dos sin
tomas anteriores à morte é cu

rioso: os peixes sc contorcem

desesperadamente.

Nixontem
em mãos
nova arma

Na semana passada as do
nas-de-casa - que perderam
sua antiga importância nestes

tempos de libertação feminina
- foram valorizadas pelo presi
dente Nixon, Ele disse que as

d o n as-dc-casa norte-america
�as constituem a mais pode
rosa arma que pode ser usada

para atacar a crescente alta de

preços nos Estados Unidos.
"Eu me atreveria' a afirmar -

assinalou - que a diminuição
.

atual de algumas pressões so

bre os preços, é devido a que
as donas-de-casa realizam suas

compras com maior cuidado.
'Acrescentou que "a decisão
tomada por uma dona-de-casa,
ao comprar um produto, de es-

colher entre o mais caro' e o

mais barato, exerce uma in
fluência sobre o controle de

preços muito maior do que po
demos fazer daqui."

,

Noticiário

internacional

fornecido

pela
Associated

Press

VIETNÃ
As recentes declarações do

presidente Nixon evidenciam uma

forte disposição do seu Governo
em reiniciar os bombardeios

Nixon acusa Hanói de
violar o acordo e fala
bombardear de novo

Em suas últimas declarações, Nixon tem
insistido em dizer que o Vietnã do Norte
está violando o Acordo de Paz pelo envio
de homens e armas ao sul pela rota de Ho
Chi Minh. Tal afirmação é acomparihada
pela alusão do presidente norte-americano
à possibilidade de seu governo retomar aos
bombardeios, como resposta às violações.
As advertências dele sobre violações é diri
gida a Hanói e também "a partes interessa
das", o que os observadores políticos inter
pretam como uma mensagem indireta a
Moscou.

COMÉRCIO X LUTA
Uma volta aos bombardeios criaria na

vas tensões, negativas para o intercâmbio
comercial que atualmente se articula entre
os Estados Unidos e Moscou. Tal possibili-
dade não deve agradar a Moscou que atual
mente trocou suas antigas críticas enérgicas
ao "imperialismo norte-americano", pelo
entusiasmo pela ampliação de seu comércio
externo em base à entrada no mercado nor-

te-americano. A llinha oficial do Cbverno
Soviético sobre a questão foi expressa as
sim: "Cremos que há um grande futuro na

cooperação mutuamente beneficiosa entre
as organizações soviétivas e bancos e COm

panhias americanas para desenvolver certos
recursos naturais soviéticos como petróleo,
gás, mineral de ferro, metais não ferrogína-'
sos� etc., q�e as companhias americanas po
denam ter interesse em importar."

Desta forma, é possível que Moscou ten
te utilizar sua influência econômica sobre o

Vietnã do Norte, para acalmar as disposi
ções deste de prosseguir sua luta pela incor
poração do Vietnã do S ul ao socialismo.
Tal disposição foi demonstrada claramente
pelo primeiro-ministro norte-vietnamita
Pham Van Dong numa entrevista recente,
ao afirmar que "a luta revolucionária conti
nuará no Vietnã do Sul." Resta saber se o

Vietnã do Norte deixará de lado este obje
tivo, para não atrapalhar as atividades de
seu aliado Moscou.

CHILE
O propósito do presidente
Salvador Allende é agrupar
num só Partido os que fazem
parte da Un'idade Popu lar

,Allend.e quer fazer da "UP
um Partido mais forte

Allende: novos rumos

O presidente Salvador

Allendc, disse ontem que o

apoio de seu' Governo na elei

ção de 4 de março é uma indi

cação de que se deve "prosse
guir nas transformações revo

I u c i o nárias de nossa socie
dade". Foi o primeiro comen

tário político de Allende de

pois das eleições. Convidou os

Tango
o "Último Tango em Paris'"

o filme que tem suscitado

controvertidas'

críticas no mundo inteiro,
por causa das

cenas de sexo que apresenta,

não chegou a causar quaisquer
reações de indignação

por parte, à uma bucólica

solteirona inglesa de 92 anos.

Intrigada pelos
comentários sobre o filme,
Emily Tippett deixou sua

tranquila vivenda

campestre na S ui da
'"

Inglaterra para
enfrentar um abarrotado

cinema de Londres

que apresentava a pel ícula.
Apenas queixou-se desiludida

com a qualidade da

obra Bertolucci:

. "gostei só da fotografia",
declarou depois
do espetáculo.

"Mas não me diverti nada".'
Não se pode compará-Ia com

uma velha comedia
musical - acrescentou:

Renúncias
no gabinete

chileno
Todos os ministros de

Gabinete do Governo chileno
deverão apresentar suas denún
cias ao presidente Allende para
deixá-lo em liberdade de ação,
caso este queira reestruturá-lo.
O ministro da Agricultura,
Rolando Calderon, disse de

pOis de uma reunião com

Allendc, que esta rcestru tura

ção "provawlmentc" ocorrerá.

zir a inflação e elevar a renda
dos trabalhadores; impulsionar

Popular" a integrar-se num só a democratização e eficácia da

organismo polftico que "se im- administração pública. Deseja
ponha como instrumento para desenvolver as instituições do
o futuro da revolução", poder popular e defender a de-

Alle nde convida aos Parti- rnocracía 'e a revolução contra

dos para a realização de um os sediciosos e os que querem
Congresso Nacional da Coali- a guerra civil" ..

são, para abordar as ,tarefaS fu- Mais' adiante fala sobre o

turas em cumprimento a seu estabelecimento das ações de

programa de Governo. massas mais idôneas para im-

.

O Pr�sidente �� ilenq_ a,�\(e�� � _"-op�l�ionar o regilye institu-
te também que Imensa con- cional a fím de formar uma or-

(lança depositada em nós signi- ganização política de transição
fica uma maior responsabíli- ao socialismo-Apesar de não
dade para quem dirigimos o dar detalhes neste ponto, pare-
processo revolucionário". ce aludir ao projeto de seu Go-

AS REFORMAS· vemo para substituir .0 atual
Os. comentários de Allende Congresso bi-carneral por' uma.

estão contidos numa carta en- Assembléia do Povo, uni-carne-
viada ao Senador Rafael Agus- ral e -rnodificar o sistema de

tin Cumucio, presidente da
. organização dos tribunais de

coalisão governista. Menciona justiça.
o aumento da produção, o As linhas traçadas .por
·delineamento e complemento Alende não parecem significar
da chamada "área social", da troca :algumano panorama po-.
economia, assegurar a distri- lítico nacionalv-pelo menos no

buição para enfrentar a escas- que se refere à atitude oposi-
sez de alguns alímentostredu- cionista.

seis partidos que integram sua

coalisão do Governo'"Unidade

Estudantes da Grécia
exigem mais liberdade

A acidentada visita
de Felipe à -Austrália
A polícia de Sidney, na Austrália, teve que entrar em

prontidão na 'madrugada de ontem depois .que descobriu duas
bombas prontas para explodir, em represália à 'visita do príncipe
Felipe da Inglaterra àquela capital, Diversas chamadas telefônicas
denunciaram' a existência dos explosivos. Uma das bombas foi

�

colocada num ponto do itinerário de 10 quilômetros que o

príncipe Felipe devia seguir desde o aeroporto até o centro de

Sidney. Uma das chamadas telefônicas revelou .também a área
onde devia estar uma das bombas. Isto bastou para que a polfcia
pusesse cm ação um amplo, dispositivo de segurança que durou

aproximadamente 6 horas, tempo em que o 'príncipe visitou a

maior cidade da Austrália. A visita de Felipe é parte de uma

Viagem que faz pelo país corno presidente da Fundação para

Conservação da Austrália. As autoridades acreditam que _ a

ameaça do atentado foi organizada pelos guerrilheiros Croatas

que dirigem um movimento de libertação lia Austrália •

A maioria dos estudantes gregos continua sustentando suas

duas grandes exigências I
ao governo, liberdade acadêmica e

abolição de um decreto do Ministério de Defesa que pune os

estudantes dissidentes com um chamado ao serviço .militar.
Depois de uma semana de aparente calma, os. estudantes fizeram
uma manifestação na Universidade de Patras.' Quinze foram

presos. A manifestâção na Escola de Medicina da Universidade de

Atenas também foi reprimida e dois estudantes foram levados.
Mas o decreto d.o serviço militar - que já recru tou 97 çstudantes
- tem adeptos entre os Universitários, os quais constituíram

grupos parapoliciais. _Um desses grupos sé colocou à frente de um

dos edifícios da Universidade' de Patras, para impedir a entrada
de estudantes dissidentes. f;:nquanto isso, a polícia vigiava a sede
da Uniãq Estudantil, intervindo no momento em que os estu

dantes começaram a gritar lemas e ameaças de uma passeata. Na
Escola de Medicina, em Atenas, a reunião reprimida tratava da

questão do comitê formado para negociar com um decano, a fim
de ql!e esse conceda uma licença para uma assembléia geral. Em
Atenas, a Escola de Direito prossegue sua participação com um

boicote às aulas.
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Acadêmico$ ·pedem estudos

para ver o',aumento do ·RU
o presidente do Iiretório central dos Istu

dantes da Universidade Federal de Sinta Cata

rina, acadêmico Isidoro dos Santos, entregou on

tem ao Reitor Roberto Lacerda um documento

assinado por 1.943 universitários, no qual solicita
a elaboração de um estudo real que justifique a

majoração das taxas cobradas pelo Restaurante

Universitário.

No mesmo abaixo-assinado, anexado numa sú

mula da última assembléia geral dos estudantes, o
DCE e os Ifretórlos .A:adêmicos pedem ainda

que durante o período de trabalho do Grupo en

carregado de efetuar novos estudos, o preço da

refeição no RU retome a Cr$ 1,30 e seja manti
do o direito à repetição do prato: o repeteco. A

reivindicação dos estudantes se baseia no princí
pio segundo o qual o Restaurante Ihiversitãrio

foi criado com a finalidade de prestar assistência

aos universitários carentes de recursos, e não deve

ser utilizado como um restaurante comercial. Pr

gumentam os acadêmicos que não cabe aos estu
dantes a responsabilidade de sozinhos manterem

o RU, pagando todas as despesas, desde a aquisi
ção dos mantimentos até os salários dos funcio

I

nários.

O Reitor se negou a dar uma resposta imediata
à solicitação, preferindo fazê-lo por escrito, o que

possivelmente ocorrerá na próxima segunda-feira.
Dependendo da resposta, o DCE e os Diretórios

poderão convocar uma nova assembléia geral nes
se dia ou na terça-feira. (aso o Reitor decida não

tomar conhecimento da reivindicação dos 1.948

universitários, extra-oficialmente os estudantes

acreditam que um mandado de segurança contra

a Reitoria seria a solução. O argumento é simples:
ao baixar a portaria no. 05/73, que alterou os

preços das refeições no RU e eliminou o repe
teco, o Reitor se "fundamentou num estudo ir

real". Uma outra hipótese para a solução do pro
blema está na entrevista que uma comissão de

alunos manterá com o Ministro Jarbas Passari

nho, no próximo dia 29. Nesse dia o Ministro

estará em Florianópolis para proferir a aula mag
na da Ufsc.

Enquanto o assunto está sendo amplamente
discutido pelos universitários -envolvendo cerca

'de cinco mil acadêmicos -, o Reitor Roberto

Lacerda ontem se recusou, mais Uma vez, a rece

ber a imprensa.

Com uma palestra do Ministro

Jarbas Pássarinho, da Bíucação será

oficialmente in�talado dia 29 à noi

te nesta Capital 0.10. Seminário so

bre a Realidade Amazônica, desti
nado a professores de Estudos e

Problemas Brasileiros. O conclave

vai ser realizado no auditório da

Reitoria da Usc e seu encerra

mento está marcado para 10. de

abril, com uma conferência do Mi

nistro do Interior, Sr.' José Costa

o PROBLEMA

O Grupo de Trabalho da Reitoria, autor da

pesquisa que deu origem à portaria que aumen

tou de Cr$ 1,80 para U$ 2,00 o preço da refei-
,

ção para mensalista, de Cr$ 2,60 para U$ 2,90 a

dos funcionários, de Cr$ 4,00 para Cr$ 4,50 a

dos professores e funcionários em cargos de che

fia, j á admitiu a falha de ter feito cálculos utili

zando-se de número irreais. CB membros do Gu

po admitiram que houve falhas na elaboração do

estudo depois que os estudantes contestaram vá

rias das suas afirmações, dentre elas, a de que o

quilo da carne de primeira qualidade, obtido na

Cobal, custa U$ 7,60 e não U$ 9,16.
Recorrendo ao mesmO número de refeições

previstas, ao preço de Cr$ 9,16 o quilo da carne,

os acadêmicos provaram ainda que "dentro das

previsões", há um deficit no RU, para o corrente

ano, de aproximadamente U$ 289.140,00, e não

Cr$ 615.738,53 - conforme afirmou o Grupo de

Trabalho indicado pelo Reitor Roberto Lacerda.

- Percebeu-se também -alegam os universitá

rios - um' engano na estimativa do aumento do

custo de vida, no setor alimentação, pelo Grupo
de Trabalho, na taxa de 35%para o ano de 1972.

Consoante (lados fornecidos pelo Instituto Técni

co de Alministração e Cerêncía, o aumento real

ocorrido foi d�22,07%. A divisão dos 35%pelos
12 meses. resultou em 350/0.
A função e a finalidade de um restaurante

dentro da estrutura universitária, se relacionam

COm a assistência global ao estudante. Para que
este possa desenvolver suas atividades com rendi

mento e formar-se integralmente =prosseguem
os universitários ---é de competência da Universi-_
dade oferecer-lhe a infra-estrutura adequada.

"Se ela s� recusa a manter as condições bási

cas, o estudo volta a ser tão combatido, mas exis
tente, privilégio de minorias. Por isso, ao elevar

mos a taxa cobrada pelas refeições no RU, não

podemos deixar de levar em conta dois aspectos
fundamentais: 10.) a condição sÓcio-econômica
do estudante; 2ó.) o fatos social do RU, sob pena
de estarmos entravando o processo de formação
de futuros profissionais, que com o seu trabalho

estarão contribuindo para o desenvolvimento to-
, tal da Nação."
O APELO

O documento entregue ontem ao Reitor Ro-

berto Lacerda, subscrito por 1.948 universitários,
é o seguinte, na íntegra:

"Os estudantes da lhiversidade Federal de

Santa Catarina levam ao conhecimento de \bssa

Magnificência as reivindicações aprovadas por

unanimidade na segunda sessão da Assembléia
Geral dos Estudantes desta mesma Universidade,
realizada às 20 horas do dia 14 de março de

1973, nas dependências do IrE.
A Assembléia (eral, considerando que: 1. A

resolução 05/73 de \bssa Magnificência foi ba

seada nos pareceres emitidos pelo egrégio COnse

lho de Curadores; 2! O egrégio Conselho de GIra

dores decidiu pela majoração dos preços do Res

taurante Universitário baseado nos pareceres emi

tidos pelo Grupo de Trabalho constituíd� pelá
portaria 001/73/Sraoe, pareceres estes, anexos ao

processo no.07088 da Sraoe; 3� O Grupo de Tra

balho acima citado, reconheceu terem os mencio

nados pareceres, falhas e omissões em relação à

realidade dos fatos, fundamentando-se somente
em suposições; 4: O mesmo Grupo de Trabalho,
conforme orientação da Vossa Magnificência, re
conheceu a necessidade de revisão do processo; 5 j

O processo em revisão não pode, por força de lei,
ser executado; reivindica:

a) Que os novos estudos a serem elaborados

pelo GT se processem até o dia 27/03/73; b) Que
sej a formado um Oupo de Trabalho paralelo ao

de no. 001/73/Sraoe, com a função de assessorar

este último; c) QUI:! este GT a ser formado seja
composto com a seguinte natureza de componen
tes: um professor de economia, um professor de
administração, um professor de estatística, um
aluno de economia, um aluno de admiriístraçãc e

três alunos dá COmissão de Istudos; d) Que a

partir da data de 14 de março de 1973, até o dia

27 deste mesmo mês, conforme a reivindicação a,

retomem os preços da refeição para mensalistas

do RU para Cr$I,80, com direito à repetição
inclusa neste valor.

Na certeza de estarmos coerentes com os obje
tivos da Ifsc, solicitamos, mais uma vez, a alata

consideração' de Vossa Magnificência para este

problema de vital importância ao estudante uni

versitário catarinense. Reiteramos nossos protes
tos de elevada estima e consideração e enviamos

nossas' cordiais saudações univei:sitárias. Floria

nópolis, 16 de março de 1973."

,-

O tema geral "A Região Amazô
nica Brasileira" incluirá quatro sub

itens sobre aspectos físicos, aspe
ctos econômicos aspectos humanos
e aspectos infra-estruturais.

Cavalcanti.
O Seminério é promovido pela

Superintendência do, Desenvolvi
rnentoda Amazônia - SUDAM ,- e

destina-se a professores das universi

dades sediadas no Paraná, Santa Ca
tarina e Rio Grande do Sul.

Durante,o seminário serão profe
ridas várias conferências, entre as

quais do superintendente da S u

dam, que falará sobre a estratégia
de desenvolvimento regional.

Uma equipe de técnicos da S u

dam já se encontra em Florianópo
lis para organizar o seminário. Essa

equipe é chefiada pela Sra. Maria

Paula da Silva, diretora do Iscritó

rio da Sudam em São Paulo. Passarinho vem para a abertura

Assembléia reelege
diretoria da 'Cotesc:

J

Em Assembléia Ceral da Companhia Catarinense de

Telecomunicações realizada ontem, sob a presidência do Sr.

'Paulo Muller de Aguiar, Secretário dos Serviços Públicos, e

.com a presença do Sr. João Francisco de Carvalho Kler,
-representando a �lebrás, foram reeleitos O capitão Douglas
Mesquita para presidente e para diretores os Srs. Raimundo

Vieira Filho, Francisco da Silveira Médici, Carlos Eduardo

Porto e Milton Oel Corona, que cumprirão novo mandato à

frente da empresa concessionária das telecomunícações de

:santa Catarina, por mais quatro anos,'
,I

:Blasi: assunto de
I

aumento é com Uchoa

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

AVISO
EDITAL - TOMADA DE PREÇOS N� 025/73

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN, economia mista estadual,
CGC do M.F. - no. 82.508.433/001, com sede ii Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis -

SC.,comunica aos interessados que fará, realizar. entre firmas previamente habilitadas, Tomada
de Preços Para contratar execução de Obras Civis, constantes da construção de 1 (um)
flESERVATÓRI com capacidade de 1.940 m3. no Sistema de Abastecimento de Água de

Florianôpolis - SC.
O Edital encontra-se afixado no QUADRO DE AVISOS, na CASAN, no endereço acima

mencionado, e o Orçamento Básico, ESPecificações, Plantas e detalhes poderão ser adquiridos
no mesmo local mediante o reembolso do custo, na quantia de Cr$ 5O�00 (cinquenta cruzeiros).

DATAS:
'

CADASTRAMENTO: , , ' .. até ás 18 horas do dia 03-04-1973

CAUÇÃO: . , , .. , - , até às 18 horas do dia 04-04-1973

HAB IL ITAÇÃO PR�VIA:. . -.. , . , . , , , , até às 10 horas do dia 05.04,1973

ENTREGA DAS PROPOSTA:. , _ ., .. , , .. até às 10 horas do dia 13-04-1973

Florianôpol is, 14 de março de 1973.
'

A DIRF.TCql,\

Tendo como porta-voz seu relações' públicas, o

:'Secretário de Aímínístração, S r. Paulo BIasi, negou-se a

:falar sobre o aumento de' 15% do funcionalismo estadual.

; Com a alegação de que "quem responde pelo assuntá é o

�Secretápo da Fazenda, Sr. Uchoa de Rezende" (atualmente
[em viagem), o, Sr. Paulo BIasi não quis se manifestar a

;respeito das declarações do presidente da Associação dos

'Servidores Públicos de Santa Catarina, Sr. José de Brito

Andrade, segundo as quais o aumento de 15% a ser

'�concedido pelo Cbverno do Estado a seus servidores é

': insuficiente.

Deputado pede mais

uma pista para 101
,

I

o Deputado César Correia ao Nascimento, êm

:pronunciamento ontem na Câmara Federal, solicitou ao

:Ministro do Transportes, S r. Mário Andreazza, providências
:.com vistas à duplicação da faixa da BR-I01 em todo o

;território catarinense, a fim de evitar acidentes e atender

;melhor a população do Estado.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS

I

COMPANHIA CATARINENSE DE ACUAS E SANEAMENTO - CASAN

AVISO
EDITAL - TOMADA DE. PREÇOS N� 026/73

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN, economia mista estadual,
CGC do M,F, - no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes, 17 em Florianôpolis - SC.,
comunica aos interessados que fará realizar; entre firmas previamente habilitadas, Tomada de

Preços para contratar execução de Obras Civis constantes da construção de 1 (um)
RESERVATÓRIO com capacidade de 1.200 m3. no Sistema de Abastecimento de Água de

Balneário Camboriú - SC.
O Edital encontra-se afixado no QUADRO DE AV'ISOS, na CASAN, no endereço acima

mencionado e 'o Orçamento Básico, especificações, plantas e detal h.es poderão ser adqui ridos no

mesmo local mediante o reembolso do custo, na quantia de Cr$ 50,00 (cinquenta cruzeiros)

DATAS:
CADASTRAMENTO: ,., " .. ,.:.".,., .. , .. até às 18 horas do dia 03-04-1973

CAUÇÃO: .. ,
,

-

, .. " .,.: .. até às 18 horas do dia 04:04-1973
HAB ILlTAÇÃO PR!ÔV IA: , , , , até às 15 horas do dia 05-04-1973

ENTREGA DAS PROPOSTAS: , ' .. , .. até às 15 horas do dia 13-04-1973

Florian6pol is, 13 de março de 1973
A DIRETORIA
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o partido oposicionista deseja
traçar uma ação integrada
no Paraná, Santa Catarina e

Rio Grande do Sul.

transcorrer do encontro. A primeira é um

estudo seu a respeito da "Realidade PoU

tíca Atual", e a segunda um trabalho do Sr.

Maurício Fruet sobre a necessidade de

maior apoio aos prefeitos e vereadores elei

tos pelo partido no último pleito, como'
forma de integrar e fortalecer o partido
perante seus comandos municipais.

Já os representantes do Rio Grande do

Sul, que serão chefiados pelo Deputado
Pedro Simon, Presidente do MDB gaúcho,
deverão apresentar uma análise crítica do

quadro político-administrativo em seu Es

tado, de 1964 em diante, como ponto de

partida para a definição de uma linha de

atuação que satisfazendo as condições da

política local possa harmonizar-se também

com a realidade política dos demais Esta

dos.
É. o que se chama de "política uniforme

nos três Estados", tese que o Sr. Pedro

Simon' defendeu na reunião que manteve

em fevereiro último com, o Deputado
Dejandir Dalpasquale, em Gravatal, quando
os dois dirigentes acertaram a realização
desse encontro. O dirigente do MDB gaú
cho, comentando a reunião de hoje, disse

que através dela - e de outros encontros a

serem programados - a Oposição pretende
alargar os seus horizontes, nos planos esta

dual e regional. Quanto à atuação do MDB
em nível federal o Sr. Pedro Simon adian

tou que a tese dos emedebistas do Rio

Grande do Sul é de que se torna necessário

aproveitar a participação interna do partido
para

.

promover o seu fortalecimento e

'expansão e possibilitar a execução \efetiva
do programa partidário. Nesse sentido será

dada especial ênfase ao trabalho desenvol

vido no Rio Grande do SuJ pelo setor

jovem do partido, um de cujos dirigentes
exporá o trabalho de politização da juven
tude lá realizado.

Líderes oposicionistas
,

.

do Sul iniciam hoie '0

seu encontro,na Capital
Os dirigentes e principais líderes do

MDB do Rio Grande do Sul, do Paraná e de

Santa Catarina estarão reunidos hoje nesta

Capital, a partir das 14 horas, a fim de

fazer uma análise em conjunto da situação
político-partidária e traçar possíveis nor

mas de comportamento político com vistas

a uma ação integrada na área dos três Esta

dos. O encontro será instalado na Assem

bléia Legislativa, em reunião plenária.
Os primeiros a chegar para tomar parte

no conclave, ontem à noite, foram os

Deputados Federais Jayson Barreto e

Laerte Ramos Vieira, da representação
catarinense. Pela manhã chegarão os demais

líderes catarinenses, entre os quais alguns
, prefeitos e dirigentes muniCipais, e as dele

gações do Paraná e do Rio Grande do SuL

A coordenação do encontro não divul

gou a pauta dos trabalhos ou qualquer
orientação quanto aos temas a serem deba

tidos. Mas o Deputado Dejandir Dalpas
quale, Presidente do Diretório Regional do
MDB de Santa Catarina, revelou que haverá

plena liberdade nos debates da problemá
tica política e que a intenção em princípio
é elaborar um documento-base, no qual
serão alinhadas posições no campo político
regional e objetivos, político-partidários,.
além de algumas teses. E Esclareceu que no

,

fundo o encontro visa aglutinar as forças
oposicionistas em torno de lima orientação
mais ampla, compreendida em termos re

gionais, já com vistas à participação do par
tido nas eleições parlamentares de 1974.

A delegação do Paraná, que virá chefia

da pelo Deputado MuggiatiSobrinho, Presi
dente do MDB local; contará com as parti
cipações dos Deputados Álvaro Dias e Mau

rício Fruet, este último como ex-Presidente

do Diretório Regional. Segundo informou

o dirigente Muggiati Sobrinho o MDB para
naense apresentará duas teses a debate no

Passarinho 'e Cavàlcânti vêm pára ô:'
seminário que Sudam promove na Ufsc
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JOINVILUf
Temos a máxima satisfação de convi

dar a V.Sa. para assistir a conferencia

que será proferida pelo General Evandro
de Souza Lima - MO Superintendente _

da SUOENE, focalizando aspectos do
Nordeste de hoje. O local será a sede so

cial da Associação Comercial e Industrial
de Joinvi1le, no 110. andar.do Edifício

Manchester, no próximo dia 19 de mar-

ço, segunda feira, às 18 horas.
.

Contando com a presença de V�Sa.,
apresentamos nossos agradecimentos e

aproveitamos a oportunidade para reno

var a 'V.Sa. os nossos protestos de· eleva

da estima e distinta consideração. Etien
ne Amoldo Oouat - presidente da Asso

ciação Comercial e Industrial de Joinvil
le.

Cartas

AÇÃO SOCIAL

Apraz-nos comunicar que em assem

bléia geral realizada no último dia 9, foi
eleita e empossada a nova diretoria da

Ação Social de Jaraguá do Sul, para o

biênio 1973/74, ficando assim consti
tuída: Coordenador, Dorval .

Marcatto;
Presidente, Diva Sabino Tavares; Vice
-Presidente, Jutta B. Marcatto; Secretá
ria, Carmen P. Breithaupt ; 20. Secretária,
Elizabeth E. Matzico; Tesoureiro, A1ibert
Ewald ; 20. Tesoureira, Oiomira L. Wolf.

Esperamos continuar merecendo as

atenções dispensadas, subscrevemo-nos

com estima e apreço. Carmem Piazera

Breithaupt, Secretária.

IATE CLUBE
- Agora que a avenida Rubens de Ar

ruda Ramos vai continuar mesmo, temos

grande necessidade de atrair a atenção
dos responsáveis por seu projeto para a

situação do late Oube de Florianópolis,
que durante estes 10 últimos -anos não

pôde tomar iniciativa alguma de edificar
sede nova pela ameaça constante de ficar
sem-saída para o mar.

Os dirigentes do Iate Clube já estive
ram em contato com S.Excia o Governa
dor Colombo Salles, que lhes prometeu
atender o assunto no momento devido,
no sentido, de resolver o problema. As
aspirações de todos os iatistas é a de que,
à altura da sede do clube, seja aterrada
uma área de uns 80 x 100 metros por
fora da avenida, em forma de quadra ou

de ilha, onde o chibe construirá sua nova

sede.
São diversas as razões que justificam

essa asp iração.
A primeira é a de oferecer, naquela

parte da baía norte, abrigo a qualquer
embarcação com avaria 'ou pane em mo

tor, em mar agitado, pois que a avenida
está sendo construída com extenso para
dão incapaz de oferecer proteção a qual
'quer embarcação avariada em momento

de fortes ventos do norte.
Também a área aterrada em formato

de ilha, onde seria construído o clube em

linhàs modernas, vaia realçar a beleza da

avenida, contribuíndo para o embeleza

mento da cidade naquele local, o que

sempre. resulta em atração turística. Se

bastião B. de Albuquerque - Florianó

polis.

(
ORDEM DOS MÚSICOS
- Comunicamos a V.Sa. que, de acor

de com o Instrumento de Substituição
do Presidente Provisório do Conselho

Regional da Ordem dos Músicos do Bra

sil, no Estadõ de Santa Catarina, realiza
do no dia 5 de março deste ano, foi em

possada pessoalmente pelo sr, Sebastião
Mozart de Araújo, primeiro secretário do
'Conselho Federal, a diretoria que ficou
assim constitufda: Presidente, Miguel
Soika; Tesoureiro, Walter Manoel de
Souza e Secretário. Nilo Cordeiro Dutra.
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Convênios
Referindo-se aos beneffcios re

sultados que se esperam da recen

te visita feita ao nosso Estado -

e, em especial, à Secretaria da
Saúde - por uma comissão do
Ministério da Saúde presidida pe
lo Dr. Ernani Motta, Superinten
dente da SUCAM (Superinten
dência das Campanhas de Saúde
Pública), o titular daquela Pasta
do Estado, Dr. Prisco Para(so, sa
lientou, entre outras consequên
cias, principalmente o que "po
derá gerar de trabalho de traba
lho conjunto, de estudos e de
ação eficiente em beneffcio da
saúde das diversas comunidades
catarinenses" .

E que, durante as reuniões que
tiveram os membros da Comissão
visitante com o titular da nossa

Secretaria de Saúde, foram discu
tidas bases para convênios, visan
do a uma integração entre a SU
CAM e o Governo do Estado de
Santa Catarina, através da Pasta
competente no Estéldo, com o

fim de processar campanhas, de
saúde pública para combate à.
-verminose, a malária, à doença de
Chagas, à esquistossoínose e a ou

tras endemias rurais.

Desses antendimentos resulta
rá, possivelmente, a transferên
cia, para a área-administrativa do
Estado, de diversas atividades ho

je mantidas' pelo Ministério da
Saúde - e entre estas a de com

bate à verminose. Também have
rá, com a participação financeira

de saúde
do Estado em outros setores,
possibilidades' de mais incremen
to, de modo a evitar que, como
acontece com o combate à malá
ria, continuem lentos os progres
sos alcançados em Santa Catari
na.

Antes de mais nada, um levan
tamento da situação sanitária do
Estado, feito por ação conjunta
do Ministério com a Secretaria da
Saúde, permitirá conhecer a reali
dade,. principalmente quanto.
aos problemas da doença de Cha
gas e da esquistossomose. Parece
que estão sendo conduzidos por
trilhas acertadas as soluções ati-'
nentes aos problemas da saúde
pública no Estado. É compreen
sível a vantagem da ação integra
da entre os órgão federais e esta

duais, na erradicação' das ende
mias que retardam o desenvolvi
mento de nossa economia rural.

Ninguém' deixará de reconhecer
que, ao invés de fracionadas as
providência aplicadas pelas duas
esferas administrativas, cada uma

delas seguindo orientação própria
- e talvez confl itantes entre si -

a unidade de diretrizes, baseada
no prévio e exato conhecimento
da realidade do problema contra

o qual se dirige, a ação conjunta
dos órgãos estaduais e federais te
rá de apresentar maior eficiência,
sem os desvios de recursos técni
cos que importariam em atraso e

prejuízos evidentes. '

E precisamente o que o Secre-

tário da Saúde, Dr. Prisco Paraí
so, quis assinalar, como inconve
niente duma ação autônoma de
cada esfera de 'serviços, para pre
conizar o "trabalho conjunto, de
estudos e de acão eficiente em

benef(cio da saúde das diversas
comunidades catarinenses". Sem
dúvida nenhuma, o esforço con

jugado, 19m cooperação orientada
em sentido convergente, permiti
rá, além de maior proveito para
os trabalhos, mais perfeito entro

sarnento entre os órgãos que in
tervirão nas campanhas.
Aliás; consiste talvez nisso o

móvel da visita daquela Comissão
do Ministério da Saúde ao titular
do Setor da Saúde em Santa Ca
tarina, trazendo como Presidente
o próprio Superintendente das
Campanhas de Saúde Pública.
Chegou-se a verificar, certamen
te, a reduzidrssíma eficiência das
campanhas isoladas, descoorde
nadas e desorientadas. Para tor
ná-Ias eficientes é que se estabele
cem convênios, tais çomo o que
ora está sendo projetado entre o

Ministério e a Secretaria da Saú
de do nosso Estado.

Essa, realmente, parece a rota

segura, com aproveitameno inte
grai dos recursos movimentados
nas campanhas, sob. diretrizes
unas, obedientes ao mesmo obje
tivo técnico: erradicar as ende
mias que teimam em comprome
ter a capacidade do homem rural
para a sua função no desenvolvi
mento catarisense.

F�r'mação, política
doexeretcio da democracia. Esta visto que, sobretudo
dessas esferas representativas do sadio padrão de com

portamento politico, se excluiriam gestos e atitudes in
compattveis com o ideal duma alta formação democráti
ca. Antes de mais nada, o trato de interesses públicos,
afetando o bem estar coletivo e o desenvolvimento histó
rico da comunidade, teria de ser escoimado de quaisquer
laivos

r
de intromissão emocional, uma vez que não se'

assentam em impulsos emocionais as causas do interesse
geral, ou do Estado, 'Ou do País.

.

Se bem interpretarmos isso, a subordinação da razão
às emoções - quaisquer que sejam as formas que estas
assumam - subverterá (. sentido o princípio representati
vo da vontade popular e infelismente sempre tem ocorri
do que se tome por falência do regimedemocrático aqui
lo que não passa de efeito da absoluta despreparação
para a correta prática das normas políticas consentâneas
ao sistema.

.

De sorte que, vinculado ao prestigio que o mandato
lhe confere, de direito. o Deputado tanto mais exalça e

dignifica esse mandato, quanto mais subordina suas deli
berações à razão, evadindo-se aos perigos de descambar
para o personalismo, ao sabor de impulsos emocionais.
Nesse sentido; o Presidente Zany Gonzaga.saberá, entre
seus nobres e dignos pares, assegurar na Assembléia Le
gislativa o perfeito equilíbrio democrático, marcando,
aliás, na sua gestão, uma fase de autêntico brilhantismo
parlamentar e político, criador de incentivos a quantos já
possam estar descrendo da democracia, confundindo as

sim demagogia, incontinência emocional, com o' verda
deiro sentido duma política que resguarde as imunidades
parlamentares e situe condignamente o Deputado, qual
quer que seja a corrente partidária a que esteja filiado e a

cujos princípios radique convicções e não precqnceitos.

Gustavo Néves

Trivial
Variado

Marc,1io
Medeiros,
filho

I

Até que ponto
vai a rebeldia?

Foi quebrado o sigilo que cercou a movimentação inicial dos Depu
tados Albino Zeni e Francisco Grillo na área política oficial a partir da
tarde de quinta-feira. Mal chegados de Brasüia, os dois deputados
rumaram direto do Aeroporto Hercüio Luz para o Palácio do Governo,
onde permaneceram em reunião reservada com o Sr. Colombo Salles.
Reuniram-se depois com o Presidente. regional da Arena, Sr. Renato.
Ramos da Silva e à noite do mesmo dia mantiveram demorado encontro
com o grupo de deputados que permaneceram fiéis à orientação do
Governador no episódio da eleição da Mesa da Assembléia. Ontem pela
manhã a reunião foi com os parlamentares que formam a corrente
rebelde da bancada da Arena no Legislativo Estadual.

Como qualquer segredo do qual compartilham tantas pessoas deixa
de ser segredo, os meias politicas já comentavam na tarde de ontem que
os Srs. Albino Zeni e Francisco Grillo vieram a Florianópolis na quali
dade de enviados especiais do presidente nacional da Arena, Senador
Filinto Muller, a. fim de verificar os rumos que está tomando a crise
surgida no dia 31 de janeiro na bancada situacionista da Assembléia e

que até hoje permanece.sem solução. .

De todos os contatos mantidos em Florianópolis o mais impor.tante
foi, sem dúvida, o da manhã de ontem com o grupo rebelde da Arena.
Em resumo; a missão dós dois representantes do Senador Filinto Muller
não conseguiu demover esses parlamentares da intransigência que até
aqui vem sendo mantida. Os Srs. Albino Zeni e Francisco Grillo
ouviram dos rebeldes as mesmas palavras já utilizadas para justificar o
seu comportamento, apenas com a ressalva de que não há da parte dos
deputados nenhuma hostilidade ao Sr.. Colombo Salles.

.

Na verdade, os reais motivos que teriam levado os 15 deputados da
Arena a se rebelarem contra a indicação feita pelo Governador dos
novos membros da Mesa da »Assembléia não foram suficientemente
esclarecidos. Há dias, na qualidade de porta-voz do grupo rebelde, o Sr.
Henrique Córdova fez um pronunciamento no plenário dando as linhas
gerais, em caráter supetficial., da posição da corrente liderada pelo
ex-Presidente Nelson Pedrini em face das circunstâncias posteriores a 31
de janeiro. O parlamentar, contudo, evitou definições mais concretas,
deixando no ar uma série de indagações que ainda não foram. suficien-
temente esclarecidas.

.

A informação prestada aos Srs. Albino Zeni e Francisco Grillo pelo
grupo rebelde, segundo as quais não há de sua parte nenhuma hostili
dade pessoal ao Sr. Colombo Salles, colide com o fato de não ter sido
notada a presença de nenhum dos 15 deputados que o. compõem na

Missa em Ação de Graças que o Governador mandou celebrar pela
passagem do 20. aniversário do seu Governo. Trata-se de uma particula
ridade à primeira vista insignificante, mas a ausência dos rebeldes
daquele ato religioso constituiu, no mínimo, uma indelicadeza para com

o Chefe do Executivo.
.

Não há dúvida de que o comportamento dos rebeldes tem adotado
até aqui uma linha doutrinária, tendo sido firmado entre eles um pacto
sigiloso que, por sinal, está correndo de mão em mão nos meios poli
'ticos do Estado. Há informações segundo as quais já estaria redigido um

manifesto, cuja divulgação se daria no momento por eles considerado
mais oportuno. Há, portanto, entre eles, algumas diretrizes já rigida
mente estabelecidas, embora perceba-se claros sinais de que o grupo
pouco a pouco tende a se tornar mais vulnerável com as defecções que
estão previstas. Tanto assim que na manhã de ontem na Assembléia
Legislativa o líder do'MDB; Deputado Carlos Buchele, comentava entre
seus. pares que 'está prestes a perder uma aposta segundo a qual a

unidade dos rebeldes começaria a definhar' a partir dó primeiro mês.
"Esta eu perco. Começa antes, bem antes", profetizou o deputado.
.... . � -

CELSO R. FILHO

Quando o Deputado Celso Ra
mos Filho fez o pronunciamento
alusivo ao segundo aniversário do

_
Governo do Sr. Colombo Salles, o

Deputado oposicionista Luiz Henri-
\

que da Silveira referiu-se a ele como
se fosse o líder do Governo. O Sr.
Celso RamOS Filho não pode disfar
çar o constrangimento por que não
existia na Assembléia (como não'
existe até hoje) nenhuma comuni

cação do Governador indicando-o
para o posto.
DISCRIMINAÇÃO

Um jogador de futebol, negro,
,. quis alugar um apartamento num
dos prédios da Cidade. Uma das
moradoras do prédio, assim que sou
be do interesse do jogador pelo
apartamento. correu com um abai
xo assinado entre os demais mora

dores a fim de evitar que o contrato

,de locação fosse assinado. Fez e

conseguiu: o que é mais lamentável.
Somente uns poucos moradores se

recusaram a assinar, entre os quais
dois estudantes, Por que isto? Por

que se tratava de umjogador do time
contrário ao daquela senhora? Sim-

I'
.r,

I'

I!

plesmente por que erâ um jogador
de futebol? Ou por que era negro?
JAI R F. HAMMS

Está confirmado para o mês de
abril o lançamento do novo livro de
Jair Francisco Hamms, "O Vende
dor de Maravilhas", reunindo 33
crônicas num volume de 156 pá
ginas. Vários desses trabalhos foram
publicados em O ESTADO. A capa
do "Vendedor de Maravilhas" será
de Rodrigo de Haro, um artista real
mente à altura de compartilhar com
Jair Hamms deste lançamento edi
torial que é, sem dúvida, o mais

esperado da temporada.
DISTRITO INDUSTRIAL
A firma Tersan - Terraplenagem

e Saneamento venceu a concorrên
cia pública para realizar as obras de

terraplenagem do. local onde será
instalado o Distrito Industrial de
Imbituba. Trata-se de Uma das
maiores obras do gênero já reali
zadas em S anta Catarina. Ofato foi
comunicado adGovernador Colom
bo Salles pessoalmente pelos diri

gentes da Indústria Carboquímica
Catarinense, General Danilo Monte
negro e Jaime Linhares Fillio.

Tem sido reiterado pelo atua] Presidente da Assem
bléia Legislativa, Deputado Zany Gonzaga, o propósito
de salvaguardar e elevar fi personalidade do Deputado,
cuia prestígio, como representante do povo em mandato
legal, terá de ser fundamentalmente reconhecido. Incon
testável é, sem dúvida, o acerto dessa intenção do novo

Chefe do Poder Legislativo e não há como deixar de
valorizar, na figura do Deputado, o mandato que lhe
cumpre exercer:

Todavia, o louvável e nobre intuito do Presidente Za
ny Gonzaga parece implicito nos princípios mais simples
duma boa formação política, reguladora da consciência
popular. O exercício das prerrogativas democráticas, de
fato, tmplica não apenas o conhecimento dos direitosge
rais do cidadão, mas, concomitantemente, a noção clara
de deveres, que determinarão em boa prática, o equilt
brio da sociedade. Eis que, portanto, terá de constituir
função prectpua, talvez dos partidos politicos, a forma
ção dessa consciência ativa, em que os deveres confron
tem os diretos e se compensem nas atitudes a palavras.

Daí, pois, a responsabilidade das lideranças, cujo
exemplo estará à mercê da observação popular, gerando
o respeito à autoridade e o prestígio pessoal, por força
.do vigormoral das atitudes.' . .

No Brasil tem sido, através de tantos anos de história
político-democrática, assinalado, como viciosa a expressão
das convicções partidárias, quase sempre inquinadas de
personalismo, ou de subalternidade a interesses restritos.
Uma arejada expressão do pensamento, sem os entraves
dos preconceitos ou conveniências menores, dir-se-ia o

ideal, onde o cidadão, chamado a dar o seu vota, dirá,
através dele, o que quer e o 'que pensa. ,

Como se percebe, especialmente nos círculos' de lide
rança, isto é, dos' centros de que se' esperam exemplos
que ilustrem a /ídima norma democrática, terá, conse

quentemente, de sair o padrão do exato comportamento
. político, influindo sobre a educação popular, em função

Traições da memória

o professor Homero Pires, catedrático de Direi
to Constitucional na Faculdade da Bahia, publi
cou, 'em 1932, noveanos após o desaparecimen
to do inolvidável estadista, os seis volumes em
que coligiu e ,?rdenou os "COMENTÁRIO S A
CONSTITUIÇAO BRASILEIRA" As nossas eli
tes, à época, clamavam pela volta do país ao
regime constitucional: Dentro das restrições e

reservas, impostas pela ditadura, os constitucio
nalistas, sob a cortina de fumaçã dos aspectos
puramente doutrinários da social-democracia,
enfrentavam, na cátedra, o grave problema no

contexto da organização nacional. Homero Pi
res colige e anota a obra de Rui, para "com essa

poderosa e formidâvel aldraba batermos a endu
recida porta de ferro da Constituinte, rapida
mente enferrujada:

" Nereu Ramos, em abril, na
nâscente Faculdade de Direito de Santa Catari
na, profere a lapidar aula inaugural de 1932,
antecipando-se, curiosamente, a obra clássica de
Mirkíne Guetzwích, publicada em Paris somente
em julho desse ano. Poucos meses após as prédi-

Renato Barbosa

I

te, que o nosso segundo Imperador nunca teve
barbas negras. Tipo nórdico, autêntico Habsbu
rgo, tanto física 'como psicológicamente -, Pe
dro II, claro, olhos azáis, possuía barba loura
até o impressionante envelhecimento precoce.
Confundiu a memória visual do escritor, lem
brando-se qo escrever de quadros e telas histô
riCO�1 existentes em museus e pinacotécas, o fi-

.

lho com o pai. D. Pedro I, sim, esse que era

moreno, olhos escuros, quase pretos". - traços
físicos predominantes nos Brangança, denun
ciantes de possível e distante gota de sangue
árabe pingada na dinastia - possuía barba preta,
sob a qual potfiava em ocultar leves marcas de
bexiga que o marcaram até a morte aos 36 anos.
Esses pequeninos equívocos, todavia, em nada
diminuem, ou comprometem, a obra extraordi
nária, tanto de mestre Agripino Grieco como de
mestre Jorge Amado.

.

cas constitucionalistas, motivando a joventude
da maioria das escolas de Direito do país, eclo
de, a 9 de julho, a revolução constitucionalista
de São Paulo. Rui nunca emitiria tão desairo
conceito sobre um de seus discípulos amados e

coestaduano ilustre, nove anos após a morte.
Acresce que Homero Pires jamais se locupleta
ria, conforme afirma Agripino, com -supostos di
reitos autorais alheios.

Em "GABRIELA CRA VO E CANELA ",
Jorge Amado, que dispensa quaisquer adjetivos
de louvor, focaliza a doentia paixão da langoro
sa Ofenísia d'Avila por D. Pedro II, na ocasião
de uma viagem imperial ao norte do país. No
romance, conheceram-se o Bragança e a donzela
em uma festa oficial 'na Bahia. Em diversas pas
sagens desse relato, o romoncista se refere "ás
barbas negras e sábias do Imperador." Repete,
aliás, aquele trecho do rondó, em que a hísté-

.

. rica e mal-amada Ofenísia exclama: - "Tudo
que quero são as barbas tão negras do Impera
dor!". Acontece, porém, muito lamentavelmen-

Memorialismo é atividade literária em que,
pelo inexorável transcurso do tempo, lembran
ças e recordações, não raro, fincam solerte cal
ça-pé nas narrativas, confundindo datas e even
tos. Cometem-se, assim, mesmo não íntencío
nslmente , lamentáveis imprecisões.' Escritores
célebres não togaram escapar ao desgastante
processo. Acabo de ler os dois primeiros volu
'mes de "MEMORIAS",' de Agripino Grieco, -

escritor, crítico, ensaísta e jornalista -, a quem
sempre admirei muito, guardando, entre meus

livros; todos quantos publicou até agora, a co

meçar pela. mesagem poética "ANFORAS",
com. que estreiou aos dezessete anos. Gríeco
("MEMORIAS", 20. vol. pago 329), escreve, re-

. ferindo-se a Rui Barbosa: -

" Rui queixava-se
de que seus livros estivessem assegurando direi
tos autorais ao comentador Homero Pires: "Es
te senhor nem espera pelo inventário para. tor
nar-se meu herdeiro." Manifesta traição de me
mória, imposta pelo tempo ao escritor. Senão,
vejamos. Rui morreu em 10. de março de 1923.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.Aumento pode solucionar crise do· leite

'Inundação deixa famílias
ao d�s.abri90 no E. Santo

A solução para a crise do leite,
segundo os técnicos, é um

aumento na base de 18%
para os produtores'Polícia descobre

prisão infantil
na Amazônia-

A existência de uma prisão de crianças situada num pon
to .desconhecido da região amazônica, foi revelada ontem às
autoridades policiais da delegacia de homicícios pelo menor

Cloves de Assis Souza, de 13 anos, que estava desaparecido
há três meses de sua residência e seus pais já o consideravam
morto.

DO CONVITE À PRISÃO .

Segundo o garoto, que esteve na Delegacia de Homi
cídios acompanhado de seu pai, cerca de 30 crianças estão

presas numa espécie de ilha, num lugar qualquer da Anazô

nia, onde realizam diversos trabalhos. O lugar, segundo ele, é
mantido por estrangeiros, pois não entendia o que falavam.

. Fugiu numa jangada e a Secretaria de Segurança Pública
encaminhou o caso à Polícia Federal.

'

Em sua narrativa à polícia, Cloves disse que foi "convida

do", certo dia, por três indivíduos para um passeio de carro.

Aceitou o convite e foi levado, à noite, para o Porto do Sal,
em Belém, onde o obrigaram a subir numa embarcação. Via-

�I' j ou alguns dias até chegar a Um lugar, que parecia uma ilha,
onde há um grande barracão. AI encontrou outras Crianças,
cerca de trinta, realizando diversos trabalhos, inclusive la
voura.

As autoridades policiais da capital paraense não acredi
taram muito na história do menino Cloves, achando-a um

tanto fantástica. Para eles ela poderia ter sido inventada para
explicar sua longa ausência de casa. Mas o, caso 'foi enca
minhado a Polícia Federal, que vai efetuar investigações vi
sando descobrir a veracidade da história da prisão de crian

ças.

Militantes do PCB

detidos na Paraíba'

! .

Um grupo acusado de estar fazendo propaganda política
com o objetivo de reorganizar o Partido Comunista Brasilei
ro na Paraíba foi preso pela divisão de Polfcía Federal da-'

quela cidade, que instaurou inquérito policial.
Os subversivos incursos nos artigos 43 e 45 da Lei de

Segurança são Manoel Alves Pereira, José Napoleão da Silva,
Olfvia Ferreira de Araújo, Ovídio Raimundo dos Santos,
Manoel Cícero de Oliveira, José Miranda Filho e Antônio

Fernandes Andrade.
Ainda na Paraíba, agentes da Polícia Federal destruíram

.

uma plantação de 350 pés de maconha, no municfpio de
Princesa Isabel. Os pés de maconha de propriedade de
Otávio Alexandre da Silva e José Barreto de Lucena.presos
em flagrante, foram arrancados e estão sob guarda da divi

são, policial do município esperando aprovação do Juiz de
Direito da Comarca para que sejam incinerados.

RECEITA FALSIFICADA
Por outro lado, ao apresentar uma receita médica falsifi

cada a fim de obter psicotrópicos, foi preso em flagrante
'numa farmácia de Campina Grande, Paraíba, o jovem João

-

Alfredo Silva Guimarães.
.

Investigações visando a localização dos cúmplices de

João Alfredo que teriam participação da falsificação da
receita estão sendo efetuadas pelo DPF da Paraíba,

Falso cineasta era

traf·icante de LSD
Cerca de mil pílulas de JSD e grande quantidade de

maconha, avaliados em Cr$ 300mil, foi o que a polícia,
encontrou Ji,a casa do carioca Kleber Lourenço dos Santos,
de 37 anos, em Salvador, conhecido como "americano" e

que se apresentava como sendo cineasta. ,

Oito cúmplices do traficante de tóxicos já foram presos,
e a Interpol acionada, pois a polícia baiana suspeita que
Kleber .recebía ordens de uma quadrilha com sede na Rua
Pierre Lerus, 128, Paris, endereço para o qual remetia cor

respondência suspeita. Na casa da Boca do Rio, além dos
tóxicos as autoridades encontraram recibos' de depósitos fei- .

tos em bancos locais e estrangeiros .

.

O Secretário de �gurança Pública, Coronel Joalbo Fi

gueredo Barbosa, confirmou ontem que outras prisões fo

ram e serão efetuadas e negou que tivesse recebido carta do
General de Divisão, Manoel Lourenço dos Santos, que che

gou a Salvador, pedindo proteção para seu filho Kleber. A
carta data de 12 de janeiro último; segundo o Secretário de

Ségurança, não lhe foi entregue.
A diligência foi orientada pelo titular da Delegacia de

Jogos e Costumes da Bahia, Armando Campos, que recebeu
denúncias de que havia grande quantidade de JSD na área
da Boca do Rio, na orla marítima, onde existem vários
inferninhos e boates. O Universitário Napoleão dos Santos
foi o primeiro a falar, dizendo a polícia que tomou laran

jada com LSD, na-casa de "americano", na Rua Heitor nas,
deitando-se depois numa rede e sentindo "umas coisas estra

nhas", tonturas e alucinações.

Computad�r aiudará
diagnóstico médico'

.
Os computadores já estão fazendo análises de exame de

laboratório, sem qualquer interferência do médico e no

futuro deverão até ajudá-lo no diagnóstico das doenças. O
matemático inglês James Memsley que se especializou no.

uso de computadores em medicina, disse ontem na PUC, no
Rio, que as perspectivas neste campo "são muito amplas".

James Hemsley, que é doutor em matemática pela
London Uníversíty, afirmou no Rio Data Centro que os

computadores já são muito usados em clínicas americanas e

européias na preleção dos pacientes para os diversos especia
listas. A máquina os encaminha e ainda fàz uma história
completa do cliente para o médico.

O especialista revelou que os computadores têm se mos

trado muito úteis também em medicina preventiva, fazendo
uma espécie de "check-up" em grandes comunidades. As

pessoas respondem a um questionário de cerca de ,300 per
guntas e de acordo com as respostas recebem uma orien

tação: se devem ou não procurar um médico, por exemplo,
ou mesmo qual tipo de especialista que deve atendê-lo. Uma
das funções do computador neste caso é dar mais tempo
livre. ao médico, que sempre reclama do excesso de pacien
tes que tem que atender, em prejuízo de outras atividades.
Entre outros tipos de exames que são feitos por computa
dores estão o do sangue, eletroencefalograma e o eletrocar
diograma. Já existem em São Paulo duas clínicas especiali
zadas em "Check-up" usando os computadores.

Um memorial sobre a crise do leite foi

entregue ontem por representantes dos pro
dutores paulistas ao ministro da Agricul
tura, Cirne Lima, em Brasília. De acordo
com o' presidente da Comissão Executi�a
do Lêite, José Cassiano Gomes, a única so

lução para a crise é um novo aumento para
, os produtores em torno. de 18 por cento,
porque os insumos básicos necessários para
o setor subiram nos últimos 12 meses em

30 por cento. Para Gomes os consumidores
não sofrerão "maiores consequências" com
um aumento de Cr$ 0,90 para Cr$ 1,00.

No encontro, foram debatidos' vários

problemas relacionados com o .problema,
cuja solução foi transferida da SUNAB para
os técnicos da Comissão de Financiamento
da Produção (CFP). O' governo também
estabeleceu que o período para a fixação
dos preços mínimos do leite será de julho a

agosto.
MEMORIAL
No documento entregue a Cirne Lima,

destacou-se que "foi com visível desaponto
e desânimo que os produtores paulistas re

ceberam os novos aumentos fixados para o

setor nos próximos 12 meses em apenas 12

por cento, se em dezembro do ano passado
o preço do leite para o produtor já situava-

. se em 30 por cento abaixo dos níveis que
deveria alcançar". Mais adiante, é esclare
.cido que a frustração dos pecuaristas se

deve ao fato de o governo ter mantido a

defasagem existente entre o custo da pro
dução e o preço do leite.

O memorial enfatizou que esta situação
de crescente descapitalização já levou mui
tos pecuaristas de leite para atividades mais
rentáveis como o cultivo de soja e algodão,
o reflorestamento, a pecuária de corte.

Adiantou que a crise deverá se agravar
daqui a poucos meses, no período da entre

safra ou seca, finalizando com a caracteri

zação do aumento do preço como o estí
mulo que o governo ainda não deu à produ
ção leiteira.

Mais de cem famílias es

tão desabrigadas, no muni

cípio de Colatína, no Ista
do do Espírito Santo, devi
do ao desabamento de
uma elevação de três me

tros e vinte centímetros na

cabeceira do Rio Doce, du-
.

rante as últimas chuvas. Os

desabrigados, mais de mil,
estão recolhidos sob as ar

quibancadas do estádio de
futebol Justino de Mello E<
na Escola Vicentini. O es

tado de saúde deles é péssi
mo, sendo a maioria cons

tituída por tuberculosos.
Hab itavam o bairro' do
Contestado e são originá
rios da zona rural, tendo

emigrado quando houve �
substituição das lavouras
do café pela pecuária.
PROVIDENCIAS

,

O prefeito Paulo Ste-

fenoni, que chega hoje à

capital Vitória, disse que
além das providências to

madas por ele o governo
estadual enviou para a ci
dade um grupo de assisten
tes sociais. Corno medida

preventiva contra um surto

epidêmico todas as crian

ças j á foram vacinadas. A

prefeitura. cedeu um terre

no para construir duzentas
casas de emergência para
os desabrigados, que está
sendo analisado pela Co
hab. A prefeitura também
está providenciando um re-

,
latório completo sobre a

situação, que será apresen
tado ao grupo especial pa
ra assun to

-

de calamidades
públicas do Ministério do
Interior.

O objetivo da prefeitura
com este relatório é conse-

guir cobertura financeira
para construção de casas,
já que' seu orçamento se

encontra abalado com os

gastos extraordinários para
assistência aos flagelados e

para a limpeza dos bairros
atingidos pela enchente.
Além do bairro de contes

tado, a enchente forçou os

moradores de 13 casas em

Vila Lenira a abandoná-las'
e bloqueou o fornecimen-'
to de energia elétrica que'
somente será religado den
tro de alguns diàs.

Em São Paulo, o perigo
de novos deslizamentos

provocados pelas chuvas
caídas ocasionou o fecha
mento das passagens provi
sórias pará caminhões que
o DNER abrira na altura
do km 289 da BR-116, en
tre São Paulo e Curitiba.
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Seguro$

Funenseg promove·a
regulamentação de

nov�s construções
Rio (AJB) - A Fundação Escola Nacional de Seguros - Fu

nenseg -vai promover este ano o estudo da regulamentação e

normalização dos tipos de construção de prédios, para fins de sua

classificação na tarifa de seguros de incêndio. Normas de classifica
ção dos materiais de construção também serão estabelecidas.

A informação está inserta no relatório da Fundação sobre o

seu primeiro semestre de atividade, sob a presidência do Sr. Teófi

lo de Azeredo Santos. As atividades da Funenseg abrangem, além
de cursos de especialização de seguros, serviços de assessoria técni

ca ao mercado.
ENSINO

A Funenseg conta com quatro Centros: Administração Gral,

Ensino, Pesquisas Técnicas e Istatfsticas. O Centro de Ensino já
realizou, nos seis meses de funcionamento da Fundação, três cur

sos de habilitação de corretores, e ainda outros, abordando ques
tões básicas de in teresse específico para executivos do setor.

Também foram estalecidos entendimentos e convênios com

várias instituições; inclusive a Fundação Getúlio Vargas, para di

versos outros cursos de habilitações de corretores - regulação de

sinistros, inspeção de riscos, atualização em seguro para empresá
rios, contabilidade de seguros, seguros de automóveis, de responsa
bilidade civil, 'lucros cessantes e outros ramos.

Foi desenvolvido também, o cadastramento de professores da

Guanabra, além dê examinada ii legislação federal de ensino do 20.

grau, para fins de elaboração. do projeto de Curso Técnico de

Seguros, em nível médio, para a formação de assistientes- de

seguros. Com o projeto, a Funenseg 'poderá obter sua regulamenta
ção junto ao Ministério da lilucação e Cultura.

De acordo com o esquema em estudo; o curso seria ministrado

em 2.250 horas de aulas, das quais 1.140 seriam de ensino profis
sional, desdobradas em currículos de três anos. O mesmo curso

será instituído em caráter intensivo, em um ano letivo, a partir do

próximo'ano.
PESQUISA E ESTATISTICA

De julho a dezembro do ano passado, diz o relatório da Funen

seg, foi estruturado o Centro de Pesquisas Técnicas, que elaborará

as normas de prevenção e segurança do patrimônio público segu

rado. Circulares normativas acerca-do assunto já foram publicadas,
tratando de especificações técnicas das construções.

Numa primeira etapa, a programação do corrente ano com

preende a elaboração de normas técnicas de prevenção de incên

dio, raio e explosão: estudo da regulamentação e normalização dos

tipos de construção de prédios; estabelecimento de normas de

classificação de materiais; e regras preventivas de sistemas de aque

cimento, exaustão e ventihção.
.

Quanto ao Centro Estatístico, estruturou-se um programa de

levantamentos estatísticos do mercado, objetivando permitir às

empresas o reexame regular dos preços de seguros. Foi dada priori
dade ao levantamento do ramo automobilístico.

Mercado, brasileiro
tem boa - arrecadação

Rio(AJB) - De 210. lugar em 1968, o Brasil passou a ser em

1971 o 160. país do mundo 'em arrecadação de prêmios de seguros.
Com o crescimento registrado em 1972, mesmo sem dados oficiais,
pode-se prever uma melhora ainda maior, segundo um estudo feito

pela revista Sigtm. editada pela Suisse Reinsurance Co., o maia.

importante grupo ressegurador da Europa.
.

Reflete-se, assim, também no. plano externo, os efeitos da

política de seguros do (bvemo, elaborada para revolucionar o setor

e cujos resultados tomam inexpressiva qualquer comparação com o

passado.
Alguns dos objetivosjá alcançados com essa política são: 1 - Das

21)0 empresas existentes em 1969, com o total de Cr$ 240 milhões

de capital social, as fusões e incorporações conseguiram reduzi-las'

para cerca de 100, com um nível de Capital que gira em tomo dos

Cr$ 800 milhões. Atingiu 5! Governo assim a meta da restauração
empresarial, dando ao mercado interno a pujança patrimonial
indispensãvel à recuperação da confiança pública ao exercício da

verdadeira missão de companhias de seguros do Brasil, como eram

há um ano atrás. -Nas relações com o exterior, segundo dados de

1969, os dispêndios com seguros e resseguros eram superiores a 50
milhões de dólares. Desse montante, mais da metade referiam-se aos

"seguros de importação" e outro tanto às rubrica "seguros" do
Balanço de Pagamentos da Ihião.

.

Esse panorama foi radicalmente mudado, a partir de 1970. O

"seguro de importação", agora obrigatoriamente feito no país,
deixou de gravar o balanço de contas com o exterior, reforçamdo
conséquêntementemercado interno com os correspondentescruzeiros
�Cr$ 180 milhões em 1972). As demais remessas, a maior parte feita

diretamente ou pelo IRB, já não são Mais, feitos assim. A atual

administração do IRB, incorporou totalmente essas operações ao

mercado brasileiro reservando-se o direito de taxar 'esses bens, antes
a cargo de grupos -strangeiros. Firmou contrato central de

resseguro com firmas européias e norte-americanas, retendo na caixa

das seguradoras brasileiras mais de Cr$ 150 milhões, além de reduzir

de 12 para pouco mais de 6 milhões de dólares, os prêmios antes
pagos ao exterior nos ramos Marítimos e Aeronáuticos.

Medidas semelhantes,' principalmente cortes nas colocações
externas, foram adotadas no ramo Transportes, Lucros Cessantes,
Incêncio, Vida e kidentes Pessoais.

VANTAGENS
De tudo isso e mais os negócios oriundos do exterior em volume

que representou o resseguro no país, em 1972, de 14 milhões de

dólares, estão certas as autoridades do setor que; a partir de 1974, o
ítem Seguros do Balanço de Pagamentos oscilará entre superavits e

déficits por força de maior ou menor incidência de sinistros. Qianto
aos prêmios, o Balanço de Ingréssos e Remessas estará em 'pleno
equilíbrio.

O ano de 1971 foi o primeiro indício dessa nova política. O, ítem'
Seguros pela primeira vez na História do Brasil foi superavitário, Em
1972, o eventual saldo negativo terá sido, entretanto, o menor

componente do déficit de Serviços no Balanço de Pagamentos.

VENDE-SE

Ap'trtamento no. 12, Edf. GAIVOTA, em I tagu,\cú
cf;? quartos, copa, cozinha, banheiro, livinq, á�,a 'rle
serviço e garagem - Cr$ 116.800,00. 86.000,0(1 em

até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena entrada.

Tratar com SR. GASTÃO fones 4604 e 3164,

APTO. CENTRO

Vende-se apto. com 2 quartos,' a�plo, livirig com' 2

ambientes, banheiro, cozinhà ��ãreàdlierviço, depen�
dência de empregada e garagem no primeiro andar,no
Edf. Dona Marinez à rua Antônio Dib l\ÍIu�i, 84..
C/ Financiamento pi agenté finiióceiro dô BNH,e pe-
quena entrada. .

':. ..": .

Tratar cl Gastão fones 4604, 3164.. .

'

Fundos de pensão, fórmula
ideal para o bem-estar

.

Rio (AJB) - Numa reunião de alto nível
realizada esta semana no Rio, defendeu-se
o ponto-de-vista de que os fundos de

pensão deveriam ser administrados pelas
companhias de seguro, embora o assunto

esteja em discussão também na área dos
bancos de investimentos.

A decisão final sobre o problema será
adotada provavelmente nos próximos dias,
o nível técnico, pois, segundo ficou apu
rado, o Governo pretende colocar os,
fundos em execução a partir de abril, após
apreciação do Conselho Monetário Nacio
nal. Antes, porém o projeto será exami
nado pela assessoria especial da Presidência
da República.
A justificativa apresentada pelos que

defendem as companhias de seguro se ba
seia na consideração de que estas empresas
estão melhor aparelhadas sob o ponto-de
vista técnico para atuar, num campo que é
sua especialidade: arrecadar recursos para
prevenir o futuro dos que vierem a se asso-

ciar aos fundos.
De fato, as companhias de seguro pre

tendem lançar este ano uma série de novos

planos cujo objetivo principal é implantar
um sistema de complementação de aposen
tadoria e de amparo à velhice. Contratados
pelo mecanismo de grupos, esses seguros
constituem uma nova fonte de bem-estar.
As aplicações dos recursos arrecadados no

mercado de capitais, possibilidade que pro
vocou o interesse dos setores financeiros
pelos fundos, é considerada uma fínalídade
secundária, embora importante.

Sabe-se que a orientação do Governo é
no sentido de que a mecânica de funciona
mento dos fundos seja a mais simples possí
vel, a fim de que seus objetivos possam ser

alcançados sem trazer problemas para as

e�presas, nem acarretar distorções polf
tícas no setor econômico, no momento em

que se procura exatamente corrigir efeitos
negativos de projetos semelhantes.

Pesquisa vê o mercado de
•

seguros lunto a empresas
Rio (AJB) - As empresas, em geral,

demonstraram pouco' interesse em oferecer
aos seus empregados apólices de seguro de
vida, embora essa decisão não implique
qualquer aumento de despesas administra
tivas, segundo uma pesquisa do mercado
segurador.

De acordo com -estatísticas levantadas
em 31 de dezembro de 1971, havia naquela
data 7.600 mil pesso.as seguradas, o que,
para uma população de mais de 90 milhões
de habitantes, foi considerado irrisório para
o mercado potencial.
AS VANTAGENS

Segundo o Sr. Amilcar de Barros, chefe
da Assessoria do Departamento de Vida e

Acidentes do Instituto de Resseguros do
Brasil (IRB), as empresas resistem à idéia
de serem estipulantes do seguro de vida em

grupo, que beneficiaria seus funcionários
por dois motivos:,o receio do ônus finan
ceiro -e o desconhecimento das reais vanta-
gens que o sistema traz, tanto para o em

pregado quanto para a própria empresa,
como estipulante.'

"O estipulante, notadamente quando se

trata de empregador", diz o técnico, já
suporta os encargos das leis sociais - Inps,
Fgts, Pis, - e vê com profunda aversão

qualquer iniciativa em que ele desconfia
haver possibilidade de aumentar esses com

promissos.
Sugere então, que as companhias segura

doras que oferecem esses planos aos empre
sários, se apressem em esclarecer os seguin
te aspectos positivos do seguro de vida em

grupo:: a) o seguro poderá ser custeado,
integralmente, pelos próprios segurados, Ou
seja, os empregados; a contribuição do em
presário, como estipulante, não é obriga
tória; h) o eventual trabalho administra
tivo, ocasionado pelo fornecimento à segu
radora de dados sobre os empregados e

pelo "pro-labore" (5% nos casos de empre
sas), que o estipulante receberá mensal
mente da seguradora. Tal "pro-labore" po
derá ser utilizado pela' empresa, tanto para
aumentar sua receita quanto para a melho
ria do' ordenado dos funcionários ocupados
com o controle do seguro; c) a indenização
do seguro de vida em grupo amparará a

família do empregado falecido' e o seu pa
gamento virá, ainda, livrar o empregador
das naturais investidás aos dependentes
daquele empregado, os quais, ao invés de
lhe solicitarem auxílio fínanceíro para as

despesas de funeral e para' as decorrentes
das primeiras dificuldades, motivadas pela
perda do chefe da família, recorrerão à
sociedade seguradora; li) dessa forma, sem
ônus para o empregador, o seguro de vida

garantirá à família do empregado morto
uma relativa tranquilidade, até que outros
meios de subsistência possam ser consegui
dos; e) ao contrário do que acontece com

alguns tipos de seguro, as indenizações do
'

seguro de vida em grupo são processadas
fácil e rapidamente, uma vez que se trata;
na maioria dos casos, de comprovar apenas
a morte do funcionário e a habilitação dos
beneficiários designados. .

SERVIÇO SOCIAL
Os estudos realizados pelo mercado

segurador, indicam que o seguro de vida em

grupo representa um campo suplementar
do serviço social, pouco explorado no

Brasil. Pelo desconhecimento das suas fim

ções., muitas empresas criam, desnecessa
riamente, departamentos próprios para pre
venir gastos com familiares dé empregados
falecidos, que oneram suas despesas admi
nistrativas. Em muitos casos, esses seviços
são prestados cobrando-se dos empregados
uma parcela mensal, descontada em folha .

As pessoas assalariadas da classe média
são justamente as que mais necessitam
desse' serviço. Segundo os estudos" essas

pessoas deixam de encontrar nos títulos de

capitalização, loteamentos, incorporações,
fundos de investimentos e aplicações, o

campo ideal para investir sua pequena
poupança, encontrando no seguro a alter-.
nativa para garantir o futuro da fanília.

O seguro de vida em grupo, por exem

plo, permite que com uma reserva de Cr$'
20,00, Cr$ 15,00, Cr$ 10,00 ou até Cr$
5,00 por mês, o funcionário de classe mé
dia garanta um pecúlio razoável para' sua
família. Por perceber um rendimento
baixo, namaíoria das vezes, 'essa�clásse de'

,

empregados só ct>nta efetivamente com a

oportunidade que seu empregador possa
lhe oferecer para realizar o seguro de vida,

, principalmente porque o prêmio que teria
de pagar pela realização do seguro de vida'
individual, seria mais caro.

Os benefícios junto ao Imposto. de
Renda, também colocam o seguro de vida
em grupo entre. os tipos de investimento
mais atrativos pois' os segurados e a própria
empresa se' contribuir como' estipulante
para o custeio de uma parte das apólices -

poderão deduzir, para efeito do cálculo da
renda líquida em que se baseará para o

. imposto, as parcelas referentes aos gastos
com a aquisição da apólice.

"O seguro de vida em grupo traz em seu'
bojo elementos de colaboração para a solu

ção de problemas sociais e de poupança",
afirma o Sr. Amilcar de Barros, poiS neu tra
liza inclusive eventuais deficiências da Pre
vidência Social.

Ho';e lUis Bancas
POP Ilusão'

Contigo
Alm.' Capricho
Cláudia
Pais e Filhos
Manchete
Sétimo Céu
Desfile
Garibaldo no. 3
Planeta no. 7
A Cigarra
Novela
Figurino Infantil
Romance Moderno
Os Pensadores no. 5
Os Cientistas 14

TAMANDARÉ; S/N� .COQUEIROS

'V,ENDE-SE

Cosed dá
segurança
a edifícios
S110 Paulo (AJB) - A

Companhia de Seguros do
Estado de São Paulo fir
mou um convênio com o

Instituto Brasileiro de Se

gurança, através do qual
todos os segurados da em

presa terão assistência e

orientação técnica espe
ciais e em caráter perma
nente, COm respeito a to

dos os problemas relativos
à segurança.

Pelo convênio, um dos

serviços à disposição dos

segurados é o da realização
de vistorias prediais, visan
do a indicação de medidas

para a melhoria das condi

�ões de higiene e seguran
ça.

O convênio assinado en-

tre o Instituto Brasileiro
de .Segurança e a Compa
nhia de Seguros do Istado
- Cosesp -, prevê: a) in
centivar nas empresas a

criação de comissões inter
nas de prevenção de aci

dentes, previstas na legisla
ção trabalhista do País; b)
promover campanhas edu
cativas sobre princípios de

segurança e prevenção de

acidentes, pela imprensa,
rádio, televisão e outros

meios de comunicação; c)
promover concursos entre'
estabelecimentos indus

triais, comerciais, agrícolas
e companhias de transpor
tes, concedendo prêmios
aos melhores trabalhos so

bre higiene e segurança; d)
promover e incentivar es

tudos de materiais e equi
pamentos de proteção con

trá acidentes e contra in

cêndios, verificando-se- a

eficiência e a adequação
dos diferentes tipos; e) or
ganizar congressos e con

venções para maior união e

intercâmbio de pessoas es

pecializadas ou interes
sadas no assunto; f) pro
mover pesquisas, estudos e

levantamentos de. campo
sobre segurança e higiene
do trabalho; g) organizar,
ou rever, a pedido dos in

teressados, projetos para
instalação

.

de sisfe!Das de

segurança contra riscos do
, trabalho e incêndio; h). es
timular o emprego da- psi
co técnica para a orien

tação e seleção de pessoal,
especialmente de operado
res de máquinas e veículos.

,

São beneficiários dire
tos do convênio as empre
sas privadas, segurados in

dividuais da Cosesp e tam

bém por estarem igual
mente vinculados a ela, to
dos os órgãos oficiais e au

tárquicos, entidades pares
tatais, sociedades da eco

nomia mista e sociedades

anônimas, das quais o Es
tado é direta ou indire-'
tamente acionista.

'(�nde-se casa em fase de acabamento com; Recepção,
hVlOg, 3 quartos sendo uma Suite do casal, banheiro
completo sala socia], sala de jantar e cozinha.
Tratar com GASTA0 fones 4604 e 3164.

Casa á rua Ministro CostaHibeiro s/no.
1a..rua a-direita após Escola Aprendizes
Com :3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.
Tratar c/ GASTA0 fone, 4604 e 3164.
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,UNIAo TURISMO HOTEL

Será inaugurado em Criciúma no próximo
dia 17,0 UNIÃO TURISMO HOTEL; com 40

apartamentos equipados com ar condiciona

do, música ambiente, teletone, geladeira e TV

à cores na sala de estar.

Rua Cons. João Zanette,' 47 - Fone 2780

(PABX)
CRICIÚMA - SANTA CATARINA
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[ Síntese I
#TUBARÃO

o Sr. Irmoto Feur
schutte, Prefeito Municipal
de Tubarão, enviou à Câ
mara de Vereadores proje
tos de lei propondo isen

ção de multa e correção
monetária aos que liquida
rem os tributos, atrasados.

Solicitou também autori

zação para conceder des
conto de até 50% sobre o

valor da contribuição de
melhoria e contrair em

préstimos para a aquisição
de equipamentos rodoviá
rios, através do Patrimônio
dos Servidores Públicos -

Pasep. A Câmara deverá

apreciar os projetos de lei
na próxima semana.

LAGES -

Âsessores da 'liga de

Amadores de Iãâio Emis
são do Brasil, Seção de
Santa Catarina, estiveram
na quinta-feira última em

Lages,' apreciando com as

sub-diretorias locais a pres
tação de contas do exercí
cio de 1972 e estudando a

possibilidade de difundir o
rádio-amadorismo no inte
rior do Estado, notada
mente nas cidades carentes
de comunicação com a Ca

pital. Hoje, a assessoria da
Labre vai se reunir em Vi
deira, com a mesma finali
dade.

BLUMENAU

Blumenau, Chapecá e

Florianópolis serão sede,
simultaneamente, de cur

sos de treinamento e su

pervisão do MobraÍ, que
serão desenvolvidos no

período de 22 a 30 deste
mês. O Coordenador Bta

dual, daquele órgão estará
na supervisão geral, acom
panhado de três super
visaras'estaduais, uma em

cada cidade. Os cursos

contarão com a partici
pação ainda de 197 super
visores municipais e mais

25 de área e neles serão
abordados entre outros te

mas, o da mpbilização e

treinamento para preenchi
mento de cartões de com

putação eletrônica. Por ou
tro lado, o Mobral infor
mou ter assinado recente

mente um convênio com o

Pipmo - Programa Intensi
vo de Proparação de Mão
-de-Obra -, visando o

aperfeiçoamento de alunos

que fizeram cursos nas ,zo
nas urbana e rural dasmaio
res cidades.

ITAJAí
------------------

A Empresa Brasileira de
Construção Naval S/A,
sediada em Itaiat, recebeu
visita do Sr. Arnoldo Gun

ther, Diretor-Presidente da
MWMMotores Diesel" que
se fazia acompanhar dos
Srs. Peter 1. Giessers, Dire
tor daMWM da Alemanha,
Rudi Niebelu, Diretor-Pre
sidente de Comércio e In

dústria, Walter Schmidt,
agente da firma, em Santa
Catarina e do Inspetor da
Diesel na Região Sul do
Brasil. De outra parte, esti
veram também em visita aos
estaleiros da Embrasa os

engenheiros Thomaz Aqui
no e Moacir Viana, Repre
sentante e Chefe da Assis
tência Técnica da Usimi
nas, respectivamente, além
do Assessor e do Chefe do
Departamento de Lamina

ção a Frio daquela empre
sa mineira.

JOINVILLE

Dois engenheiros da fir
ma Sumytomo, do 'Japão,
encontram-se em .binvãle
marztendo contatos com

diretores da Fundição Tu

py S/A. Seu objetivo é o

fornecimento de equipa
mentos que serão utiliza
dos pelaTupy, pioneira do
ferro. maleável na.América
Latina, em seu próximo
plano de expansão, cuja
meta é duplicar sua capaci
dade produtiva e que deve
rá ser levado a efeito ainda
no decorrer deste ano.

Tubarão terá em breve
o·Corpo de Bombeiros
Tubarão (Sucursal) - Está muito

próximo o dia em que a população
tubaronense passará a viver com mais

tranquilidade, pois está chegando a

data - muito breve, garantem os res

ponsáveis - em que entrará em funcío

,namento efetivo o Corpo de Bombeí-
'

ros de Tubarão. Depois de uma grande
lição - foram muitos os sinistros regis
trados nos últimos meses no município
com elevadíssimos prejuízos materiais

,- que levou às autoridades a constatar

que é totalmente inviável combater as

chamas devastadoras com parcos recur

sos locais e com o auxilio do Corpo de

Bombeiros de Criciúma que, apesar de

atender os chamados com urgência,
chegavam sempre atrasados e sua ação
limitava-se a "Operação Rescaldo", na
maioria das vezes, o município terá se�

efetivo próprio.
Enquanto o Comando do Corpo de

Bombeiros de Florianópolis já dispõe
de uma guarnição treinada na Capital .�

apta para entrar em ação, o Prefeito
Irmoto Feuerschutte acertava a permu
ta de um aparelho telefônico para fim
clonar na sede do órgão. Atendendo
solicitação do Comando Geral do CB,
em Florianópolis, a municipalidade
conseguiu trocar o aparelho de no..
16-53 de sua propriedade com o de no.

11-93, antes pertencente ao Sr. Ivo

Coradini. O pedido foi motivado pela
preferência de organização em padro
nizar os telefones das diversas unidades
do Corpo de Bombeiros, utilizando-se
do SUflXO 193. A solicitação de trans

ferência dos números e de instalação
do aparelho no prédío onde será insta-

I lada a unidade, sito à Rua Patrício
Líma, na margem esquerda do Rio

Tubarão, já se encontra do Sr. Arno

Cunha, Gerente da Cotesc local.

A exemplo do convênio celebrado
com Rio do Sul, o Governo do Estado,
através da Polícia Militar, enviará uma

viatura que já foi encomendada à fábri
ca com um efetivo de 22 homens, for
mado por 3 sargentos e 18 soldados,
sob o comando de um oficial. Caberá à
Prefeitura de Tubarão durante os pró
ximos cinco anos prover a alimentação
ao pessoal de serviço, ceder uma viatu
ra de pequeno porte para apoio, abas
tecer' os veículos e provei a manuten
ção das viaturas, materiais e equipa
mentos da estação, bem como fornecer
todo o material de expediente.

Diretor diz que
escola nao pára
emA. Wagner

.

Camboriú sedia em

abril conferência
do Rotary de SC

O professor Tiago de

Souza, diretor da Escola
.

Básica Silva Jardirn, con

testou ontem as declara

ções do Secretário do Con

selho Estadual de Cultura,
Irmão Pedro, afumando

que não houve "excesso de

entusiasmo da direção da

escola" ao realizar no ano

passado o Curso de Agri
cultura e Zootécníca em

nível de segundo grau,

"pois o curso foi instalado
em Alfredo Wagner pelo
Coordenador de Ensinõ da
7a.

Região (ao qual está

subordin�do), professor
Wilson Cesar Floriani, que
atendia determinações
,superiores emanadas da

Capital." Explicou que
não se trata do fechamen
to da Escola Básica, mas

apenas do referido curso,

frisando que o mesmo foi
instalado em caráter precá
rio pela autoridade educa
cional da. região em 72�

Adiantou que o Cursó de

Agricultura e Zootécníca
funcionava anexo ao esta

belecimento que dirige,
deixando de funcionar nes-

,

"

Araquari:,
Prefeitura

•

vai comprar
'3 veículos

'

Araquari (Sucursal de

Joinville) - A Câmara Mu

nicipal de Araquari apro-,
vou lei autorizando o Pre

feito Aci Ferreira Oliveira

a adquirir três novos veícu
los, a fím de atender os

serviços da Municipalida
de. O Prefeito já tem pro-

_po�tas de revendedores es

tabelecidos em Joinville,
Jaraguá do Sul e outras ci

dades, devendo os veículos
- 2 caminhões e 1 jipe :

serem comprados nos pró
ximos dias.

Justificando sua solici

tação, o Sr. Aci Oliveira
declarou que as estradas

no interior do município
encontram-se em condi

ções 'precárias, devido à

falta de automotores para
. sua manutenção, acrescen-

.

tando que, atualmente, a

Prefeitura dispõe de ape
nas um caminhão, conside
rado insuficiente para
atender os trabalhos das

obras públicas. Concluin

do, o Prefeito de Araquari
anunciou que, tão logo es

tejam recuperadas as pa
trolas e as máquinas carre

gadeiras ora em conserto,
'o Departamento de Obras
determinará o início dos

trabalhos de melhoria de

todas as estradas munici

pais.

te ano em vista da decisão

-do .Conselho Estadual de
.

Educação, medida que foi

acatada de imediato pela
direção, que lamenta a si

tuação dos 21 alunos parti-
,

.

cipantes do primeiro ano

do segundo grau.

Balneário OImbori6 (Correspondente) - O Rotary Club
de Balneário Camboríú confirmou para o período .de 5 a 8

de abril vindouro, no Cinerama Dellatorre, sua XlII Confe
rencia do Dstríto 465 (Santa Catarina) do "Rotary Interna
tional", que terá o (bvernadorIblombo Salles na presidên
cia de honra. Acomissão coordenadora da entidade, sob a

supervisão dos ex-governadores distritais (leones Carneiro
Bastos e Egon Schultz, elaborou extenso programa, cons
tante de palestras que serão proferidas pelos Secretários da

Educação, do Thsenvolvimento e .da Saúde; sessões cinema
tográficas sobre o Istado; apresentação de um coral de es

posas de rotarianos; coquetel e outras atrações.
'O Presidente do "Rotary Internatíonal" será representa

do pelo Sr. Hermenegildo Morbin Júnior, ex-governador do
D/461, de São Paulo. Espera-se também o comparecimento
do Ministro dos Transportes, Coronel Mário Andreazza e do \

Presidente da Imbratur, Sr. Paulo Manoel Protásio.
A sessão de encerramento, marcada para as 16 horas do

dia 8, contará com palestra do professor Carlos liberto

Rabaça, Chefe da Assessoria de Relações Públicas da Presi

dência da República no Istado da Guanabara; sobre o tema

"Comunicação e Bíucacão - Desafios do N:>sso Tempo".

Em suas declarações a -

O ESTADO, o professor,
Tiago de Souza revelou

que o estabelecimento

continua a funcionar nor

malmente nas oito séries

de primeiro grau, que en

globam cerca de 530 alu

nos distribuídos em 15

turmas, das quais 5 no pe
ríodo matutino, 4 no ves

pertino e 6 no noturno.

NÃO PERCA HOJE
CINE_ ESPETACULAR

A TV Cultura Canal 6,
uma emissora da Rede

Associada, apresenta hoje
um filme para você não

sair de casa.

Convoquea família para a

sala, sente na sua cadeira

preferida. E assista
tranquilamente mais uma

obra-prima do cinema.
J patrocínio é de Hollywood KSF,

qualidade Souza Cruz.
Assista o filme e ao sucesso.

"O CARDEAL"

COLOR

COM:
DOM TRYON
ROMMY SCHNEIDER
RAFF VALONE

Joinville esclarece como
assiste os seus mendigos

A Diretora do Departamento de Habita

ção, Saúde e Assistência Social de Joinville,
Sra. Edla F. Jordan, abordando o problema
de assistência aos mendigos residentes no

município, esclareceu que "Joinville tem

indigentes corno os têm praticamente todas
.as cidades, especialmente as de maior

porte". Acrescentou que ,o fluxo de pessoas
que, originárias dos mais diversos muni

cípios de Santa Catarina e até mesmo de
outros Estados, "para cá acorrem à procura
de emprego, se torna cada vez mais
intenso".

Depois de falar. sobre a assitência que a
'

municipalidade presta aos indigentes, dos,
quais diariamente cerca de trinta fazem

.

suas refeições junto ao Hospital Municipal,
a Sra. Edla Jordan discorreu sobre o auxí

lio que a Prefeitura dá aos necessitados em

forma de passagens para que possam retor

nar à origem.
- Não raro, continuou, após correrem

dezenas de indústrias e, por falta de qual
quer profissão definida, ao verem seus dese

jos baldados, ocorre que esses buscadores
de emprego, sem recursos de qualquer na
tureza, apelam para este Departamento no

sentido de conseguirem uma passagem de

retorno ao seio de suas famílias, ou aos Mu

nicípios de origem.
Prosseguiu, declarando que as guias de

concessão de passagens são liberadas aos

interessados após uma entrevista com a pes
soa que a solicita e o consequente preenchi
mento da ficha cadastral no Departamento
de Habitação, Saúde e Assistência Social.

Finalizou dizendo que o órgão que dirige
atende a vários casos diferentes, ressaltando
os casos de saúde, emprego, menores, etc ...

Samae constróimais três

reservatórios em 81umenau
Blumenau (Sucursal - A segunda etapa

do plano que o S amae de Bhimenau irá

executar até o final deste ano, prevê a cons

trução de mais três reservatórios de água,
conclusão das obras de ampliação da rede
de distribuição e a implantação de um siste-

'

ma de compressão para o fortalecimento da

pressão de água em geral. Omaior dos três

reservatórios será edificado próximo ao

bairro da Rua Frei Estanislau Schette, en
quanto os outros dois serão construídos no

Morro do Aipim e no lfairro Garcia. De
acordo com o programa apresentado pela
direção do S amae ao Prefeito Félix Theiss,
o bairro Garcia será o mais atingido pela
instalação de novas redes de água, que de-

verão alcançar cerca de 40 quilômetros.
Para antecipar a conclusão das obras, o

Prefeito Félix Theiss mandou incluir no oro

çamento do Samae Cr$ 1 200 000,00 ao

invés de Cr$ 600 000,00 como estava pro
gramado.

.

Durante a última reunião que o Prefeito

Municipal manteve com a direção' do S a

mae, ficou estabelecido que o índice de ta

rifa a ser cobrado pelo órgão dos consumi

dores, permanecerá abaixo da média preco
niiada por entidades estaduais, ou seja de

, 5%. Garante O Samae que a taxa não vai

ultrapassar a 4,8%equivalendo aü$ 12,00
mensais com direito a utilizar 10 metros

cúbicos de água.

GOVERNO DO ESTADO DE SANTA CATARINA

SEeRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS

COMPANHIA CATARINENSE ,DE TELECOMUNICAÇOES - COTESC

- AVISO AOS USUARIOS -

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, comu
nica que, para maior comodidade dos seus usuários, pelo menor número
de dias úteis verificados na 1a. quinzena do corrente mês, as contas
telefônicas de Fevereiro poderão ser pagas na Rede Bancária .até o dia
20 do corrente.

.

Esclarecemos que as contas telefônicas dos meses subsequenes, terão
seu vencimerito normal no dia 15 de cada mês seguinte.

Florianópolis, 16 de J11arço de 1973.
A DIREtORIA

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DQ EXTREMO SUL

CONCURSO PÚBLICO AGFLO - 01/73'

AVISO Nº2
I - Comunicamos aos candidatos inscritos no Concurso P6blicoAGFLO-01n3

para ingresso na Carreira de Alxiliar Administrativo do BRDE e que se submeteram
às provas de Português e Matemática, obtiveram aprovação, os portadores dos se

guintes n6meros de inscrição:

011 -102 -133 -134..;.166 -176 -177 - 233
245 - 252 - 257 - 285 - 314 - 358 - 406 - 412
416 - 426 - 430 - 436 - 475 - 483 ...:. 511 - 552
565 - 574 - 578 - 586 - 624 e 632.

U - Aos candidatos acima aprovados, AliSAMOS que a prova de �TILO
GRAFIA será realizada no pr6ximo Domingo, dia 18.03.73, com inicio às 10:horas,
tendo como local, a Sede do Banco, sito à rua Felipe Schmidt, 37 - 80. andar, em
Florian6polis.

III - Solicitamos o comparecimento dos candidatos, no endereço acima,
15 (quinze) minutos antes da hora marcada, munidos do documentos de identidade
( Carteira de Identidade ou Policial ou titulo Eleitoral) e do Talão da Taxa de
inscrição, sem o que não terão acesso ao local das provas.

Florian6polis (SC), 15 de março de 1973.

ARY CANGUÇU DE MESQUITA
Diretor Superintendente

/

Caixa Econômica Federal

Leílãn
A CAIXA ECONOMICA fEDERAL - Filial de Santa Catarina comu

nica aos interessados que efetuará, no dia 24.03.73 do corrente mês,

leilão de .l)IAS e MERCADORIAS, relativo aos contratos vencidos em

31.01.73.

HORÁRIO: 9,30hs.

LOCAL: Praça XV de Novembro, 30.

EXPOSiÇÃO: no local, das 8�30 às 9,30 horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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anunciantes no programa.

"Domingo serão trans

mitidos os anúncios nor

.malmente, mas segunda
feira, entorna o caldeirão".
Dessa maneira Hélio

expressou' as perspectivas
comerciais para a TV.

Polícia

Volks destróimuro na rua Socaiúva
IO Volkswagen AA

�04-61, dirigido por Maria

Aparecida Warmeling, 29

anos, residente à Rua :q al

ma Moelmann, chocou-se

ontem contra um muro,

destruindo-o parcialmente.
O acidente 'ocorreu na rua

Bocaíúva e foi causado por
ter a motorista perdido o

controle do veículo ao fa

zer uma curva.

Apenas danos materiais
e um grande susto foi o

saldo da esbarrada.

Jovem morre atropelada
ao atravessar'o SR-IOI

Mais,um
carro foi
arrombado

,

Vítima de atropelamento, teve morte

instantânea na tarde de ontem, às

16h30min, Ivonete da Silva, quando ten

tava atravessar a BR-101, defronte à \íla

Espírito Santo, conduzindo uma criança
ao colo.

.

Alves, 679, em S anta Cruz do Sul, no Rio
Grande do Sul.
A criança que lvonete trazia ao colo,

Antônio Carlos de Oliveira, de seis meses,
filho de Hercflio Antonio de Oiveira e

Maria Filomena Campos, residentes no

Beco do Júlio, em Coqueiros, foi jogado
ao chão, rolando alguns metros na pista.
Sofreu apenas um pequeno corte no cou

ro cabeludo, sendo medicado no Ibspítal
,. Sagrada Família.

O corpo da jovem foi removido para o

Instituto Médico Legal, para necropsía,

Outro corcel foi' arrom
bado na madrugada de on

tem, desta feita o de placas
AA-98-00, de proprieda
de de Golias Silva, que se

encontrava estacionado de
fronte à residência da víti
ma, à rua Demétrio Ribei
ro,14.

Os ladrões levaram lima

-, pequena mala de plástico,
contendo um jogo de fer
ramentas francesas, com

30 peças.
CASA

Moacyr Custódio Pe
dro, residente à rua Lauro
Caminha Meira, S/No., co
municou

,

à Polícia que sua

casa foi arrombada por la
drões, que levaram Cr$
65,00 em dinheiro e um

arquivo com documentos.
-

A Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações re

gistrou a ocorrência. '

Ivonete da Silva, solteira, 23 anos, resi
dente no Morro da Caixa DÁgua, no Es

treito, foi atropelada pelo caminhão Mer

cedes-Bem, placas RS-QB-03-61, diri
gido pelo motorista Armindo OthoLinck,
casado, 47 anos, residente à rua Castro

'Bombeiros: 3 ocorrências
A Estação do Estreito do Corpo de

Bombeiros, atendeu na tarde de ontem a

um chamado para extinção de abelhas
africanas, um incêndio num mato e três
abastecimentos de água.

O enxame de abelhas extinto, com cer

ca de 18 mil abelhas, encontrava-se aloja-

do na residência de Gecy Gabriel Rosa, à
rua Aracy Vaz CalIado, 865, fundos.

O principio de incêndio no mato,
aconteceu na (blonínha, no Estreitó. '

O caminhão-pipa abasteceu de água a
f

Cadeia Pública, o Batalhão da, PM e um

edifício sito à rua Brügmann.

\ '

fazenda esclarece prefeitos sobre
declaração de movim�nto econômico

Em reunião realizada na Secretaria
da Fazenda, 16 prefeitos dosMunici

pios que compõem a FIDESC recebe

ram esclarecimentos sobre o preenchi
mento dos formulários de Declaração
de Movimento Econômico dos Municí

pios.
Tais dados agora levantados servirão

para fixar os índices de participação
dos Municípios IJa distribuição da Cota I
Municipal dO.ICM (20% de total arre

cadado no Estado).
Com .base nos índices ftxados pelo

levantamento de 71, no próximo dia
25 serão distribuídos. Cr$ 6,3 mi

lhões a 197 municípios. Trata-se da se-

Juntamente com Paschoal Lopes Mar-
,

tíns, deu instruções aos prefeitos do

FIDESC.
O prazo para entrega das de

clarações dos contribuintes que forne
cerão dado,� para o afuallevantamento
vai até 30 de .abríl. Deverão ser entre

gues nas coletorias (os nelas inscritos)
e nas Prefeituras.

Até 30/5 as Prefeituras terão prazo
para entregar o total das declarações,
levantadas, na Secretaria da Fazenda.

Deve-se observar o prazo até as 6 h
friza Francisco Correa. Não o fazendo,
as Prefeituras correção o risco de, em
74 contarem apenas com o atual índi
ce de distribuição.

gunda distribuição em volume de di
ribeiro feita no Istado, com relação ao,

ICM municipal.
Joinville, Blumenau, Lages, Bnrsque

e Florianópolis lideram o recebimento.

Trinta e oito por cento destina-se a es

sas cidades.

Piçarras, Garopaba, Águas Mornas,
Itapema

.

e Santa Rosa de Lima são.as
cidades que recebem as menores parce
las. A elas são destinados 0,04%da dis

tribuição a ser feita.

"O volume total da distribuição va

ria diretamente com a arrecadação",
explica Francisco Correa, assessor fi
nanceiro da S ecretaria d� Fazenda.

Ganhadores do "Renoir II recebem troféus
Serão entregues às

20h3Omin de hoje os prê
mios aos vencedores do

Concurso Renoir, insti

tuído pela Emedaux, em

colaboração com O ESTA-

"Alegoria do Carnaval",
Odil Campos, com "Tenta-

'

tiva de Desintegração" e

Mário Ralph Corrêa, com
"Desterro - Evocação"
.foram os vencedores do

concurso.

Após a entrega dos prê
rníos será aberta à visitação
pública a exposição de par
te das obras qU,e concorre

ram ao Prêmio Renoir.

DO e TV Cultura. O ato de

entrega será realizado no

stand do edifício Renoir, à
Avenida Rubens de Arruda

Ramos.

Gelcy José Coelho, com

OLIVETTI DO BRASIL S.A.
ADMITE:

VENDEDORES
EXIGE:
Experiência anterior
Curso Científico completo ou equivalente
Idade máxima 25 anos

Boa aparência

CFERECE:
Salário fixo mais comissões
Assistência médico-hospitalar
Semana de 5 dias
Excelente ambiente de trabalho
Boas possibilidades de realização profissional
Seguro de vida em grupo

Os candidatos .deverão se apresentar para entrevista à rua Fúlvio Alucci, 1189 - 20. andar, dia
19 (segunda-feira), a partir das 9 horas.
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II

II

II

I'

TVainda não sabe o

que substitui Flávio
"

Até à tarde de ontem

nada havia com relação ao

programa que substituiria
o de Flávio Cavalcanti, Tu
do estava preparado para
exibi-lo: a TV Cultura, ca
nal 6, já havia recebido até

o roteiro do programa.
Inutilizado pela suspensão
dado ao apresentador.

FC para todo o país). Dele
participarão "artistas da

empresa, que farão um

programa apresentado em
conjunto por vários deles",

Quem explicava isso era

Roberto' Alves da TV Cul

tura.

Inicialmente, haviam

pensado em programar fil

mes a cores para preencher
o horário. Vários filmes

seriam apresentados.
"Façam o que fizerem,

dificilmente um programa,

terá, o sucesso artístico e

ftnanceiro do Flávio Caval

canti" dizia Hélio Kersten,
diretor comercial do Canal

6.
No ano passado, com as

férias do apresentador, to
da a rede de TV sofreu

prejuízos com isso. Alguns
anunciantes retiraram-se,
"apesar de outros terem

mantido os seus anúncios

no' horário, guardando seu

lugar". Isso em virtude do

número de candidatos a

À .noíte, começaram a

ser veiculados anúncios so

bre um "Tupi Especial"
( empresa que transmitia

Enquanto "�eu Flávio"

não volta, shows especiais
deverão continuar cobrin
do o horário. Para deleite

ou tristeza dos telespecta
dores.

Campeoes do tarnaval receberam
ontem,es prêmios da prefeitura

O Prefeito entregou os prêmios elogiando as ,escolas e sociedades.

"Embaixada Copa Lord," "Tenen
tes do Diabo", "Império do Samba",
"Granadeiros da Ilha" e "Filhos 40
Continente", vencedores do último

carnaval, receberam seus prêmios na

tarde de ontem ..

A solenidade foi realizada às 16h e

15min no Gabinete do Prefeito Ary

Oliveira, na sede da municipalidade, e
contou, além de diversos secretários,
com a presença dos presidentes e mem

bros das diretorias das grandes socieda
des e escolas de samba, COm exceção
de Império do Samba, segunda coloca
da.'

Em rápidas palavras, o Prefeito Ary
Oliveira agradeceu pelo grande espetá-

,

culo proporcionado na passarela da

Praça XV de Novembro" e a todos que
colaboraram para o brilhantismo "da

maior festa democrática do mundo".

'Mais adiante, acrescentou que "ao fi

nal deste belo carnaval, quem lucrou
foi a cidade, que foi divulgada para to-

'do o interior de S anta Catarina e ou

tros Estados".

Antes de ser iniciada a entrega dos'

cheques e troféus, o Prefeito salientou

que "este é um prêmio simbólico, que
realmente' não signiftca o que vocês

merecem'.'. Fez ainda, em nome do po
vo florianopolitano, um apelo à Escola

de Samba Protegidos da Princesa, no
sentido de que "volte a desfilar no pró
ximo ano, pois o importante não é

v�ncer, e sim competir".

foi de 3 mil cruzeiros e um troféu um

pouco maior que o do segundo coloca
do. Vai ou Rachae Trevo deOuro na

da receberam, em vista de terem sido

de�classificadas no dia.do concurso.

Um troféu e 1 mil cruzeiros foram

<;>s prêmios recebidos por "Filhos do

Continente", terceira colocada no des- ,

file das escolas de samba. A segunda '

classiftcada, Império do Samba, não:

compareceu à cerimônia, onde,deveria ,

receber, além do troféu, um cheque de
�

2 mil cruzeiros. Imbaixada Copa :
Lord, que se sagrou' bi-campeões do :

carnaval ilhéu' recebeu um cheque de 3 :

mil cruzeiros. O troféu da grande ven- :
.

cédora foi entregue pelo Prefeito ao :
Presidente

.

da Escola, Armandino,:
Gonzaga, que agradeceu e prometeu :
para o próximo ano uma exibição "p�-':
lo menos do mesmo nível da deste,'

ano".

Sobre o prêmio recebido, Arman
dino acha que "não é o suficiente, mas

ajuda um pouco". Para o desfíle deste

ano., "Embaixada Copa Lord" gastou '

cerca de 30 mil cruzeiros, sendo que

destes, 0-$ 10800,00 foram doados,
pela Prefeitura como auxflio. O troféu
recebido ontem é o sétimo da escola,

C�
em seus 28 anos de fundação.

Granadeiros da nha, segundo colo- No próximo dia 23, sexta-feira,
,
cado no desfile de Grandes Sociedades, ' '''Copa Lord" voltará às ruas com suas

recebeu além 90 troféu um cheque no cabrochas e seu samba, para homena
vàlor de 2 mil cruzeiros. Para: o carn- gear os 247 anos de-criação do muni
peão - Tenentes do Diabo - o prêmio cípío de Florianópolis.

tíva de suas atividades.
-

. É muito difícil que
uma firma possa fechar tão

rapidamente. Isso só seda

viável se acabasse a matéria

prima, no caso o carvão. '

Mas esse não é o problema.
. Depois, o fechamento da

mineração será sentido em

todaa área carbonífera do
Estado.

- Não pensamos ainda

numa possível solução pa
ra o problema, pois tudo
vai depender da indeni

zação que o pessoal terá
que' receber e de sua situa

çãojunto ao INPS.

Secretaria não acredita
no ,fechamento da
mina de carvão de Içara

Trailers
.expostos
na praça

feito um trabalho conjun--A Secretaria dos Ser

viços Sociais não acredita

que a Mineração Barão do
,

Rio Branco, do município
de Içara, possa fechar em

breve, deixando os 404

operários da firma desem

pregados. Mas se tal acon

tecer, a S ecretaria ainda

não tem um plano de ação
para sanar o problema de

seis mil pessoas que depen
dem diretamente da firma.

to.
-

.

- Um problema social

de grandes proporções co

mo esse não pode ser solu

cionado apenas pela Secre

taria.. Se aquela' empresa
fechar, o que não acredita

mos sej a possível, terá que
ser feito um trabalho con-,

j un to da Secretaria com o

Governo do Istado, para

que possam ser atendidas
, todas as pessoas.

O Chefe do Gabinete

acha que a referida ftrma

se fechar serã aos poucos,
com a diminuição grada-

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A�

FALTARA �U.Z AMANHA
A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC - SETOR

FLORIANÓPOLIS, comunica a seus .consumidores que, a fim de possibilitar a

execução dos serviços de Manutenção e reforma da Rede de Distribuição Primária,
�averá falt� "de energia elétrica, Domingo,dia 18/03/73, nos seguintes íocais e horã
nos:

Das 6,30 ãs 8,00 horas - Capoeiras, S ão JoSé, Palhoça e Santo Amaro.
Das 6,30 ãs 9,30 horas, - Nereu Ramos, Alita Garibaldi, Ilhéus, Pe. Miguelino,

Dorval M. de Souza, Visco Ouro Preto, Parte da Ave. Hercrlio Luz e adjacências.
Florianópolis, 16 de março de 1973.

A EMPRESA

Segundo declarações do
chefe de Gabinete' do S e

cretãrio, se o fato real-

SETOR FLORIANOPOllS

Com a finalidade de, "movi
mentar o turismo interno por
intermédio de trailers", será
aberta .âs 11 horas d'e hoj e. na
.Praça XV, a exposição Turis

.

mo Trailers Club,
A mostra conta com o apo

io do DEATUR e revelará ao

floríanopolitano o funciona

mento do, que existe de mo

dernismo em trailers no Brasil,
ficando na capital de 10 a 15

dias.
Serão expostos os, fabrica-

dos pela Kharman=Ghia (su
cesso no Salão de Automóvel
de São Paulo) e por empresas
gaúchas, situadas' em Novó
Hamburgo, nos tamanhos pe
queno,' grande e luxo. Depois
de expor em outros Estados c

em Joinville e B1umenau, a Tu
rismo 'Trailers Club finalizará ii ','
seus trabalhos aqui na ilha, es
tudando as possibilidades de

uma sede de atendimento em

Santa Catarina para futuros

empreendimentos comerciais.

o
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Um dos mais eficiente diretores do cinema, David
Lean é um homem meticuloso, que busca

pacientemente o ângulo preciso, a expressão
exata do intérprete.

Aqui o vemos em roupagens

apropriadas para o frio do litoral

irlandês, no C ondado de Kerry, ensaiando com

Leo M::Kern, uma cena que,Sarah Mijes faria em

seguida com aquele àtor.

o grande cineasta inglês, nascido a 25 de março de

1908, tinha 20 anos quando começou sua vida cinemato

gráfica, como "clapper boy" de Maurice Elvey em Quín
neys. O cargo era o de 30. assistente de direção; além de

'

segurar a claquete, comentou mais tardeo diretor, "com

petía-me servir chá e chamar os atores para o "set". Em

1928, ingressou na Gaumont Pictures, na qualidade de

.ajudante de câmera, tendo sido logo a seguir, montador e

ajudante de direção. Em 1930, fixou-se no "cutting
.room", tendo exercido essa função, em diversos estú
. díos? Montou diversos filmes de pouca expressão, com

.excessão de um (Escape me' Never). A partir de 1�41,
'sua carreira tomou impulso, quando se associou, ainda

.

como fdm editor, a diretores de prestigio, como Antony
Asquith (FrenchWhitout Tears/Pígmalíon) e Michael Po
weIl (49th Parallel/One of our Aircraft is Missing (E Um

Avião Não Regressou). Quase acidentalmente, em 1942,
foi atraído para a direção, colaborando ,com Noel Co-

.

ward, no filme que foi uma homenagem a Marinha Britâ

nica; Coward era quasi tudo no filme: autor, roteirista,
.produtor, ator e músico e nem queria preocupar-se com

problemas técnicos. Foi David Lean quem, praticamente
dirigiu Nosso Barco, Nossa Alma (ln Which We Serve),

.
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Darci Costa.

Rosy Ryan (Sarah Miles) casa-se com o professor Charles Shaughnessy (Robert Mitchum)

sua história de amor

Sarah Miles e Christopher-Jones

Trevor Howard, Leo McKern e, ao, fundo, John Mllls

(Ryan's Daughter) recuando até 1916, ele narra a histó

ria de uma aldeia irlandesa, as voltas com as influências
exteriores (inclusive as repercussões da la. Guerra Mun

dial) e com seus próprios problemas locais.

A ESTRELA - Sarah Miles

A heroina do filme é Sarah Miles, no papel de Rosy,
que hesita entre ° amor de um tímido professor e um

militar. É urna das boas atrizes do atual cíaema inglês;
tem menos ue iu tíírnes mas ja tem uma reputação.
Atuou sob a direção de Joseph Losey em The Servant.

Em A Filha de Ryan ela tem um papel de acento lírico,
escrito pelo próprio marido, Robert' BoU" que também

colaborou com Lean em Lawrence e Jivago. Na descrição
de Bolt, "Rosy é uma jovem de 20 anos, corpo fino, ágil,
ativo, rosto muito expressivo. Urna jovem íncuravelmen

te sonhadora, esperando deslumbramentos da vida e do

mundo". Durante a realização de A Filha de Ryan, Da
vid Lean e o produtor Anthony Havelock-Allan, fíze

ram um acordo, mediante o qual, o filme não teria prazo

para ser terminado. Assim, os trabalhos puderam, em sua

maior parte, ser feitos ao ar livre, em cenários naturais na

Irlanda, que David Lean parece amar, tanto quanto John

Lean e

Ford. A história de A Filha de Ryan abrange períodos
que cobrem o inverno é a' primavera e David Lean só
filma cenas ao ar livre, em estações certas; uma extraor
dinária tempestade, sequência marcante do filme, foi fil
mada realmente, durante o inverno. Embora marcado

por passagens relacionadas com a guerra, o filme é, antes'
de tudo, uma história de amor.Robert Mitchum, Trevor
Howard, Sarah Miles, Christopher Jones, encabeçam o

elenco do filme, onde se destaca ainda o eficiente John

Mills, em papel na linha qe Quasímodo. Os fjordes Irlan-
.

deses, o mar, nuvens, pássaros e bosques, misturam-se na

história de A Filha de Ryan, onde, ao narrar a história de
.

uma jovem, filha única em busca do amor, o diretor está
.

em busca do belo, no plano físico ou no plano psicológi
co.

Na trilha sonora, David Lean contou novamente com

música de Maurice Jarre, o mesmo compositor que com

ele esteve também de Jivago e Lawrence da Arábia. A

imprensa mundial abriu-se em elogios para o filme de

Lean, embora saiba-se que se trata de uma super produ
ção, campo onde o diretor tem acertado, mas está sem

pre sujeito a certas injunções. De qualquer forma, outra
obra de importância na fllmografía de David Leari.

fílme que deu rumo defInitivo à sua carreira. A Associa

ção com Coward, durou mais 3 fílmes, estes já assinados
exclusivamente por Lean, O último deles, Desencanto,
elevou-o à la. turma do cinema inglês. Depois da fase
com Noel Coward, Lean teve a fase Dickens, com dois
novos fílmes de excepcional categoria: Grande Esperan
ças e Oliver Twist. A terceira fase de David Lean come

çou com História de Orna Mulher (The 'Passionate Fri

ends); . essa fase coincide com o seu casamento com a

atriz inglesa Ann Todd, em 1949 e, para muitos, é a fase
do estilo mais-genuíno do diretor, com O Grito da Caro'

ne, Sem Barreiras no Céu e Papai é do Contra. Finalmen
te a 4a. fase que é a atual e começou com Quando o

Coração Floresce (Summertímeín Veníce) em 1955. A.
Filha de Ryan assinala o retorno de David Lean, cinco
anos depois' de Dr. Jivago. Em A Ponte do Rio Kwai

(The Bridge on the River Kwai) tratou da II GuerraMoo
dial no Oriente, - concentrando a ação num campo de

prisioneiros ingleses, que Alec Guiness levanta contra os

japoneses: em Lawrence da Arábia (Lawrence ofArabia)
contou as íncríveís aventuras de Peter O'Toole entre os

árabes; em Dr. Jivago pretendeu abarcar todo o período.
revolucionário da Rússia. Agora, em A Filha de Ryan

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO II - 17 de março de 1973 - Página 2

A festinha do pavão
A Coruiinha escreveu no seu diário: Embora tenha

saído com prejuízo, gostei da festinha de ontem na casa

do Pavão. Aliás, meu dano foi pequeno. Quebreios ócu
los, somente. Mas valeu. Tinha bicho assim na festa. Azar
foi O Touro ter engrossado. Senão tinha amanhecido.
Porque, verdade seja dita, comida, bebida e animal ani
mado até sobrou. Fiquei com pena do Urubú, coitado.
De longe o Lince o viu beliscando as coxas da Galinha,
enquanto o Galo cantava. Puseram-no na rua, é lógico.
Pouca vergonha. Mas dizem que o motivo foi outro. O.
Urubu apareceu lá com um terninho preto muito sujo e

surrado. A Cobra, muito veneno� disse que ele ate chei
rava mau. Chamaram o Leão. Com três pescoções pô-lo
na rua. Coitado do Urubú. Malandro, também podia vir
mais limpinho, pelo menos.

Mas a festa continuou. Dona Galinha se devertiu o

resto da noite. Verdade que pouco bebeu. Comeu foi
muito. Diz a mamãe que viu um Gavião arrastando as

asas para cima dela várias vêzes. Mas isso eu acho que é
mentira. O marido dela é um Galo. Fala�se muito, esta é
a verdade. Pois não chegaram a dizer que até o ovo ela

andou botando por lá. E ovo azulado, imagina. Tenho
certeza que isso é veneno da Cobra.

E o Pavão, e o Pavão. Meu Deus, como estava feliz.
Desfilava pra lá e pra cá. De um canto ao outro do salão.
O' Macaco bateu dezenove fotografias dele. Lavou a

Égua, o Macaco.
Agora, quem bebeu um porre muitogrande foi o Bur

ro. Também, coitado, solitário, num canto, sem ninguém
pra conversar, tudo olhando e sem nada compreender.
Resultado. Tomou aquele. Debruçou-se sobre a mesa e

dormiu. As orelhas arrastando no chão. Se não fosse o

Cavalo ele nem chegava até a carroça. Mas quem foi
dirigindo foi a Águia: Eu, que pra Pata' não sirvo, logo
compreendi Esse Surro tem dinheiro.

E o Papaguaio que sem-vergonha. Rodeado de Fran
guinhas contando piadas de homem. Cada uma. Credo.

Mas que engraçados a mamãe e o Jacaré. Ficavam só
de ôlho. Também, deles não escapa nada: Disse-me a

mamãe que estavam só manjando o jeito do Al'estruz.
Engolindo as jóias da Borboleta e da Mariposa. Em com

pensação não levou nada. O Gato deu uma misturada lá

A FILHA DE RY'AN
(Ryan's Daughter) o retorno
de David Lean. Roda na Irlan
da em ambientes naturais' é
uma super produção que mar

ca o retorno de David Lean,
cinco anos depois de Dr. Jiva-.
go, Na direção de segunda uni
dade, o veterano' cineasta In
glês Charles Frend. O Filme
conquistou 2 Oscars da Acade
mia em 1970: Melhor ator co

adjuvante (John Mills) e me

lhor fotografia (Frederick A.

Young). Sarah Milles, Robert
Mitehum Trevor Howard,
Christpher Jones, John MilIs

ATAQUE DE SURPRESA
(Golpe de Mano) Filme com

elenco de desconhecidos: Si
mon Andrcw, Patty Shcpard,
Dunny Martin, Raf Hcrnandcz,
Oscar Pclliccr, A presença de
Fernando Sancho, habitué do
we st e r n italiano não tem
maior sign ificado.

Direção de José Maria Car
casona.Cine Ritz : 5-7,45-9,45
horas.

AS MULHERES AMAM POR

CONVENJÊNCIA. nacional de
Roberto Mauro, com Sueli
Fernandes e Magrit Sihcbcr.
Lastmacolor. I!I anos. Cine
Coral 3-8-10 horas.

COLORADO COLT, de Stcno
com Walter Chiari - Lastman
color .SE MEU DOLLAR FA·
LASSE, c] Dcrcy Gonçalves -

5 anos. Cine Roxy 2 e 8 horas.

TV Cultura - Canal 6
11:00 - TV E: 12:50 - Du

rango KlD; 13.:00 - Abbot e

Costclo; 15:00 - Clube dos
Heróis (a cores); 16 :00 - Qual
é o sucesso (a cores); 17:00 -'

Bonanza; 18:00 '- Filme;
18 :40 - Jerônimo, Laços de

Sangue; 1'9:20 - Bola em

Jogo; 19:30 _. Rede Nacional
de Notícias (a cores); 19:50 -

Vitória Bonelli; 20:35 - Edi
fício Balança Mas Não Cai (a
cores); 22 :00 - Cine. Espeta
cular (a cores); 24:00 - Deu
ses de Barro.

pra ele beber. Ele vomitou às pampas. O Gato fugiu.
Com as jóias, é claro.

.

Escândalo mesmo quem deu foi o Porco. Também,
falta de higiene. Imaginem, botando a boca, nos pratos.
Que vexame. Um Veado que estava sentado ao lado des
maiou só de vergonha. Coitadinho. Mas culpa do Pavão.
Não tomava conta. Só queria desfilar.

Mas que vergonheira a jogatina. Mamãe diz que o Ja
. caré garante que o Surro tomou aquele pifão de apavora

. do que ficou com a dinheirada que perdeu. EssaRaposa
é danada. Então aquilo era hora de jogo. Pois foi s6 esten
der o pano verde e abrir o baralho e amesa ficar cheia.
Pato, Burro, Marreco, Cavalo, Boi. Se encheu, a Raposa,
Bem feito, quem manda eles serem gentes. ..

Mas até aí tava tudo bem. De repente - mamãe diz
que é por causa do álcool e bolinha - a bicharada come

çou a se desentender. O Elefante fez aquela lagoa no

sanitário. A Cobra, que não era d'água, nem conseguiu
entrar. Ficou se torcendo de raiva. Passou a lingua no

Elefante que, amuado, sumiu.
A Formiga ficou chorando, triste, abandonada.

INFORMACAO
,

são os nomes mais conhecidos
no elenco, onde os coadjuvan
tes,

.

em sua maioria, são irlan
deses. A hist6ria situa-se na Ir
landa, em'1916, quando a jo
vem e ingcnua Rose Ryan ca

sa-se com o maduro porfessor
Charles Shaughnessy, As 'inibi
ções mútuas tornam a união
desastrosa, o que se complica
com a chegada de um terceiro
personagem. É cinema execu
tado em alto estilo de perfei
ção, embora marcado pelo re
gime de super-produção.
Technicolor, Cine São José 3-8
horas.

ESPOSAS ABANDONADAS
(One is a Loncly Number) de
Mel Stuart com Trish Van De
vere, MclwynlDoulgas e Janet
Lcigh. Technicolor 18 anos.

Cine Jalisco 8 horas.

MASCISTE CONTRA OS
VAMPIROS cf Gordan Scott
Tcchnicolor SAI DA FRENTE
c/Mazaroppi - 18 anos. Cine
Glória 4 e 8 horas.

, A ÚLTIMA ESPERANÇA DA
TERRA (The Omega Man) de
Boris Sagal. Tcchnicolor 18
anos. Cine Rajá 8 horás.

O DOLLAR FURADO (Onc
Silvcr Dollar) de K. Padge t
com Giuliano Gemma - East
muncolor 14 anos. Cine São
Luiz 8 horas.

n,.rr.; Cmda

TV
TV Coligadas - Canal 3
13 :00 - Padrão Com Música;
13 :30 - Disneylândia; 14 :20
- Cine [Csenho; 1;5:10 -

Amaral Neto; 16:00 -Xerife,
Shazan c Cia.; 16 :30 - Grande
Faml1ia; 17:00 - Túnel do

1empo; 18:00 - Mundo Sub
marino; 19:00 - Uma Rosa
Com Amor; 19:50 - Tele
Jornal Malhas Hering; 20:15;
-- Cavalo de A;o; 21 :00. - Pre
miere 73; 22 :30 - Os Auda
ciosos; :24:00 - Grande Ci,
nema.

nli. ALEGRE
-{SUA VIDA
OUVINDO
RÁDIO

FLÃVIO CAVALCANTI
O que leva as pessoas à "apelação"? Será

essa máquina do dia a dia, voraz c insaciável,
que não permite retorno depois de ligada? Ou é
vaidade pura, necessidade de cada vez mais ba

julação, v ício de incenso?
Rico e famoso, dono do maior (quem não é

o melhor, tem que ser o maior) horário da tele
visão brasileira; queiram ou não, condutor da
massa ignorante, para quem é deus, Flávio Ca
valcanti foi suspenso por 60 dias c, é quase cer

to, não voltará ao ar. Ousou demais, ainda que a

época seja de ousar para vencer. Deixou de
apresentar ao seu público de milhões o' menino
prodígio do Território do Acre que, com apenas
6 meses de idade executa, numa gait inha de bo
ca amarrada à chupeta, "Pastorál" completa, de
Beethoven. Não pensou em copiar também (já
que copiam tudo) a base dos congêneres ameri
canos do norte, cuja temática é fazer rir, acima
de tudo. Não partiu para coisas mais sérias (já
que queria ser sério), como a ligação do País,
norte-sul-leste-oeste, numa grande cruzada artís
tico-cultural, buscando os valores de cada cida
de, de cada vila, de cada aldeia. O Brasil é um

país que se desenvolve tecnicamente e só. Não
tem estrutura artística e cultural para aguentar
o peso do seu crescimento exagerado. E jovem
demais para ter tradições desse gênero. Por que,
então, a produção do programa.não pensou nis
SO'I Porque não daria lBOPE, essa coisa mau-

, caráter, uma prostituta que se vende a quem der
mais, c diz que o melhor

é

quem mais paga?
Talvez agindo assim Flávio Cavalcanti não

sa tisfizussc de 'imediato o __seu público. Provavel
mente não satisfaria. Mas com o passar do tem

po, corri insistência, o programa poderia ensinar
o povo a escolher I! aplaudir o melhor; poderia
ignorar o espírito do circo romano que persiste'
na massa (que ainda prefere apontar o polegar
para baixo, quando poderia apontá-lo para ci
ma, evitando o derramamento de sangue c sal
vando o "gladiador"), para a qual o rnundo-cão
é o melhor, embora o retrato seja o seu próprio,
pobre c ignorante.

Flavio Cavalcanti fci suspenso c talvez nao

volte, felizmente para uns poucos c lamenta
velmente para milhões. Agora, o que se teme
não é a, sua volta, mas sim o que poderão colo
car como substituição. A menos que sejam to
madas providências urgentes, melhor não será.

SHOW SENSACIONAL
.

Para comemorar mais c melhor o aniversário
de Florianópolis, muita música, cor e movimen
to. "Parabens, Florianópolis", í: um show sensa

cional, que será apresentado no próximo dia 23,
às 21 horas (horário brasileiro), no Teatro Álva
ro de Carvalho, tendo à frente Luiz Henrique, o

Paiol

Depois de Flávio
Cavalcanti: a bonança
para a

televisão brasileira?

Ou vem algo pior por aí?

pianista Aldo Gonzaga (ainda bem que trouxe
ram-no para o palco de novo), Branda, Eliana,
Érico, Toninho, Luiz Fernando (a melhor flauta
do mundo), Canudo (formidável), Mazínho, Zé
do Violão, Tulio, Zezinho (o sensacional maes
tro da Stagium 10) e Mazola. Luiz Henrique,
que volta com toda a corda e vapor pretende
agorardepois de ter reunido uma excelente pa
tota, partir para shows bem montados, realizan
do pequenas temporadas e, quem sabe? Até
viajando para o interior do Estado ou para ou

tras capitais. Uma boa notícia para a vida artís
tica da Ilha que, com 'exceção dos grupos ama

dores de teatro, não apresentava maiores pers-'
pectivas. Que o público compareça, não para
ajudar ou prestigiar; mas para ter boas horas de
entretenimento musical. A turma é da pe-sada.

PAINEIRAS

Será hoje, a partir das 23 horas, a festa do
130. aniversário do Clube Social Paineiras, cuja
data transcorreu no último dia 13. Para a noite
de hoje, a diretoria espera o comparecimento
em massa dos associados, além de convidados
especiais.

.,

MUDANÇA DE NOME

Foi apresentado anteontem, na Cfnara Fede
ral, um projeto de autoria do depu tado Herbert
Levi, da Arena de São Paulo, que faculta aos

cidadãos brasileiros de ambos os sexos, dos 18
aos 21 anos, a mudança, em cartório, do seu

nome óu nomes de batismo. O deputado alegou
que a providência é inadiável, uma vez que pais
extravagantes ou simplórios dão nomes ridícu
los a seus filhos. Se o projeto for aprovado c

transformado em lei, conheço pelo menos uma

Brisolâmpía, que será uma das primeiras a usá-la
deixando, assim, de ter razão para odiar os-pais.

BOLSINHA
Do Informe JB: "Os psicólogos, alguns dos

quais já resolveram vender cachorro quente, an
dam queimando células para descobrir por que
os homens deram para usar bolsinhas c taman-'
cões que, apesar. do aspecto grosseiro, não dei
xam de ter um toque feminino". Ainda segundo
o informe, tudo começou com o relógio de pul
so, inventado por Santos Dumont e que no iní
cio se chamava rclógío-bracelete e gerou protes
tos gerais. Mas que acabou por impor-se. Pois o

negócio é assim mesmo: de concessão em con

cessão chegou-se à bolsinha. E vem mais, muito
mais por aí.

MAURO JULIO AMORIM

Nessas alturas começou a entrar bicho que ninguém
conhecia. Cabra e Peru de fora. Nessa hora o Leão faz
falta. Mas diacho, foi se meter com a mulher do Tigre.
Recebeu uma bengalada no focinho. Pronto. Sangueira.
Aí começou a confusão. O Galo parou de cantar e se

agarrou a esporadas com o Gavião. E o pior: um Cachor
ro vagabundo chamou o nome da mãe do Touro. Pra
que. O Touro começou a dar chifrada e coice em todo o

mundo. Foi um Deus-nos-acuda. A Zebra foi se meter,
recebeu a maior. galhada. Era pena, pelo e cabelo pra
todo lado. E todo mundo zurrava, balia, rugia, relincha
va, berrava coachava, piava, cantava, latia, miava, ronca
va, mugia, chiava e dava gritinhos de horror. Na confusão
o Rato fugiu com dinheiro do jogo. Azar da Raposa.
Dois minutos depois não tinha nem um bicho no salão.
Pra dizer que não tinha, tinha. Mas somente o Veado,
desmaiado, o Preguiça, ainda saindo, e. o Urubú, que
voltou pra carniça.

."dr Ilr'''''·;Nr.o """'"'8

GERAL

Ma.nolo's - rua Felipe
Schrn idt no. 71, telefone
4351. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara com impecável
competência prll'''R�.'' apreciados
como o "Steah ., �onofr' e

Camarões à Siberiana. Decora
ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço médio de
Cr$ 18,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Crcdicard, Passaport, Goumet
e National. Aberto diariamen
te das 11 às 15 e das I 8 às
23 :30 horas.

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercílio Luz, no. 90, 60. an
dar. Telefones 3286 e 3638.
Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinha In
ternacional e perfeito domínio
na preparação de pratos mari
nhos, que incluam peixe e ca-

, marão. Cartões de Créd ito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,
Passapor t , .Pr e ço médio:

Cr$ 12,00. Aberto diariamen
te das 1 i às 14 e das 18 às22,
horas,

Braseiro - rua'Trajano, 27_
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional c grande variedade de
vinhos. Pratos muito solicita
dos: Forchemak Dragomiroff
(prato russo, típico) e Steak
Diana. Ar Refrigerado. Aberto
diariamente das 11 às 15 e das
18 às 23 horas. Preço médio;
Cr$ 16,00, aceitando os Car
tões de Crédito :Elo, National e
Credicard.

Lindacap - Felipe Schmidt
no. 178. Telefone 2867. Res
taurante popular, preparando
mui to bem peixes, iiia ssas,
churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a la Gre
ga e o prato turista que leva
como ingredientes todos os

"frutos do mar". Preço médio:
Cr$ 13,00. Aberto das 10 às
24 horas, ininterruptamente.

Prayon - Praça Lauro
Müller no. 2. esquina com Ru
bens de Arruda Ramos. Comi
da chinesa típica e também co

zinha brasileira, Pra to reco

mendado: Shop Suey de peixe,
galinha ou filet. Entrada: Ca
marões empanados. Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto das
11:30 às 14 c das 18:30 às
23 :30 horas,

Tritão - '.Praia da Saudade,
. Coqueiros. Restaurante espe-

Onde comer bem

cializado em pratos do mar.,
Cozinha Internacional.'Exce
lente serviço de lanches. O!:i-,
ve-In. Ambiente arejado, aber
to ao mar. Peixes, camarões,
pizzas e excelente Filet Tritão.
Preço Médio: Cr$ 1-3,00. Car
tões de Crédito: Elo, Diners,
Passaport, Credicard, Aberto
das 9 às 3 da madrugada, sem

fechar.
Churrascaria Riosulense -

Fulvio Aducci s/n, Estreito,
Churrascaria que mantém sua

tradição de servir bem. Espe
cializada nos vários tipos de
churrasco e galetos. Preço mé
dio: Cr $ 12;'00 Sua filial da
Ilha, à rua Trajano, 26, oferece
os mesmos pratos e mantém o

mesmo horário de funciona
mento: das 10:30 às 24 horas
sem in terrupção.

'

Veleiros da Ilha - Restau-:
ran te de primeira categoria,

Carmem Miranda - À rua

Francisco Tolentino, logo na

desc ida da ponte, lado da Ilha.
Propriedade de argentinos jo
vens que vieram investir na

noite de Florianópolis; Com
vin te e cinco jogos de luz e de

coração muito bem bolada, di
ferente de tudo o que já se 'viu
em boate, "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pú
blico, havendo planos para tra
zer muitos turistas argentinos.

Penhasco - Música jovem,
luz negra e fitas atualizadas
além de uma vista panorâmica
da Cidade, são alguns dos atra
tivos da boate. Mas o calor é
quase insuportável, talvez por
que a consumação não permita
à casa comprar um aparelhá de
ar refrigerado: oscilando entre
Cr$ 5,00 e Cr$ 10,00, a entra
da mais cara dá direito a uma

dose de uísque. "Drury's", evi
dentemente. No Iim-de-serna
na, arranjar uma mesa' é uma

. tarefa ingente. Diariamente,
no Clube do, Penhasco; rua

Prof.a Maria Júlia Franco,

Tholoko - Preenche na

noite florianopolitana uma cla
ra lacuna aberta desde o faleci-

. mente da boate Skorpios, Em
matéria de som ao vivo, é úni
ca. Decoração bizarra, feita- à
base de madeira, óleo queima-'
do c desenhos com tintas acrf-

excelente ambiente com �ista
panorârníca da baía Sul. Ê pri
vativo para os sócios do clube,
mas turistas acompanhados de
associados têm entrada livre.
Na rua Silva Jardim no. 202.
Telefone 2455. Cozinha Inter
nacional. Pra to recomendado:
Coquetel de Camarão. Preço
Médio: Cr$ 13,00. Aberto das
8 às 22 horas.

.

Clube 12 de Agosto - Av.
Hercílio Luz. Telefone 4117.
Ambiente requintado, e exce
lente serviço. Funciona no 20.
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

geral. Cozinha Internacional.
Seu prato mais apreciado é o

"Rizoto de frutos do mar"
Preço Médio: Cr$ 13,00. Ar
Refrigerado. Aberto diaria-

, mente, exceto às segundas-fei
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às 24 horas.

Cinema

ATAQUE DE SURPRESA, de José Maria Carcasona
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Norte'

!icas. o som é de Tuca e do
Som Nosso de Cada Dia, am
bos competentes instrumentos
do samba. Serve cerveja e uma

esotérica "Caipirinha". fi. con
sumação é simbólica: Cr$
5,00. E a diversão é garantida,
às quintas, sextas; sábados e

domingos. Na Avenida Ivo Sil
veira, no térreo dô Restauran
te Panorama.

Oube Doze - Exclusiva
mente para sócios e convida
dos especiais, a boate do 50.
andar tem ar condicionado e

música ao vivo, com o conjun
to Stag_ium 10 exclusivo do
Clube. As sextas-feiras, "Noite
dos Casais". Sábados e domin
gos, para a juventude, com o

<conjunto "The Saints", No 40.
ndar, completo serviço de bar

e lanchonete, durante toda, a

noite. Ar condicionado.
Santacatar ina Country

Oub _. Privativa para' sócios e
.

co nvidados, . Decoração bem
cuidada e ambiente requinta
do. Som. Maior Trio animo
com irrepreensível competên
cia as noitadas na aconchegan
te boate 'do Country, sob a ba
tuta de Paulinho. Completo
serviço de bar e restaurante.

I

Diariamente, exceção das se

gundas-feiras, na sede do Clu
be, à rua Rui Barbosa, 49 •
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JOINVILLE - SC
CEP 89200

SAGUAÇU

BRUNO LTDA.

DESCUBR.A o CO"'O�ORO
QUE IIÁ EM VOGÊ:/

S 1000

S 650
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[ Zury Machado
PAINEIRAS

Com movimentada reunião dançante animada

por um excelente conjunto, a Diretoria do Clube

Social Paineiras, hoje comemora os 13 anos de

sua fundação. Durante a festa receberá a faixa de

Rainha do Paineiras, Maria Virginia Chaves.

BALLET
A Professora Bila D'Avila Coimbra, já·deu iní

cio as aulas de Ballet, as aulas da Escola de Ballet

do Teatro Álvaro de Carealho,
CASAMENTO

Ligia Oliveira e Renato Stoeterau, hoje às

19,30 horas, na capela do Colégio Catarinense,
receberão a bênção do casamento. No salão de

festa do Lira Tênis Clube, acontecerá a elegante
recepção aos convidados de Ligia e Renato.

MINISTRO
Atendendo convite do Governador Colombo

Machado Salles e o Reitor Roberto Lacerda, o
Ministro Jarbas Passarinho, proferirá a Aula Mag
na na Universidade Federal de Santa 'Catarina.

20.ANIVERSÁRI0
Pelo transcurso do 20. aniversário do Governo

do Estado, no Palácio dos Despachos o 'Governa
dor Colombo Machado Salles,recebeu cumpri
mentos do mundo oficial. Na catedral metropoli
tana foi celebrada missa em Ação de Graças.

ALMOÇO
Maria Thereza Lenú um broto em destaque

na Sociedade, recebeu na residência de seus pais
para um almoço, os bons partidos, Laerzio Car

letti de São Paulo, Francisco Hotte de São Pau

lo, Júlio C. Hass e Cesar Olsen, de nossa capital.
PRISCO PARAíso

O Secretário da Saúde, Prisco Paraíso, recebeu

em seu gabinete a visita de uma comissão do

Ministério da Saúde presidida pelo Sr. Ernani

Motta, Superintendente da SUCAM - Superin
tendência das Campanhas de Saúde Pública, ór

gão daquele Ministério. Durante a reunião foram

discutidas as bases de futuros convênios, visando

uma integração da SUCAM e o Governo do Esta

do, através da Secretaria da 'Saúde, nas campa

nhas de saúde públ ica.
PERET ANTUNES

O Tenente-Coronel Delso Lanter Peret Antu

nes apresentou suas despedidas ao Dr. Alfredo

Daura, Diretor do Hospital "Celso Ramos". Na
.. ' .... "' '.'

Maria Virgínia Chaves

receberá hoje a faixa
de rainha do

Clube Social Paineiras.

oportunidade o ex-Secretário de Segurànça e In

formações agradeceu a colaboração prestada a

sua Pasta. "-

CASAMENTO

Lúcia Helena Xavier e Túlio Carioni, ontem às
.

17 horas, na capela do Colégio Catarinense rece

beram a bênção do casamento. Lúcia Helena es

tava encantadora usando vestido longo e o véu

em tule preso a uma delicada coroa de flores.

Após os cumprimentos, na sala de recepção da

capela, Lúcia Helena e Túlio viajaram para Bari

loche.

- SAÚDE

Uma comissão de técnicos da Secretaria da

Saúde, composta pelo médico Hamilton Sanford

Vasconcellos, Diretor da Divisão Técnica da Ma
ternidade Carmela Dutra, e Enfermeira Elsen,
Assessora de Saúde Pública da Secretaria, estão.
visitando Lages. A viagem está relacionada com

( .

o atendimento de uma solicitação do Prefeito.
Municipal Juarez Furtado, feita ao Secretário
Prisco Paraíso.

I

SHELLP
A Shell, inaugurou dia 14, 3S 19 horas, em

nossa cidade, a Avenida Mauro Ramos, 191,
mais um posto "Jóia da Ilha". Aos Diretores dos
Postos Jóia, nossos agradecimentos pela gentile
za do convite, que somente ontem recebemos.

JÚLIO LEON
Júlio Leon, anteontem nos confirmou que se

rá na próxima semana, a inauguração de seu no

vo salão, L'Officiel /Cabeleireiro, que atenderá
exclusivamente a cavalheiros.

UNIVERSIDADE
A Universidade para o Desenvolvimento' do

Estado de Santa Catarina, já encerrou as inscri

ções de candidatos ao Concu rso Vestibular de

Educação F ísica e de Medicina Veterinária. As

duas Escolas Superiores foram implantadas re

centemente e estão localizadas, respectivamente,
em FI_ori.anópol is, e em Lages.

TÁNIA REGINA E JOÃO
• •
As 17,30 horas do próximo dia 31, na capela

do Colégio Catarinense, Tânia Regina Comicholli

e João Telbas Santos vão receber a bênção do

casamento. Estará a cargo da equ ipe âe Eduardo

, Rosa, a recepção aos convidados, que se real izará

no salão de festa do Lira Tênis Clube

CURSO

Segundo informação prestada pelo Diretor da

. Divisão de Educação Física da Secretaria de

Educação, Prof. Heber Lebarbechon Poeta, terá

.

início no próximo dia 20 um curso de arbitra

gem de Handball. Os interessados poderão ins

crever-se naquele Setor. Acentuou o Prof. Heber

Poeta que o objetivo do Curso, que será minis

trado pelo próprio Diretor da Divisão de Educa

ção Física, é o aprimoramento de todos que pre

tendem seguir carreira de árbitro daquela moda- -,

I idade de esporte.

HELOISA

Hoje às 21 horas, no Clube do Penhasco, a

linda Heloisa Ferro Biasi, recepcionará convida

dos para sua festa de 15 anos. À Heloisa, nossos,
votos de' felicidades e também nossos agradeci
mentos pela gentileza do convite.

CALOUROS
'Com animada festa no clube Doze de Agosto,

encerra-se hoje, a movimentada "Semana dos Ca

louros". A promoção em questão é do Diretório

SAO JOSÉ 3 - 8 H

CINEMA

PARA

HOJE

(Longa metragem!'
CINE RITZ - 5 7,45 - 9,45 H

Central dos Estudantes.
CARLOS LIRA

O aplaudido cantor e compositor Carlos Lira

que na próxima semana deixa o Rio para uma

excursão pelo sul do País, depois de sua apresen

tação na capital paranaense, tudo indica, dará
seu espetacular show, para os associados do San
tacatarina Country Club.

Heloisa Ferro

Biasi, a linda
aniversarian-te de

hoje.

,

CINE CORAL - 3 8 - 10 H

.

.

,
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EXIBIDORA'
CENTROSUL LTDA.

ROBERT MITCHUM TREVOR HCWARD CHRISTOPHER JONES
JOHN MILLS· LEO McKERN . SARAH MILES
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CINE JAlISCO - 8 H . GLORIA 4 � 8Hs. PROGRAMA DUPLO ROXY PROGRAMA DUPLO 2-8H

Censura ái:é 18 anos.
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No Centro deMedicinaEsportiva: exercícios de ginâs
tica de Myriam Mattos Diogo e Maria Virgiliana Ramos.

Quando Maria Virgilina Ramos falou sobre futebol a
seus craques, eliminaram-se logo todas as dúvidas que ela
pudesse referir-se a um outro grande jogador que não
fosse o "Rei Pelé". Por isso, o futebol tem, para a bonita
morena, professora de Educação Física, uma força de
atração especial também em Berlim. Sempre que o tem

po o permite, ela frequenta com os outros brasileiros
participantes do Seminário de IX Programa Superior de
Educação Física, Ronaldo Alves, Hamilton Leão de Oli
veira e Miriam Mattos Diogo os parques esportivos dessa
cidade.

Maria Virgilina Ramos, de 26 anos de idade e profes
sora de Educação Física em um ginásio de São Paulo.já
cumpriu, como todos os outros participantes latino-ame
ricanos desse curso especial de seu estágio na Alemanha
7 meses. Em junho ela veio a Berlim, a convite do Sena
do dessa cidade, a fim de estudar e se familiarizar com a

política e organização do esporte, do ponto de vista eu

ropeu. Cinco meses de trabalho intensivo ainda estão à
sua frente.

"Aprendi muitas coisas aqui, coisas que dizem respei
to aos meus interesses pessoais bem específicos", diz Ma
ria Virgilina Ramos durante um seminário do Pavilhão de
Congressos, situado num parque enorme no centro de
Berlim Ocidental, e que durante meses tornou-se o ponto'
central das atividades e do estudo da simpática brasileira.

leUlinina

"Simplesmente não se pode saber demais sobre for
mas de organização e métodos. Como também no futuro
pretende trabalhar como professora de Educação Física,
espero dominar melhor os problemas sociais e pedagógi
cos, com os conhecimentos agora adquiridos. Na minha

.

escola todas as crianças pertencem à classe média. Já por
isso é bom quando se encara o esporte em correlação às
condições sociais do seu país".

.

Esta é também a razão principal pela qual a adminis
tração do Senado, de Família, Juventude e Esporte de
Berlim, em cuja chefia está a Senhora Ilse Reichel, orga
niza e patrocina regularmente desde 1963 programas de
estudo para peritos e professores de Educação Física e

de Esportes. "Tudo começou, há muitos anos, durante
um jogo amistoso de futebol na África, quando foi dada
a sugestão nesse sentido", informa a Senadora de Famí
lia, Juventude e Esporte, integrante do Partido Social
Democrático - PSD _- durante uma palestra. "Entretan
to é esse já o IX Programa Superior Especial, patrocina
do por nós, e cujos custos são de cerca de 300 mil mar-
cos".

'
'

Desta vez o grupo é composto por' 20 peritos de es

porte e de educação física, procedentes da Guatemala,
Brasil, Chile, Costa Rica e México, cujo estágio em Ber
lim tem a duração de um ano. Neste período já foram,
realizados quatro seminários sobre o esporte competitivo
e popular, sobre a interpretação .do esporte nas diversas

'A sra. Ilse Reichel, Senadora da Famüia, Juventude e

Esporte (à esquerda), com Ligia, de Costa Rica, Mario
Arturo, da Guatemala, Ronaldo, do Brasil e Leonor, do
México.

ideologias,' como socialismo e capitalismo, o esporte es

colar e a sua importância para a educação.
Cerca de 30 peritos em matéria de esporte,pertencen

tes à universidade, à psicologia social e ao Instituto de

Educação Física prestaram a sua colaboração nesses se

minários. Em Berlim, aliás, não 'foi treinada apenas a
.

cabeça. Em um dos numerosos pavilhões esportivos dessa
cidade, os participantes do IX Programa tiveram de mos

trar as suas aptidões como esportistas ativos, fazendo
I

."arisa RamoN

Participantes procedentes do Brasil, Chile, Costa Rica,
Guatemala e México do IX Programa promovido pelo
Senado de Famüia, Juventude e Esporte de Berlim, dian
te do Pavilhão de Congressos.

exercícios na barra, em argolas e outras modalidades. E
os próximos cinco meses deverão servir também, em pri
meiro lugar aos exercícios práticos.

"No programa não estão previstas informações apenas
na administração do esporte, a cargo do Senado de Fa
mília, Juventude e Esporte" declarou o Dr. Colôn Ber
mudez, colaborador do Senado e diretor do programa.
"Além dessas informações teóricas, proporcionamos a

todos os participantes a possibilidade de estágios na Es
cola Superior de Esportes em Colônia, na Escola Alemã
de Ginástica em Frankfurt, no Instituto Superior de
Educação Física em Mainz, ou na Escola de Ginástica
Medau, em Coburg".

Mas, o principal objetivo do Seminário é elaborar e
-

fazer os preparativos para os Jogos Pan-americanos, que
se realizam em 1975 no Chile. Colaboradores do Comité
de Organização dos Jogos Olímpicos em Munique viajam
a Berlim com a finalidade de prestar informações e falar
sobre as suas experiências para os peritos e esportistas
latino-americanos. Em' Berlim esses debates por certo.
serãomuito elucidativos.

Finalmente, os partíeípantes do IX Programa Superior
de Educação Física do Senado de Família, Juventude e

Esporte de Berlim tiveram oportunidade de assistir as

competições esportivas, durante os XX Jogos Olímpicos
, realizados em Munique.

Blusa

em malha amarela,
bem curta, toda debruada

de branco

e com uma gola muito

graciosa em

estilo marinheiro.

Blusa curta, em brim,
com decote recortado

e mangas curtas e fofas.
Os detalhes nas mangas
e cós, são com fitas
de veludo e tafetá,
em diversas cores.

Omar Card080 ]Horóscopo

ÁRlES - Dia em que poderá
obter muito êxito em ocupa
ções quietas e laboriosas, nas

pesquisas e investigações. Esta
rá, por outro lado um tanto

quanto predisposto a tristeza,
aos perigos de acidentes e a de
pressão psíquica.
TOURO - O período da ma

nhã Ihe promete bons lucros,
principalmente nos negócios
que exigem a influência de
pessoas mais velha que você.
I
Fará poucos amigos, mas sin
ceros e leais e será bem sucedi
do em viagens e no amor.

GÊMEOS - Mesmo tendo de
enfrentar alguns obstáculos,
hoje conseguírâ.obter boas coi
sas a seu favor. O trabalho ren

derá bastante, as finanças de
verão melhorar e a vida social,
amorosa e familiar só lhe trará
satisfações.
CANCER - Excelente estado
psicológico para os estudos,
pesquisas e tudo aquilo que es

tá ligado ao ocultismo de um

modo geral. Poderá aumentar
suas finanças através de jogos,
sorteios e da 'loteria. Útimo ao

amor e aos passeios.

LEÃO - Dia em que deverá
evitar abusos de velocidade em

auto-estradas, de coisas preju
diciais à saúde e a reputação e

de gasto a esmo de dinheiro.
As viagens deverão ser feitas
somente em caso de grande ne

cessidade.

VIRGEM - Não deixe que
alheios interfira em sua vida
particular neste dia. Realize
tudo como achar melhor, mas
desde que seja dentro de suas

reais possibilidades. Espetacu
lar ao amor, ao 'casamento ou

união e a vida do lar.

LIBRA - Dia em que deverá
ter muito cuidado com empre
gados, servidores ou pessoas
estranhas, para não sofrer pre
juízos materiais.' Ótimo, con

tudo, aos negócios, para solici
tar a colaboração de amigos, a
vida amorosa e as reuniões s0-

ciais,

ESCORPIÃO - Não é um dia
totalmente propício em tudo
que se-diz respeito a negócios,
especulações, empresas e tran
sações financefras, Para ter su

cesso deverá agir com muita
cautela. Favorável, contudo ao

amor, jogos e a loteria.

SAGITÁRIU - Dia em que
seu êxito profissional será um

tanto quanto dificultoso•. Mas,
contudo, poderá lucrar muito
em' transações com agriculto
res, na compra e venda de pro
priedade e .de animais de gran
de porte. Pode amar e viajar.
'CAPRICÚRNIO - Alguns em

baraços e atrasos em escritos e

em tudo que está relacionado
com a educação. Terá; tam

bém, alguma tendência às tris
teza e a meditação. Contudo,
o dia se apresentará ótimo ao

amor e as novas amizades.

AQUÁRIO - O esforço no

trabalho que tem empreendido
ultimamente lhe dará ótimos
resultados hoje. O setor finan
ceiro não sofrerá queda e os

negócios deverão ir cada vez

melhor. Vida familiar e amoro

sa tranquila.
PEIXES - Deverá ser mais cui
dadoso com seus negócios pes
soais e em seu campo profis
sional. A timidez deverá, tam
bém, ser evitada a fim de não

prejudicar seus afazeres. Au
mento total da vitalidade e ele
vação da personalidade. Ame.

II

R. CONS. MAFRA. 47. FONE 4302

Treina",ento físico e espiritua'-e", Der'i",

Blusinhasmodernas

II
I

VERÃOII .-!!-'

I; Blusa bem justa e curta; O importante é
com deco te recortado, em aludar O
malha de seda vermelha. trabalho dos

As mangas, curtas de rins

fofas, são de tafetá
tome

URODONALxadrez, com punhos de
malha.

• viva MAIS (Ontente!...

I
, II
I lENÇOlS

TOALHAS DE BANHO

E MESA
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RESTAURANTE PRAVON
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TI"PICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR

SERViÇO A LA CARIE

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO
* CQNSERTO A DOMICfUO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATEND"E-SE ATÉ AS 22 HORAS

* INCLUSIVE SÁBADOS
FLORITRON - OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

'à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV., TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

Camilli & Cia. Limitada
Máquinas, móveis e materiais

de escritório. Revendedores exclu
sivos Gestetner Duplicadores
Ltda, Pitney"Bowes Máquinas
Ltda, Cimpro Máquinas de Conta"
bilidade, Sharp Calculadoras Ele
trônicas.

Rua Araújo Figueiredo 9 -

Fones: 4717 e3980 - Flor ianópo
lis-SC - Assistência Técnica -

3986.

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor JOSt: MARTINHO

NAZARIO; declara que extraviou o certificado de
Registro de sua êamionete marca Volkswaqen, tipo
Kombi, ano de fabricação 1961, chassis no.

0�6707, motor no, B40854, com 36 HP, de cor

verde areia, capacidade para 9 passageiros, de placa
CR-1343.

Criciérna, .14 de março de 1973
.�

";_�if.:". . :.:::�
)�,H ." .,"

AGRADECIMENTO E MISSA

A fam(lia de
OCTAVIO IGNACIO DA SILVEIRA FILHO

(TAVINHO)
sensibilizada agradece a todos quantos de qualquer maneira manifes

taram sentimentos de pezar pelo seu falecimento e convida para a

missa de 70. Dia, que fará celebrar por sua bon(ssima alma, na

Capela do .Ginásio Catarinense; sábado, dia 17, às 17,45 horas.

Antecipa agradecimentos

VENDE-SE POSTO GASOLINA
Vende-se Post o ·de Gasolina c/prédio por apenas

Cr$ 200.000,00. Sendo Cr$ 80.000.,00 de entrada e saldo em 45
meses sem juros, ótlrno movimento diário, lavador, borracheiro,
rampa, etc. Excelente ponto para instalar lanchonete. Bom negócio
mas urgente. .Tratar r. João Pinto, 21 - 30. andar. con], 9 direto até.
às 19 horas, Plantão sábado até as 18 horas.

,

Foz
do

Iguaçu
VIA CURITIBA

TODAS
AS

3�/5�1SAB!/DOM!
ÀS

8:30hs

MOVEIS PARA ESCRITORIO
DE PRIMEIRA LINHA

Construfdos em madeira aglo·
merada chapeada com Imbuia ou

Jacarandá. Estrutura em aço
cromado ou pintado. Acabarnen
to em verniz nitro celulose

acetinado, Hot Spray,
Poltronas e Cadeiras Fixas
ou Giratórias, constru ídas
de acordo com padrões FMI.
Também a mais bela e perfei-
ta linha em Cofres, Estan-
tes, Arquivos e Fichários.
Executamos também Instala

ções sob encomenda.

MÓVEIS ESCRIVA

R. Gaspar Dutra, 287 - Estreito
Fone 2468

Defronte ao 140. BC.
I

EQUILAB

COMERCIAL EQUIPADORA DE LABORATÓRIO LTDA.

Rua Saldanha Marinho - Ed. Centro Executivo Mi-

guel Daux - loja 6
FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

. ALlANCA FRANCESA

-COM PROFESSORES FRANCESES-

AUDIO" VISUAL intensivo na parte da manhã,
normal a tarde e de noite. Aües de CONVERSAÇÃO
nlvel/íterário e técnico; preparação ao DIPLOMA es

pecial da Aiança Francesa e diploma da Faculdade de
Letras da U1iversidade de NANCY. Cursos para
CRIA/IIÇA§ desde os 6 anos de idade. Cursos de
TRADUÇAO. Matricula"se à rua João Pinto, no. 35

.

(frente ao cine Coral) das 9 às 17. e rj"lS 15 às 19
� hora�

,. . c • • , .•

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Careira de Habilitação pertencente à MÁRCIO DA

COSTA RAMOS.

Fpolis, 15 de março de 197

Documentos Perdidos
Foram perdidos os documentos de 'uma motoneta, marca vespa.

cor marrom metálica, ano 1962, chassis no. 2012013 e pertencente
ao Sr. Alvacy .!'Iaul Garcia.

.

Criciürna, 13 de março de 197

CERTlFICÀDO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade da motoneta, marca

LAMBRETTA, 'ano 1963, motor no. lB15O.LlR73688K, chassis
. no. 150.17142, pertencente ao Sr. OTTO RADUN DE.

Joinville, 13 de março de 1973

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade da motocicleta

marca HONDA, motor no. SS5OE321407, chassis no. SS50347403,
placa 1652, pertencente ao Sr. GILBERTO MOREIRA.'

,. Joinville, 10. de março de 1973

DECLARAÇÃO
SUPER MERCADO SÃO LUIZ LTOA, declara que extraviou o

Certificado de Registro de sua cam.ionete marca Chevrolet, ano de

fabricação 1969, chassis no. C144JBR22905, com 149 HP, de cor

vermelha, capacidade para 800 quilos, de placa CR-3606.
Criciúma, 13 de março de 1973

JUIZO DE DI REITO DA COMARCA DE SÃO JOSÉ
CARTÓRIO DO CIVEL

EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO DE 30 DIAS
O DOUTOR AULO SANFORD DE VASCONCELLOS, Juiz

Substituto em exerc(cio na' Comarca de São José, Estado de Santa

Catarina, na forma da Lei, etc.
FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem ou dele

conhecimento ·tiverem que, por parte de RENATO RAMOS DA

SILVA e MARIA MERCEDES AVILA DA SILVA, brasileiros,
casados, ele advogado, ela do lar, residentes em Flor!anópolis, foi
requerido nos autos de ação de usucapião nr 97/71, que se processa
por este Ju(zo e pelo Cartório do Civel, o dom(nio da área de terras,
sito na Estrada Geral de Serraria, distrito de Barrei ros, neste

Munic(pio onde mede 44 metros de frente e igual metragem na linha

de 'fundos tendo em cada lateral 440 metros, fazendo frente em

terras de marinha e fundos com terras de herdeiros de Álvaro Millen

'da Silveira; ad sul extrema com terras de herdeiros de Álvaro Millen

da Sifvelra e ao norte com uma rua. e com terras do patrimônio
municipal. Feita a justificação de posse foi a rpesma homologada por

sentença de fls., dos referidos autos. E para que chegue a noHeia a

todos e ninguém ignorar possa, mandou o MM.Juiz expedir o

presente edital que será publicado na forma da lei e afixado cópia no

lugar de costume, para que todos, querendo, contestarem o pedido
no prazo legal. Dado e passado nesta Cidade de São José, aos doze

dias do mês de agosto do ano de mil novecentos e setenta e Um. Eu,
(as) Arnaldo Mainchein de Souza, Escrivão e mandei dati�lografar e

assino.
(as) Aulo Sanford de \ilsconcellos
Juiz Substo. em exercrclo.

VERÃO
o importante é

aiudar o
trabalho dos
rins
tome

URODONAL
e viva MAIS conlenle!...

I

VENDE-SE HOTEL

Com a mais bela vista do mundo, vende-se na La

goa da Conceição o Hotel'e Restaurante LANCA8-

TER, distanciado apenas 10 minutos do centro da

cidade, contendo 29 apartamentos, 2 suites, sauna,

piscina, salão de TV - wiskeria e amplo estaciona-

mento para carros, além de um grande terreno anexo.

Tratar no local ou pela Caixa Postal 1097. Florian6-

polis - S.C.

vs-ios SE CASA
C/APENAS Cr$ 8.500,00 de entrada, pequena parte a combinar

e saldo a' 158,00 mensais, vende-se casa de material', c/entrada

o/carro, 2 quartos, sala, cozinha-copa, banheiro, etc. Ponto final do

Ônibus Capoeiras. Tratar rua .hâo Pinto, 21-30. andar conj. 9 -

direto até 19 horas.

Vende-se moto YAMAHA SO, modo 1972, em
excelente estado de conservação.
Informações fone 41-36.

YAMAHA - 50

ALUGA-SE CASA
�uga"se casa à rua Santos Saraiva, 143. De preferência casal sem

filhos. Tratar ao lado do no. 151, todos os dias às 20 horas.

HONDA 125
Vende-se motocicleta Honda 125c., modelo 1971

em ótimo estado de conservação. Infonnação neste

jornal, tel: 3022 (Osmar).

DANTE' H. F. DE PArrA

ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/62 (Ed. Flor�noiQ'
Costa) - 30. andar - conjuntos: 301, 302 e 303 -

Fones: 3257 e 2071.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS No. 73/163
AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá proposta de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto

GE--,-15/12/694l755, até às 15 horas do dia 06 de abril de 1973,

para o fornecimento de GIZ ESCOLAR.

O Edital encontra-se afixado na sede do. D'lpartamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212� Florianópolis, onda":

serão prestados os esclarecimentos necessários � fornecidos cópias de

Edital.
Florianópolis, 15 de Março de 1973,

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL' DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/164

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
..

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.

8.755 de 15/12/69, até às 15 horas do dia 02 de Alril de 1973, para
o fornecimento de Material de Expediente e EscritÓrio.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.

Florianópolis, 15 de Março de 1973.

JOAO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

CASA VE-!'IDE SE
CASA DE MATERIAL C/APENAS Cr$ 8.000,00 DE

ENTRADA SALDO FINANCIADO PELA CAIXA ECONÔMICA,'
em prestações de 340,00 mensais, vende-se c/4 quartos, sala, copa,
cozinha; banheiro, área etc., ótimo terreno grande, perto do asfalto
de Barreiros. Tratar rua .bão Pinto, 21-30. andar-conj. 9 direto até

1� horas. '

'VISITADORAS DOMICILIARES
Precisa-se urgente de senhorase senhoritas para realizarem visitas

domiciliares, as quais farão demonstração e venda de produtos de

fácil aceitação e de qualidade comprovada, paga-se salário e

comissão.
As interessadas deverão apresentar-se munidas de documentos a

rua Manoel de Oliviera Ramos, 26 - 20. andar, no Estreito, próximo
.

a Philipp e Cia., no horário comercial.

VANDA DE SOUZA SAL[ES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente Edital, fica intimado para pagar no prazo legal os

Títulos que se acha em Cartório para protesto o senhor: JOSÉ
VICTOR RODRIGUES

Florianópolis, 16 de março de 1973
Alice R. Kuntze

'

CF)CIAL MAIOR

Engo. Gilberto F. Silveira

Engo. Dagoberto F. Silveira
R. Jerônimo Coelho, 3"25 - sala 207

CALCULO ESTRUTURAL ETESC

PARTICIPAÇÃO
DAVID LIVRAMENTO e Sra. ROBERTO BESSA e Sra.

têm o prazer de participar o noivado de seus filhos NARA REGINA
e PAULO ROBERTO'b'corrido no dia 10 do corrente.

Florianópolis, 10 de março de 1973.

S. SIMAS
EMPREENDIMENTOS

IMOBILIÁRIOS

RUA FELIPE SCHMIDT, 51 - SALA 1 - FONE 2979

SCESC No. 150
Informa aos interessados, a relação dos im6veis sob a sua

'responsabilidade e que estão a venda nos. diversas bairros

desta Capi tal.

APARTAMENTO CENTRO
Belfssimo apartamento com 3 quartos, sala. copa-cozinha, ba

nheiro, dep. de empregada completo. Bem arejado, pela bar"

bada de Cr$ 1'40.000,00 a combinar. Ref. 030.

Apt. Bem Aconchegante
Tendo 1 quarto com armário embu.tido, liv inq, cozinha, área
de serviço, banheiro social e dependência de empregada.
APROVEITEM Preço: Cr$ 50.000,00. Venha conversar co

nosco. Ref. 029.
Apartamento Amplo com 4 Majestosos quartos. Banho social,

salão, copa-cozinha, dependência d� empregada completa.

Preço: Cr$ 160.000,00. Aceito pequeno imóvel de entrada e

o saldo estuda-se proposta. Ref. 033.
Temos outros apartamentos e casas no centro.

AGRONÔMICA
Residência de alvenaria, com 3 quartos, copa, cozinha, living,
sala-de-jantar, banheiro e garagem.

Preço: Cr$ 60.000,00. ·Ref. 022
SACO DOS L1MÔES
Ótima casa residencial de alvenaria, com 4 quartos, (1 com'

armário embutido!. living, sala-de-jantar, copa-cozinha, 2 ba

nheiros, holl de entrada (fundos com 2 peças também em

alvenaria) terreno com 18 por 500m. Ref. 034.

Consulte-nos, sem compromisso, sobre outros imóveis sob

nossa responsabilidade em vários pontos da Grande Flor ianô

polis.

pREDlO CENTRO
. "Tendo 1 loja rerreacorn 110m2 mais um apartamento tarn

bém com 110m2. Possui estrutura para mais dois apartarnen
tos em ótima localização comercial. Rua: Fernando Machado.
Ref.036.
TRINDADE
CASA SEM HABITE-SE
Pertinho da Universidade, com 2 amplos dormitórios, sala

ampla, banheiro, cozinha. Final de acabamento.

Preço: Cr$ 43.000,00. Ref. 037
CAPOEIRAS
CASA SEM HABITE-SE.
Ótima casa residencial com 3 dormitórios, sala, cozinha, ba
nheiro, área de serviço, garagem. Preço: Cr$ 72.000,00. Ref.
038.

Vende-se Residência
Linda' Residência Mista ainda não abitada, vende-se contendo

garagem, 3 dormitórios, sala-copa, cozinha, banheiro em cor di" lã
c/ azulejos até o teto, áreas etc. Bonito terreno todo murado,
c/pequena entrada e saldo a combinar, aceita-se negócio por

qualquer Instituição, não tem habites, aceitando também carro.

terrenos ou outro tipo de permuta. LflGENTE MESMO, Tr. Rua
João Pinto, 21 - 30. ando - conj , 9 - direto até 19 horas, plantão
sábado até 12 Morà's.

.

APARTA�1H'TO VEI'JI)E -SE
APARTAMENTO DESOCUPADO NO BALNEÁRIO DE

CAMBOR I Ú. vende-se c/2 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro,
dependência de- empregada, 10. andar de frente e no melhor ponto
do balneário. BARBADA Cr$ 45.000,00 sendo Cr$ 15.000,00 de

entrada e saldo bem financiado. ACEITA-SE TROCA POR
IMÓVEL NESTA CAPITAL OU AUTOMÓVEL. URGENTE.
TRATAR RUA JOÃO PINTO 21-30. A\lDAR - CONJ. 9 -

DIRETO ATÉ 19 HORAS.

. ... H.' �

i
I APARTAMENTl). CENTRAL

ALUGA-SE Q, APAijTAMENTO 100.2·. 'Edif.
JOFl'GE DÀUX. 3 qua'rto! e demais d'ep�iidên
cias. Vaga na garáge.
Informações: Fones 44�20 e41-36;

APTO VENDE-SE
Amplo Apto com 146m2 localizado no Edit.
Dias Velho, Rua Felipe Schmidt, c/3 quartos
e demais dependências, podendo ser financia
dó.

Io-,-_T_rat.....,....ar_p_e_lo_s__f_o_n,....es_4�0_0_2_e_4_2_35_· .�r

APTO SOLTEIRO

Vende-se no Edif. Alcion, com quarto, sala,
cozinha e banheiro, ainda não habitado. Tra
.tar com Sr. Antônio - 4002 e 4235.

I'
.

LOJA VENDE-SE

loja com 158012, localizada na Galeria do Ed.

Dias Velho.Tratar com Sr. Antônio - fone
o,'

4002 e 4235

APARTAMFiTG - VENDE-SE

Vende-se apartamento no 80. andar do Edifrcio

Bahia (Rua João Pinto) frente para o mar. Dá-se pre
ferência a quem queira· comprá-lo para alugar. Peque
na entrada e o restante em cinco anos.

Tratar no Ic�,,1 ou pelo telefone 4206.

f;ASA VE"!r)E- ·SE
BARBADA MESMO, casa mista c/4 quartos, sala. copa-cozinha,

banheiro, galpão grande, fabuloso terreno de 1,000m quadrados e

todo plantado de árvores' frutíferas, URGENTE. PREÇO
Cr$ 30.000,00 � Tratar rua .hão Pinto, 21-30. andar-conj-9
direto até 19 horas. Fica pertinho da 'Escola da Marinha.

ALUGAM-SE PARA ESCRITÚRIO
OU REPARTIÇÃ�-'

.

Um apartamento e três conjuntos de salas todos com estaclc

namento à rua Saldanha Marinho, 22.
Tratar à rua Conselheiro II/lq,fra.. 27 (Sobrado).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO II - 17 de março de 1973 - Pãgína 6

AUTOMOVEIS

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR·
OMEUIOR

FINANCIAMENTO E A
MEUfORGARANTIA.

Departamento de'kículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade 49UX(j!Ol!ii'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
... 69

Opala Luxo z: Bege .

Opala Luxo - Branco. . . . . . . . . .. . ,.,
69

Opala Luxo - Azul .. . 69

Opala Std. - Branco :
" 70

Opala Especial - Branco 71

Opala Luxo - Azul Metálico 71

Opala Gran Luxo - Azul MetálicQ 71

. 70/71
69

Fuscão - Azul Diamante .

Volks 4 portas - Azul .

Karmanghia TC - Laranja .
71

Kombi _ V�rde 64

I
Aero Willys '7 Marrom 65

Aero willYs - Rosa . 62

Esplanada - Vermelho c/Vinil 68

Corcel '- Verde Majorca . . . . . . . . . . . . . . .
. ,,69

Pick-Up Chevrolet Luxo - Azul. . ..
71

cami,nhão Chevrolet - Verde '
, 59

Fusca - Branco Lótus

Volks - Vermelho Cereja
Variant - Vermelho Cereja
Corcel Bino - Cinza Kilimanjaro

POSSUrMOS CARRQS.zE;�.QVlLÕMETRO
• ";'�"DEQti:("[QtJER MARCA ' .� '.

.

R. Gai. Gaspar Du�à, 90 - E�tr�ifô ;:rI: .

Fones: 6632 e 6359

. Florianópolis.

COMÉRCIO DE
AUTOMOVEIS

Opala Cupê Std - Rose Metálico OK

Dodge Charger . Cinza Metálico' 1973

Fuscão· Branco Lótus OK
OK
OK.
OK

1972
1971
1971
1971
1971
1970
1970
1970
1970
1970

Fuscão· Azul Arara
Ford Corcel Cupê luxo - Azul Colonial

Variant· Azul Niagara
Ford Corcel Cupê Std - Vermelho Cadmium

TL Luxo - Azul Metálico
Fuscão - Laranja Granada
Fuscão- Branco Lotus

TL - Branco Lotus
.

Fusca - Azul Diamante

II

G�ICO"'�i C.· RAMOS S.A.
-�. VE(CULOS NOVOS

..� Possu ímos toda linha VW nas diversas co.
res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
'

R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466
Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE(CULOS USADOS
Sedan 1.300 Vermelho Montana : 1968
Sedan 1.600 Vermelho/preto

'

,r. . . • .. 1969'
Sedan 1.300 Vermelho Cereja 1969
Sedan 1.300 Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Kombi Cinza Lobo .- 1969
Kombi Bege Claro , .' 1969'
Sedan 1.300 Verde tolha 1969
Variant Bege Claro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . .. 1970
Variant Bege Claro '. . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . .. 1970
T.L.2 Azul Diamante : .. 70/71
T.L.2 Vermelho Cereja . ; : 70/71
Sedan 1.500 �ul diamante

' 1
•••••••• 1971

FINANCIAMQSSEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

II

Vv-on. KOERICH S.A.m
.!\;��-It Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO,190 .

'.�.
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

USADOS À VENDA
Sedan 1300 Branco Lotus . .., 70
Sedan 1300 Branco Lótus ...•.............. � 69
Sedan 1300 Verde Folha 69
Sedan 1300 Bege Claro 69
Sedan 1300 Azul Real .- 68
Sedan 1200 Cinza Prata . . . . .. 66
Sedan 1200 Cinza Prata _' ..•................. 65
Sedan 1300 Vermelho Cereja .- .. 67
Sedan 1500 Branco Lotus 71
Sedan 1500 Azul Diamante , 71
Sêdan 1500 verde folha 71

TL. 2 Portas Azul Diamante 71

TL. 2 Portas Branco Lotus '.' . . . . . . . . . . .. 71 n,2

FIN'ANCIAMENTO ATÉ 40MESES

CARIONI ,COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
AV. RIO BRANCO, 53

. FONE: 3966

FINANCIAMENTO EM 36 MESES!
Varlant ; i

'

1972
Kombi 1970
Kombi 1968
Volkswagen : 1969
Corcel Lu xo 2 portas : . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Corcel Luxo 2 portas . 1971
Corcel 4 portas luxo '. . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969

NÓS PAGAMOS MAIS PEL9 SEU CARRO.

/f,
AUTOMÓ\ as COMPRA VENDA fi TROCA

OPALA CUPE, ROSE METÁLICO. ESPECIAL 73
OPALA, AMARELO GRAN PRIX, ESPECIAL 73
VOLKSWAGEN SPi, VERDE METÁLICO 73
VOLKSWAGEN 1300; AMARELO COLONIAL " 72
VOLKSWAGEN 1500, AMARELO COLONIAL 72
VOLKSWAGEN 1500, AMARELO COLOf�IAL 72
VOLKSWAGEN VARIANT, AZUL DIAMANTE 71
OPALA, TOP. MET. DOURADO LUXO '. '" 71
VOLKSWAGEN TL, AZUL DIAMANTE 71
FORD LTD LANDAU AZUL E PRETO 71
VOLKSWAGEN VARIANT. AZUL DIAMANTE 70
VOLKSW�GEN BRANCO LOTUS 69
.GTX CRYSLER, AZUL E PRETO 69
VOLKSW,lIGEN VERMELHO CEREJA 69
FORD GALAXIE GRENÁ ...........•........... 67
SIMCA BEGE SOMBRA .. '.'

'

66
D.K�.lN WEMAG MARRON CAF!: 66
VOLKSWAGEN'AZULPASTEL 66

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor Meirelles, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Opala cupê Laranja fogo ; •.••.•..••••••.•••••• OK
Opala quatro portas vermelho 71
Opala quatro portas gran luxo 71
Ford LTD 69
Voíks 1500 bege 71
Volks 1300 verde 69
Corcel luxo quatro portas verde , 71
Belina amarelo pop 72

� JEN�I�OBA�AUTOMQVEIS LTOA.
.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

, Chevrolet "OP.ALA" 2P OK V/Cores
Chevrolet "OPALA" 2P
VWVARIANT
FORD LTD
VWVARIANT
FORD LTD HIDR. C/AR
ESPLANADA
OPALA 4 CII.

1973
1972
1972
1971
1970
1969

) 1969
1969

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, lIARCOS

Financiamentos até 36 meses

VERAS VEICULOS �TDA.
Ru'â Santos Saraiva, 660 _ Fone 6208

CARROS NOVOS E USADÓS
COMPRA .: VENDA _ TROCA'

FORD GALAXIE VERMELHO "

OPALA 4 PORTAS STD PI:ROLA
FORD CORCEL cuss STD BEGE
FORD CORCEL CUpe STD VERMELH�, �

1967
197;.1
197f.
1970

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
FINANCIAMOS AT!: 40 MESES

FlORIANOPOllS VEfCULOS SIA

·FLORISA·
REVENDEDOR FORD

.

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfcULOS NOVOS E

USADOS.

L.andau Várias Cores OK '. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1973
Galaxie 500 Várias cores OK 1973
Corcel GT Várias cores OK v. . . . . . .. 1973
Corcel Cupê Luxo e Stand Várias cores OK ' 1973
Corcel Sedam Luxo e Stand Várias cores OK 1973
Corcel Belina Luxo Várias cores OK 1973
Jeep CJ5 Várias cores OK ..................•.... 1973
F-75 Pick-Up Várias cores OK " 1973
Rural4x4 Várias cores OK 1973
.Rural 4x2 Várias cores Ok 1973
F-l00 Pick-Up Várias cores O� 1973
F-350 Luxo e Stand Várias cores OK 1973
F-600'Diesel Verde Angra OK 1973
F-600 Gasolina Turquesa Tahiti OK . • : ...•. 1973
F-750 Diesel Amarelo Tarumã OK . . 1973
Galaxie LTD Landau Hidram. Azullpan. e Preto 1971
Galaxie LTO Hidram. Verde Met. CfAr Cond .. ' 1969
Galaxie LTO Landau Azul lpan. e Preto, Mec. e C/Ar Cond71
Galaxie 500 Vermelho

. i 967
Galaxie 500 Branco Glacial 1968
Galaxie 500 Azul Metálico :' 1969
,Galaxie 500 Azul Marambaia 1969
Galaxie 500 Azul Mexicano ClVinil Areia 1970
Galaxie·500Vermelho ' 1969
Corcel Sedam Bege Maringâ ....•................ 1969
Corcel Sedam STD Marron Canela '1972
F-350 Bege e Verde .' .. -. . . . . . . . . . . .. 1959

.

F-350 Azul Claro e Brancc 1969
F-350 Verde e Branco 1962
F-350 Vermelho Londrina 1965
F-600 Diesel C/Truck Azul e Branco 1969
F-600 Diesel. Cinza .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1966
Rural Willys Verde e/Branco 1971
Rural Willys Vermelha '" ( 1972
Rural WillyS Verde Palma : '

1965'
Volks 1.500 Azul Diamante 1972
Volks 1.600 Bége .. : 1969
Votks 1.300 Verde 1968
Volks 1.300 Azul 1969
Volks TL Azul 1971
Volks Kombi Azul Pastel '

" 1968
Volks Kombi Pick-Up Pérola' 1968
Volks Kombi Pick-Up Vermelha' 1969
Volks Kombi Branco Lótus ..................•.. 1969
DKW Belcar Amarelo Colonial

. 1966
Chevrolet Caminhão Bege e Vermelho " 1962
Caminhão Mercedes AJul 1957
Chevrolet Opala Azul : 1970
Aéro Willys Bége Maringá .- ...•............. 1969
Dauphine Azul e Marom

.

1963

VEtCULOS USADOS

Alia Qualidade
Dodge Dart Cupê . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Dodge Dart Sedan :.,... 1970
Dodge Dart Cupê .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1972 .

Dodge Charqer . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 luxo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 Especial : . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 Luxo .-. . . . . . . . . . . .. 1970
Variant Vermelha. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971/72
Karman Guia

, 1968
Corçst Sedan Luxo .-.. 1969
Volkswagen TL 1971
Esplanada, . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT!: 36 MESES

VE(CULOS USADOS

ALVORADA VErCULOS·
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS
\

'.

Volks 1300 - G'elo
Volks Azul
Volks Verde

Karmann·ghia Bege
Jeepe (Candango) Rosa

GATAo AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 .. - Fpolis. COM·
PRA - TROCA E VENDA DE AlJTo�nÕ·
VEIS

.

Corcel OK Luxo 1973
Opala OK Std. Luxo .. , 1973
Volks OK 1.300,.,. 1973
Corcel Branco Luxo 1969 .

Corcel Verde Std , 1969
Variant Branca 197,-
Volks Bege 1967

DIPRONAL - Distribuidora
rle Produtos Nacionais Ltda

VOlskSwagen 1500
Volkswagen 1500

VOlkswagen 1200
Corcel Sedan

/

Corcel Sedan
Rural4x4
RUral4x4
Galaxie 500

I Galaxie 500
Pick-Up4x4

Rua Felipe Schmidt,60 - Fones'3321 e 2197o

FLORIANÓPOLIS _ SC
•• ,,;:.. ,I r c, ;',

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640 I

Volks Bege Carodo 1970

Volks Vermelho : 1969

Jeep Willys 1960
Kombi Verde .- 1962
'Aero Willys Verde 1962

( PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO' KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da U FSC
Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI·
VO

.

CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 .- Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas

.

Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MORE�RA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alerqia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
.

DEPILAÇÃO'
.

Ex-Esteqiário do Hospital das Clinicas da Universidade de
'

São Paulo.
CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTORIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - Edif ício

\ Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

, DR. RAUL CHEREM FILHO
CI ínica Médica - reumatismos. Consultório.

Hospital Celsô Ramos. Atende diariamente
das 12;30 às t6,OO horas:

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

.' DOENÇAS MENTAIS
\ .

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 2208 - Rua Jerônimo Coelho, 358

.L Florianópolis -

DRA. LÉA S. 'DA NOVA,
GINECOLOGI.A E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório ediffcio Associação de'
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - safa 54,
das 15 às 18 horas.

1970
1968
1967
1969
1960

1971
1966
1960
1971
1970
19()8
1969
1968
1969
1963

DR. SERGIO· DE CARVALHO
Endocrinologia·

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cato
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia-
betes e Endocrinotoqia - GB.

.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOL\I,IMENTO
(Baixa Estatura)

. .

Consultório: Rua.Jerônimo Coelho. 359 - sala 36 - Ed.
da Assocíação Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia-

• riamente a partir das 12,30 horas.

DR. EDMO B,ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deódo!,o, 18 .- Edifício Soraia, 13.

.•....

Dr. LAPA PIRES
- ADVOGADO -_.

R4,a Anita Garibaldi, 1'3·- 100. andar, s/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) -

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

«AB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVILA DA LUZ
'ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

HOTEIS

SWENSON PALAC.E HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para '50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
..Endereço Telegráfico SWENSON - Florianôpolis

" r, ) i ..1 c, '. h' Preços especiais.para viajantes

MARIO .MOTEL-
A tradição da hospedagem florianopolitana
,
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

·1' MAJESTIC 'HOTEl
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefóne

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERCI'LiO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇÓ, 35
Fone 1611

,

HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLUt'DO NA QIÁRIA
AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
J 00 VE(CULOS

Cx. Postal 0-81 .: 0·82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.. '

,

I-IOTE:L

ROVAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES. 3951 • l _ J A. t •

FLORII\NÓPOLIS. SANTA CATARINA· BR'ISII. ,

APARTAMEN�OS SUITES

BAR. JARDIM DE INIIERNO • SAL�O DE; RI:CEP,ÇOES
TELEFONI • RADIO TELfVlsAo· GELADURA. AR CONDICIONADO

"OU�CIMENTO CENTRAL . LAVANDERIA· lSeRITOllO 91.11. HOSPEDES

DIVERSOS

Foro FELIPPE
,

'SLIDES
, revetaçãe em colorido e preto e branco

Rua Deodoro, 3
.

fone 2229 Florianópolis

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
Área

As noticias que tenho lido sobre Tostão, de ontem

para. hoje, são mais otimistas. Altes assim, porque
vendo-o falar de seu problema, em entrevista de

televisão, anteontem, achei-o muito reservado,
preferindo deixar com o médico AJdalaMoura a palavra
final sobre sua volta ao futebol.

Deus queira que ele possa voltar o mais cedo passivei:
nossos olhos de amantes do maravilhoso futebol de
Tostão não merecem o castigo de deixar de vê-lo ainda
no esplendor da carreira.

Chega a ser incômodo o clima de pressão que se

formou em torno do jogo de hoje entre Nicional e

Botafogo, em Montevidéu. O alvo é o árbitro, desde já
encostado à parede por ameaças dos "cartolas" do
Nacional, dizendo que "as coisas acabarão muito mal se
a arbitragem roubar o Nacional hoje como roubou o

Peiiarol, quarta-feira.
"

É fogo, Bota.
A CBD continua a dar uma de humilde diante dos

clubes e federações: à, decisão de programar o

Campeonato Nacional de 74 durante a preparação e

realização do mundial é uma prova clara da timidez com

que a Confederação (que é a entidade mais forte do

esporte brasileiro) Brasileira de Desportos , trata os

compeonatos regionais.
Não é preciso pensar duas vezes para concluir que a

saida do futebol profissional brasileiro está no

Campeonato Nacional. Com todos os erros de

organização, o Nicional vai ser, em pouco tempo, muito
•

mais importante técnica e financeiramente do que

qualquer campeonato regional. Poi� bem, como haverá

Copa do Mundo no primeiro semestre de 74, a CBD, em
vez de manter o (kmpeonato Nicional depois da copa,
inverte as posições: passa o Nacional para o começo do
ano e deixa que as federações realizem campeonatos
regionais de agosto a dezembro.
É claro que, durante a fase de preparação e, depois,

de disputa do mundial, ninguém vai dar muita bola para
um campeonato nacional privado dos melhores

jogadores.
Enfim, o presidente Havelange é tido como um

político irresistivel e talvez esteja usando a chave da
humildade por achar que ainda não chegou a hora de dar
o xeque-mate.
Bolas de Primeira

De um jornalista francês, escrevendo sobre Pelé,
depois de vê-lo e de entrevistar o casal: "Rosemary, que
está acompanhando Pelé nessa viagem, vê, coma dois e

dois são quatro, seu marido jogando o próximo mundial,
com o Brasil", (-) A revista do Oêmio, de Porto Alegre,
que por sinal é bem feita, traz, agora, em todos os

números a seguinte legenda inscrita numa faixa
verde-amarela: "O Clube do Presidente". (-) E se amanhã
o Flamengo, também começar a imprimir ao pé 40 titulo

revista do Flamengo uma legenda semelhante: "O Clube
do Presidente "? O Presidente vai ter que abrir seu

coração: Grêmio ou Flamengo? (-) Uma feliz observação
do critico francês bcques Ferran, escrevendo sobre

futebol: "O futebol é, evidentemente, o equilibrio de

forças contraditórias: a velocidade e a precisão, o elan e a

lucidez, a habilidade e a potência.
"

(-) A rapaziada do
Diretório Aiadêmico da Ihiversidade Federal de Juiz de
Fora programou um ciclo de debates e pdlestras sobre
assuntos. esportivos para o mês de abril próximo. Se

houver chance de "matar" o trabalho por aqui, talvez

possa atender ao convite da turma, aparecendo lá para
um bate-papo sobre futebol. (-) Em tempo: obrigado
pelo cartão-postal do "Campus" da Universidade que me

mandaram os organizadores do ciclo.

ArmaR,do Nogueira

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Matriz: Estreito - Fones 2073 - 6368 - 6520 -

6521 - 6395
Filiais: Centro - Fone 4723
Balneário Camboriú: Fone 2152

CANASVIEIRAS

Vende-se t lotes� nO"Balneário de Cariasvieiras, perto
do Country Ch.ib;

,

"

Tratar com G�tão fones 4604 e 3164.

GANHE, O FÓSFORO
CompJando seu Cigarro no

PONTO CHIC

Flu ioga heje
com o Bangu pelo
campeonato carioca
Abrindo a segunda rodada do campeonato carioca, o

Fluminense, que teve uma pálida estréia, pois empatou com o

.Madurcíra no último sábado, enfrentará hoje a equipe do Bangu, no
Maracanã.

O jogo, que em princípio não seria dos mais importantes. devido
à má fase do Bangu, nestes últimos anos, deverá atrair bom público
ao estádio, pois acontecerá a estréia de Manfrini. contratado pelo
Flu à Ponte Preta, o qual. vem sendo a maior atração nos

treinamentos.

Segundo Gerson, Manfrini é para o Fluminense o que Pclé foi

para a seleção brasileira na Copa do Mundo do México: aparece para
receber a, bola e dtcide jogadas na área. No entender geral dos seus

novos companheiros de clube, Manfrini IS inteligente, corajoso c

habilidoso. reunindo todas as virtudes c qualidades necessárias a um

bom jogador. .

A única dúvida de Zczé Moreira está na lateral-esquerda, Marco
Antônio, titular da posição. ainda não renovou seu contrato e

dificilmente atuará hoje. Toninho, que renovou com o' F1u. foi

chamado para substituí-lo, mas avisou que não joga na esquerda.

Goiânia Capital de
basquete e volibol
Goiânia será sede, no período de 25 a 30 de abril, dos

campeonatos brasileiros de basquetebol e volibol
masculinos, segundo informou ontem a Federação Cbiana
de Desportos Universitários. Q; jogos serão realizados no

.ginásio da Iscola de Iilucação Física daquela Capital,
considerado o mais completo do Brasil na atualidade.

O objetivo principal da competição é indicar os

jogadores que defenderão o Brasil. nas duas modalidades
esportivas, nos jogos da Universidade Patrice Lumumba, em
Moscou, programados para o próximo mês de julho. No
volíbol, participarão São Paulo, Guanabara e Minas Gerais,
enquanto no basquete concorrerão estes três Istados, além
de Goiás e Rio Grande do Sul.
Dirigentes da Federação Goiana de Desportos'

Universitários estão esperançosos quanto às possibilidades
de Goiás na disputa do basquete, afirmando que o quadro
será o meSmo que conquistou o vice-campeonato brasileiro,
no certame disputado em novembro último, na cidade de
Belém, no Pará. Além de César, Joy, Felipão, Iriinha,
Jomar, Robertinho e Bolinha, o time universitário de Cbiás
contará nessa competição com os cestobolistas Ronald e

Raineri, que víeram de Minas Gerais e Fausto, ex-integrante
da seleção paulista, Os três jogadores. transferiram-se este
ano para Cbiânia, estando matriculados no curso de
Educação Hsica.

('

O paulista João Paulo Siniscalci, considerado um dos
melhores 'árbitros do basquetebol brasileiro, deverá chegar
hoje à Cbiânia, contratado pela FGB. Siniscalci deverá atuar
nas partidas principais do calendário deste ano e ainda
cuidará da organização de uma escola de árbitros na

Federação Goiana de Basquetebol.

Venezuela vai a CBD
pedir intervenção.

O Comitê Olímpico Ve
nezuelano vem realizando

gestões junto ao presidente
Havelange, da CBD, para
que intervenha junto à FI
FA e encontre uma solu

ção para os problemas que
enfrenta o futebol da Ve
nezuela. A informação foi

divulgada em Caracas, pelo
jornal "EI Nacional",
acrescentando que o vice

-presidente do COV, Luís
Felipe Rodriguez, foi de

signado para iniciar as con

versações com .hão Have

lange e !t)llio de Almeida
no Panamá, durante os Jo

gos Bolivarianos.
Salienta o 'periódico ve

nezuelano que o presiden
te da.CBD havia dito ao vi

ce-presidente do Cbmitê

Olímpico Venezuelano

que o ideal seria formar
uma comissão com maioria
de representantes do COV,
a qual se encarregaria de
encontrar uma solução

� para o problema surgido.
Atualmente existem

duas federações de futebol

paralelas na \énezuela.
Uma é reconhecida pelo
COV e o Governei, através
do Instituo Nacional de

Desportes; enquanto a ou

tra só é válida perante a

Confederação S ul-america
na de Futebol. Essa situa

ção tem impedido a \éne

zuela de participar de tor

neios internacionais, já que
a FIFA não o .permite, en
quanto não for encontrada
uma definição da questão.

Libertadores prossegue
com 80tafogo e Nacional
Na noite de hoje, em Montevidéu, o Bo

tafogo jogará sua cartada decisiva pela Taça
Libertadores das Anéricas, enfrentando o

Nacional, tetra-campeão uruguaio. A par
tida terá início às 21 horas e será realizada
no Estádio Centenário. NJ primeiro jogo
entre as duas equipes, o Botafogo levou a

melhor, abatendo o Nacional, no Maracanã,
por três a dois.

Para a partida de hoje, é grande a expec
tativa em Montevideú, pois os uruguaios'
ainda acreditam na classificação do seu re

presentante, o que só acontecerá caso o te

tra-campeão ganhe do Botafogo e também
do Palmeiras, na próxima semana. ONacio
nal ocupa a segunda colocação da chave,

':0111 quatro pontos perdidos, um atrás do

Botafogo e' do Palmeiras, que dividem a li

derança.
O árbitro do encontro só será conhecido

momentos antes do início, devendo ser sor

teado entre o argentino Arturo Ithurralde,
o chileno Juan Martinez e o colombiano
Guillhermo Velasquez. As duas equipes não

têm problemas a serem' sanados e deverão
se apresentar assim constituídas: Nacional
_- Manga, Brunel,Masnik, Ubinãs e Blanco;
Sória, Maneiro e Mantegazza; Cubillas, Es

parrago e Abad. Botafogo: Wendell, Valten
cir , Brito, Scala e Marinho;; Carlos Roberto
e Nei; Zequinha, Jairzinho, Roberto e Dr-

ceu.

Haiti será sede da série
hexagonal da CONCACAF

Haiti foi designado como país-sede da série
_

hexagonal de futebol, que decidirá qual a equipe
que' representará a zona centro-americana c do
Caribe no campeonato mundial do próximo ano,
na Alemanha. Disputarão o certame as seleções
do México, Antilhas Holandesas, (Iraternala,
Trinidad-Tobago, Honduras e Iiliti.

O hexagonal .será realizado em novembro deste
ano, na cidade de Port-au-Prince, Capital haitiana.
Haiti' teve três votos a seu favor, com três absten
ções, do México, Guatemala e Hmduras. No final
da reunião, o representante mexicano, Felipe Zet-

,
tem. secretário da Federação Mexicana de Fute

bol, afirmou que apelará ante a FIFA sobre a

seleção, por considerá-Ia irregular. como também
denunciará que Iiliti não tem instalações necessá
rias para sediar um torneio desta natureza. A rati

ficação da decisão será feita �pós a inspeção do
estádio de Port-au=Prince, por uma comissão de
membros da CDNCAC.·

. ,

A designação foi feita durante uma reumao

que celebrou na noite de quinta-feira, em São
José, de Porto Rico, o encontro de uma delegação
do circuito CONCAC com representantes dos seis

países centro-americanos.

Peruanos preparam a seleção
São intensas as atividades dos dirigentes de

futebol peruanos, na preparação do seu' selecio
nado, que participará das eliminatórias à Copa do

Mundo. O Peru forma com o Chile um dos três

grupos sulamericanos que disputarão entre si Um

lugar entre os 16 finalistas. \énezlIela, também,
integrante da série; não participará, devido a pro
blemas internos, motivad�s por duas entidades

que reclamam para si a direção .do futebol do

país.
Ao contrário dos outros grupos, que classifica

rão, automaticamente os ganhadores como finalis

tas, li unto com o Brasil, pela sua condição de

vencedor da última competição), aquele formado

por Peru e Chile tem que superar o outro escolhi

do,' para chegar à rodada final.
De acordo com determinações da FIFA, o

vencedor da série enfrentará o ganhador do grupo
europeu, formado por União Soviética, França e

Irlanda, para decidir que país irá à final.

Na última edição da Cbpa do Mundo, no Mé
xico, em 197 O, o Peru ocupou a sétima posição.
Para o país, esta poderá significar a sua terceira

participação da disputa máxima do futebol mun
dial.

ro
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REPRESENTAÇÃO'
Firma devidamente legalizada e com amplas referências, pro
cura representação no ramo de confecções 'e lingerie, para o

setor da S erra e Missões, no Rio .Grande do Sul. Para infor

mações, dirigir-se à \érsely Camargo" Rua 20 de Setembro,
670, Passo Fundo - R.G.S.

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇOES

RESENHA DE JULGAMENTOS

� GERmAno 'STEln %
JOINVILLE • FLORIANÓPOLIS· MAFRA· BlUMENAU - S" FÇ9 DO SUL

GERMANO 'STEIN começa o ano esban
jando vantagens para Você! Você dá o

seu velho refrigerador de entrada e reee

be um novíssimo "SUPER CONSUL", no
.

modelo de sua preferência e na cor que
lhe agrada. Além de valorizar satisfatoria
mente o seu velho refrigerador, GERMA·
NO STEIN lhe dá inteiramente grátis um

engradado do refrescante G UA RA N A
CHAMPAGNE DA ANTARCTICA! E, ena
quanto Você estuda as condições, tem
GUARANA geladinha 'para toda a família.

Leve a garotada •••
eles vão adorar! Em
STEIN�73, CONSUL
é tranquilidade to

da vida.

Fischer
. ,

logara com

Mequinho
Bobby Fischer, o norte

-americano que no ano

passado derrubou a hege
monia soviética no xadrez,

ao derrotar Boris Spasskis.
virá ao Brasil este ano, pa
ra jogar com o mestre in

ternacional Mequinho, co

locando em jogo o seu

título de campeão mun

dial.

Convíte já foi enviado

ao enxadrista ianque, acre
ditando os empresários
brasileiros que o próprio
Fischer procurará facilitar

as negociações, já que tem

muito interesse em jogar
çom Mequinho, no Brasil,

que é considerado a maior
.

revelação. mundial do xa

drez. Mequinho, por seu

turno, já deu seu consenti-.

mento aos empresários,
não colocando obstáculos,

-A resposta de Fischer

deverá chegar no início da

próxima semana, saben

do-se contudo que será o

campeão quem estabelece

rá as bases para um contra

to, a fim de atuar rro Bra

sil.

A Primeira Câmara Civil do Tribunal de Justiça do Estado,
em sessão ordinária de quinta-feira, dia 15 de março de 1973,
julgou os seguintes processos:

1) Agravo de Petição no. 2.981 de Laguna, agrte. Barzenski
SIA - Indústria de Móveis e agrda. Irmãos Chede S.A. -

Importação e Comércio.
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, dar provimento, para

determinar que o feito prossiga seus ulteriores termos. Custas
pela agravada. .

2) Agravo de Petição no. 3.000 de Orleans, agrtes. Dr. Juiz de

Direito, ex-officio e o I.N.P.S. e agrdo. Adilio José Viana.

Relator: Des. ALYES PEDROSA.

Decisão: Por votação unânime, dar provimento em parte ao

agravo para reduzir os honoráriosde advogados em 15%. Custas

na forma da lei.
3) Agravo de petição no. 3.005 de Urussanga, agrtes. o Dr.

Juiz de Direito, ex-off ício e o I.N.P.S. e agrdo. Octávio Biella.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, dar provimento em parte aos

, recursos, para determinar que o aux ílio doença, seja pago a partir
da data da Perícia médica judicial, até a alta, do agravado curado
ou cOIlJ 'redução da capacidade laborativa em caráter
permanente, mantida no mais a setença agravada. Custas na

forma da lei.
Jaime Spr ícigo

Diretor

Esta não é a primeira
tentativa que se faz para
trazer Fischer ao Brasil. Há

três meses, a Federação
l»auIista de Xadrez, atra

vés de Olando Paes, seu

p re sid ente, tentou con

tratá-lo para uma série de

partidas com Mequinho,
mas não conseguiu encon

trar patrocinador.

_eeMa
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As notícias são extra-oficiais,
mas não são desprovidas de

fundamentos,Garante-se no Rio

que o Avaí foi o time escolhido

Afirma-se no Rio que oAvaí

disputará o nacional de 73
Fernando Bastos não confirmou,
mas também não desmente a

.

notícia. Diz que se o Ala( for
indicado não será surpresa.

Avaínão

confirma

a notícia
Para Fernando Bastos,

presidente do Avaí, a pre
ferência da CBD pelo seu

, clube, para disputar o cam

peonato nacional, é a mais
lógica possível, "pois, ine
gavelmente, é a agremiação
azurra a mais indicada para
o certame, reunindo em

seu plantel jogadores de

comprovada experiência
esportiva, como o caso de
Ubirajata, Paulo Henrique,
Celso e Ademir" .

Disse o mentor da
azurra que, na hipótese da
CBD resolver aguardar o

término do campeonato,
para então decidir qual o
clube barriga-verde a dis
putar o nacional, a situa

ção será pacffica; "o Avaí
não perderá o campeo-

, nato, pois é o melhor clu
be catarinense da atuali
dade."

- Agora que a situação
está praticamente definida,
nosso trabalho será intensi
ficado, pois a responsabili
dade é muito grande. Não
se tratamais de uma dispu
ta in tema, mas, sim, de re

presentar um Estado intei
ro.

E se O FIGUEIRA F;A
LHAR

Indagado sobre as possi
bilidades do Figueirense -

se realmente ficar fora do
campeonato nacional -

parar ou diminuir o ritmo
das obras do "Catarinão",
Fernando Bastos afirmou
que 'não acredita que o

campeão de 72 tome uma

Emissoras de rádio da Guanabara infor

maram ontem que o Avaí teria sido escolhi-
- \

do pela CBD, para representar Santa Catari-
na no campeonato nacional., As notícias,
entretanto, não foram confirmadas pela en

tidade máxima do futebol brasileiro. Em

Florianópolis, esta prematura indicação
causou certa confusão entre os afícciona
dos do esporte profissional de' Florianó-
polis, despertando muita curiosidade por

parte dos torcedores do Figueirense, que
afirmavam ser impossível outro clube" que
não o seu, intervir no certame, alegando
que é o único que reúne condições em

Santa Catarina e, principalmente, disporá
de um estádio dentro dos requisitos exigi"
dos pela CBD.

Indagado a respeito, Fernando Bastos,
presidente do AVáí, não confirmou, mas

também não refu tou, a veracidade da 'infor

mação, afirmando que ouvira alguns pro-

,

gramas radiofônicos, nos quais comentava

se muito sobre a atual situação do clube

avaiano, ressaltando a sua quase certa inclu
são no certame." Entretanto, salientou Fer

nando Bastos, a indicação do Avaí pela
CBD é pacífica e será a mais lógica, salien
tando que atualmente. sua equipe é a mais

organizada do Estado e não perderá de

forma alguma o campeonato deste ano.

atitude destas, radicalmen
te anti-esportiva. Entretan
to, como tudo é possível,
já procurou o Governo do
Estado, pedindo seu apoio
total à obra. Em última
análise, "remodelaremos o

Adolfo Konder, dando-lhe
dimensões e capacidade de ,

acordo com as exigências
da CBD".

.Sobre reforços, disse o

presidente avaiano que,
quando da disputa do na

cional, procurará apóio
dos outros times catari
nenses .e aceitará a oferta
de jogadores de bom nível,
para formar uma super
equipe, com o objetivo de
fazer frente aos grandes
clubes do país. "

(
A festa do cinquentenário do
Avaí começou com tristeza. O

quadrangular juvenil será
decidido domingo, entre as

seleções"Ali e, "B" do Uruguai

JOGO CORRIDO

Desde os 'primeiros minutos as duas equipes jogaram
ofensivamente, à procura do gol, em ritmo dos mais velo
zes. Jogadas ríspidas aconteciam de lado a lado, princi
palmente por parte dos uruguaios. O Inter estava desfal
cado de seis titulares, mas seus substitutos mostraram
bom futebol.

As defensivas foram o ponto alto do espetáculo, ape
sar de empregarem muita violência. Tanto os zagueiros
uruguaios, quanto os gaúchos, levavam vantagem sobre
os atacantes adversários, nada lhes permitindo. Ao final
do encontro foram executadas as séries de pênaltis, para
apontar o time vencedor. Ni primeira, tanto o Iruguaí
quanto o Inter converteram em gols os cinco tiros. Na

segundo os uruguaios desperdiçaram um e os gaúchos
dois, consolidando a vitória da celeste oriental.

Título do quadrangular ;uvenil
será decidido pelos uruguaios

direito de ser finalista.
O jogo principal reuniu as agremi

ações do Avaí - tri-campeão catari

nense da categoria - e a Seleção "B".

O clube brasileiro não conseguiu fa
zer valer o seu favoritismo, sendo
derrotado pelo escore de um tento a

zero, sendo consequentemente elímí
nado da disputa do título.

A rodada final do quadrangular se
rá realizada domingo, com duas parti
das. Na preliminar defrontar-se-ão
Avaí e Internacional, disputando o

Em partida disputada em ritmo veloz, quando tam- Apesar de .dominar praticamente toda a partida, o

bém impe Ou a violência, Internacional de Porto Alegre e Avaí não conseguiu salvar a honra do futebol brasileiro,
Seleção "A" do Uruguai empataram sem abertura de sendo derrotado pela seleção' B do Uruguai, já que na

contagem, no primeiro jogo da rodada de abertura do preliminar o juvenil do Inter também foi derrotado pelos
quadrangular internacional de, juvenis, que abre os feste- uruguaios.
j os comemorativos do cinquentenário do Avaí. "A partida, apesar de ser a principal, tecnicamente foi

Como o regulamento não permite empates, tomou-se fraca, com muita correria, não conseguindo motivar o

necessária a execução de duas séries de penalidades rnáxi- pequeno público que corripareceu ao estádio Adolfo
mas, para designar o time vencedor, que domingo decidi- Konder.

.

A grand� figura da noite, e responsável pela
rá o título. Venceu o selecionado uruguaio, vitória, tOlO goleiro �raso, fazendo verdadeiros mila-

A arbitragem do .encontro esteve a cargo do juiz Rol- gres. O .Avar, começou muito lento e somente aos 30
dão Thomé de BOIja, auxiliado nas laterais por Osmarino minutos, levou perigo à meta uruguaia. Toninho rece-

Nascimento e Zilton Borges, As duas equipes apresenta- bendo bom lançamento de Balduino, atirou forte para
rarn-se assim formadas: Uruguai "A" - BoIs; Firpo, Ca- boa defesa de Agraso. Um minuto depois, Alailton atira
mera, Fernandez e Il Bartolornbo; Tchera e Martinez; na trave, perdendo o time de Chcino boa oportunidade
Morales, Révetria, Conzalez, Liuzzi, Inter: Arleu; Nori- de marcar. Aso 45, no melhor lance da partida, Eli chu-
val, Airton, Edson e Chico; Batista e Teco: Waldemar, tou forte no ângulo esquerdo, com a torcida se levan-
Alexandre, Marco Antônio e Uno. tando para comemorar o gol, quando o goleiro uruguaio,

com a ponta dosdedos desvia para escanteio.

Na etapa complementar, depois do Avaf ter perdido
nova chance de gol, aos oito por intermédio de Eli, que
sozinho da pequena área atirou para fora, o Uruguai mar
cou seu gol, que seria o da vitória. Aproveitando lima
falha da defesa, com o goleiro .bcely adiantado, Barrios,
de .cobertura, aos quinze, atirou fraco, marcando o gol,
apesar do esforço de Jaico.

Depois do gol, os uruguaios procuraram segurar o jo
go para garantir o resultado, com Evaldo Teixeira no

apito, inventando e querendo aparecer emcampo. Ger- '

cino fez três substituições, que não surtiram efeito e foi
derrotado com .bcely; Paulíno, Jaico, lndio e Roberto;
Sabará e Balduino; Adailton, Toninho, EH e Airton. A
seleção B, venceu com Agraso; Garrido, Ferreira, Konde
e, Oliveira; Gordilho e Rodriguez; Kietini, Santo Lopez e

Barrios.

Os selecionados"A" e "B" juvenis
do Uruguai disputarão domingo o

título do quadrangular promovido
pelo Avaí, como parte' dos festejos
do seu cinquentenário. O torneio foi
iniciado ontem, com rodada-dupla,
sendo Internaêional e Avaí elimi

nados pelos uruguaios.
Na partida inicial, onde a violência,

foi a tônica, principalmente através

dos uruguaios, aconteceu empate sem

abertura do placar. Entretanto, na

cobrança de duas séries de pênaltis, a
Seleção "A" do Uruguai triunfou
sobre o time, gaúcho, conquistando o

Inter derrotado' na
disputa de penaltis

I

II

terceiro lugar; enquanto na partida
de fundo as seleções "A" e "B" do

Uruguai decidirão o primeiro posto.
A renda do espetáculo de ontem não

foi fornecida, mas calcula-se segundo
a tesouraria do Aval não 'deve ultra

passar a casa dos 600 cruzeiros. As

acomodações estavam praticamente
tomadas, mas pouco, mais de cem

pe-ssoas pagaram ingressos. Foi gran-.
de o número de penetras, num total

desprestígio à promoção avaiana,
apesar dos preços dos ingressos serem

cinco cruzeiros para as arquibancadas
e três para as gerais.

Avaí perde para a"

seleção B uruguaia

ii j

Por seu turno, José Mauro Ortiga, presi
dente do Fígueírense, viajou na manhã de

ontem para a Guanabara, a fim de inteirar

se dos andamentos e planos da organização
do nacional deste ano. Ainda este mês, a

CBD elaborará a tabela do campeonato,
cuja fase eliminatória será iniciada no mês

de agosto. Segundo a Confederação Brasi

leira' de Desportos, o certame deste ano 'te
rá 30 participantes e se estenderá até janei-

,
�

ro de 1974.

Giuliari diz que
não sabe de nada

Em Joinville, José Elias Giuliari recebeu com surpresa a

notícia sobre a, inclusão do Avaí no campeonato nacional,
afirmando gue esta atitude da CBD é contrária ao que havia
sido estabelecido por João Havelange à FCF, quando da sua
visita a Florianópolis, designando a Federação como única
autoridade responsável pela indicação de um representante
catarinense ao certame.

'

Disse Giuliari que ouviu a informação através de, um
noticiário radiofônico, 'mas que ainda não recebeu qualquer
comunicação oficial da CBD sobre o assunto. Acrescentou
que, de acordo' com aquilo que havia acertado com Have
lange, caberia a ele apontar o clube e inclusive está para
viajar ao Rio na próxima semana, a fim de manter reunião

, com dirigentes da CBD e mostrar a situação do Estado de
Santa Catarina, no setor esportivo, principalmente com

relação à construção do Estádio Orlando Scarpelli e o atual
estágio das obras.

A viagem deveria ser realizada dia 13, com Giuliari levan
do, em mãos, os planos e as promessas do Figueirense,
garantindo que o "Catarinão" ficará pronto dentro do
prazo previsto, ou seja, até agosto. Sua ida à Guanabara
deverá acontecer na próxima segunda-feira, quando o presí
dente da FCF ouvirá a resposta oficial de Havelange, sobre
o representante de Santa Catarina no campeonato nacional,
Giuliari fez questão de salientar que não terá quà1quer inter
ferência na escolha da CBD e que, da sua, parte, não há
preferência por -este ou aquele clube. Sua idéia é designar
para o certame uma seleção catarínense, formada, pelos
melhores jogadores do Estado, com uniforme do clube
campeão desta temporada.

Após �uvir os noticiários, ii equipe da

sucursal de Joinville dirigiu-se à residência

de José Elias Giuliari, presidente da Federa

ção Catarinense de Futebol, a fim de ouvir

suas 'declarações, sobre o assunto. O

"homem forte" do futebol catarinense

mostrou-se surpreso com o fato, afirmando
que nada sabe de, oficial, mas, quando da

sua visita a Florianópolis, João Havelange o

havia designado para indicar o represen
tante catarinense, destacando-o como a

única autoridade no Estado para tratar do

assunto.

A Indagação -é constante em Florianó

polis: "se for outro clube indicado, se não

o Figueirense, o campeão estadual de 72,
, concordará em ceder o "Catarinão" para as

disputas? " J

Seleção amadora chegou antes e
, ,

ficou· três horas ne aeroporto
Os amadores brasileiros

chegar:am com um dia de,
antecedência e ficaram
três horas no �rc ílio

Luz, à espera de algum
representante do
Figueira. S,Ó às 19

horas Ariel Bottaro foi
, recepcioná-Ios. Segundo
o treinador Altoninho,

hoje em dia é muito mais
difícil formar uma

seleção. "A CBD não está
incentivando os jovens.'"

A seleção brasileira de amadores,
que se prepara para campeonato mun

dial da moda 1 idade, a ser disputado
em Cannes no próximo mês, chegou na

tarde de ontem a Florianópolis, onde
enfrentará hoje à noite, no estádio

Adolfo Konder, a equipe principal do
Figueirense.

Sem que nenhum dirigente alvine

gro a esperasse, em virtude, de só aguar
dá-Ia hoje (informação recebida do

Giuliari), a delegação brasileira, tendo
como chefe e supervisor o capitão (às!
telo Branco, chegou via aérea, às

16h45min, sendo obrigada a permane-,
cer no aeroporto até por volta das 19

horas, horário em que o Figueirense
conseguiu normalizar a situação con

seguindo condução acomodações.

com os quais espera que seus jogadores
adquiram melhores condições e expe
riência internacional, tendo em vista

que o presente selecionado, quase em

sua totalidade, é composto de elemen
tos novos, ainda "verdes".

e Rivelino. 'Por esse motivo, -o negócio
cada vez fica mais difícil".

Recusando vários convites de equi- ,

pes do Rio e São Paulo, Antoninho,
que nos últimos dois anos vem se dedi
cando�omente a CBD, sendo seu fun

cionário, culpa os clubes, pela falta de

maior divulgação do esporte amador
no Brasil: "Se houvesse apoio por par
te dos clubes, o amadorismo no Brasj'j
estaria em plano ainda mais superior.
Esquecem os dirigentes que' os profis
sionais saem do amador. Eles poderiam
dar melhores condições ao a�ador e

obteriam melhores resultados, pois fa

riam o próprio atleta evitando a infla

ção no mercado, pois os clubes ficam
na situação de serem obrigados a com

prar jogadores em outros times, daí a:

inflação" .

Para o jogo de hoje, as duas equipes
já estão escaladas e deverão começar
com as seguintes constituições: Figuei
rense - Ângelo, Pinga, Jailson, Adail
ton e Carlos Roberto; Quincas, Almir e
Moacir; Oaco, Severo (Neilo) e L'and.
Seleção amadora: Tonho, Zé Maria,
Cedenir, Márcio e Bolívar, Cleber, Car
los Alberto (Luís Carlos) e Joãozinho;
Mauro, Zé Carlos (Marcelo) e Garcia.

N3: reserva ficarão Moacir, Rondinelli,
Batata, Geraldo, Mário e Carlinhos. O
início será às 21 horas.

O treinador intoninho, analizando
friamente sua equipe atual, considera-a
equivalente a do ano passado, que con

seguiu o bi-campeonato em Bogotá:
"A de 72, embora tenha tido mais ex

periência, (pois era formada de duas

seleções, a de 71 e de Cannes, que re

sultou na Oímpica) é tão boa quanto
a atual, que levo muita fé para o trio A

do ano passado, revelou muitos joga
dores, como o caso de Zico, Osmar,
Falcão, Manuel, Fred, Washington e

outros. Este ano pretendo bisar, pois
tem muita gente boa".A delegação é composta de 20 joga

dores' e II dirigentes e ainda não está

completa, devendo o réstante (seis jo
gadores e cinco dirigentes), devido a

problemas particulares, chegar somen
te hoje à tarde.

Segundo Castelo Branco, a seleção,
depois de realizar os dois' compromis
sos em Florianópolis G oga novamente

na terça-feira com o Figueira), seguirá
para.a África, onde fará uma série de

amistosos no Senegal, Daorné, Gana,
Costa do Marfim, Nigéria e /ibéria,

Antonirtho é técnico da seleção
amadora desde 63, onde iniciou con

quistando o título de campeão sul

-americano, revelando dois jogadores
para o escrete nacional, Carlos Alberto
e Jairzinho. /firmou' que hqe é muito

difícil de se formar uma boa equipe:
"

É muito difícil se formar uma seleção
amadora de primeira grandeza. Aon
tece, que aqui no Brasil, com 16 anos

o.jogador se profissionaliza, sem passar

pelo amador. Corno exemplo, cita Pelé
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